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Edén Pastora, “Comandante Cero”: 
el pueblo de Nicaragua le aclama ■

K
Con él termina la dictadura 
familiar que ha exprimido a 
Nicaragua durante 43 años
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 El Gobierno Provisional sandinista 

sale hacia Managua y decide solicitar 
la extradición del dictador, que ha 
huido a Miami

La fortuna personal de 
Somoza —después de haber 
vendido hasta sangre— alcanza 
los mil millones de dólares
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Somoza necesitará a partir de ahora más que masajes para mantener su integridad física

MANAGUA, 17 (Efe).- Esta madrugada, mediante un breve 
anuncio de cuatro párrafos, Anastasio Somoza Oebayie comuni
có su dimisión como presidente de Nicaragua, poniendo fin así a 
una dinastía familiar que gobernó este país centroamericano du
rante 43 años.

El Congreso nicaragüense, reunido en el Hoteî "Intercontinen
tal", aprobó la dimisión y nombró presidente provisional a Fran
cisco Urcuyo Malianos, de 55 años, hasta ese momento presidente 
del Congreso.

Se espera que Somoza abandone el país de un momento a otro y 
se dirija a la base aérea de Homestead, a 40 kilómetros de Miami, 
en el Estado norteamericano de Florida.

Algunos diputados opositores aplaudieron tras la lectura del 
mensaje de dimisión de Somoza; otros lloraron.

El nuevo presidente provisional nicaragüense deberá entregar el 
poder a la Junta de Reconstrucción Nacional nombrada en junio 
pasado por los sandinistas.

Tres miembros de la Junta se encuentran en San José de Costa 
Rica y tienen previsto entrar hoy en Nicaragua.

No se tienen aún informes sobre los efectos de la dimisión de 
Somoza en ios frentes de batalla.

Urcuyo, es uno de ios principales líderes del Partido Liberal Na
cionalista del general Somoza. Ha ocupado otros cargos políticos y 
diplomáticos destacándose por su fidelidad a Somoza.
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GRANADA, 19 
Press).— Francisco 
senador del PSOE

(Europa 
Rústelo, 
por Ma-

drid y perteneciente a la lí
nea dura del partido, ha ma
nifestado que "la socialde- 
mocracia es pasarse al ene
migo", en una conferencia 
celebrada en ATAREE (Gra
nada).

Al plantear el tema del

ATE/yrADO E/\/ EL
BAfífí/0 LASAÑA

EL ABOGADO 
LABO BALISTA 
HERIDO SE 
RECUPERA

MADRID, 17 ÍEfe).- El 
abogado laboralista Jesús Ca
ñado Vega, herido el pasado 
sábado a consecuencia de la 
explosión de una bomba en 
el barrio de Mafasaña, se re
cupera favorablemente, según 
informan a "Efe" en el 
"Hospital Clínico

La evolución es bastante 
buena / es probable que hoy 
mismo sea trasladado de la 
planta de recuperación a una 
habitación.

Por otra parte, el estado 
del súbdito iraquí Moha
med Selin, que resultó he
rido en el mismo atentado y 
que también se encuentra en 
el "Hospital Clínico", no re
viste gravedad y su recupe
ración es satisfactoria.

A consecuencia de la 
bomba que hizo explosión 
en la confluencia de las ca
lles de Malasaña y San An
drés, perdió la vida la espo
sa de Jesús Cañado, Salomé 
Alonso Varela, de 28 años.

FRANCISCO RUSTELO

La soGialdemocracia
es pasarse al enemigo
marxismo. Rústelo dijo: "No 
tenemos ningún aspecto sa
grado, pero el marxismo es 
hoy el único instrumento 
válido para cambiar la socie
dad capitalista". "Pablo Igle
sias —añadió— era un mar
xiste convencido". El señor 
Rústelo consideró que, aun
que Marx no era ningún su
perhombre, el método mar-

xista es el único instrumen
to para un partido de cam
bio como el PSOE.

A continuación. Rústelo 
expresó su preocupación 
porque desde 1978 se haya 
intentado prescindir del 
marxismo, utilizando para 
ello la secretaría general. 
Puntualizó que ni él, ni 
otros representantes de la

línea radical, introduje- 
[jn la palabra marxismo en 
el Congreso de 1976, sino 
personas cercanas a la direc
ción de Felipe González. "Si 
perdemos este instrumento 
de análisis —concluyó— per
deremos uno de los instru
mentos más importantes pa
ra el cambio, y el riesgo 
existe".

Según un alto cargo de la empresa

LO OCURRIDO A
AZNAR LE PUEDE
PASAR A OTRAS
NAVIERAS

BILBAO, 17 (Europa 
Press).— “Naviera Aznar”, 
que presentó ayer en Bilbao 
solicitud de suspénsión de 
pagos con un pasivo de 4,893 
millones de pesetas, prepa
ra la convocatoria de junta 
general extraordinaria de 
accionistas para el próximo 
día 3 de agosto en Bilbao, 
con el fin de someterles el 
proyecto de convenio con el 
millar de acreedores de la 
empresa.

Un alto cargo de la em
presa ha declarado hoy a 
Europa Press que esperan 
que la respuesta del juez de 
primera instancia e instrue-

ción de Bilbao a la solicitud 
de suspensión de pagos se 
produzca en el plazo de 48 
horas.

Según el mismo porta
voz, el proyecto de conve
nio con los acreedores está 
dirigido a “tratar de arreglar 
la situación en dos o tres 
años”. El proyecto contiene 
un completo plan de rees
tructuración de la empresa, 
afectará a parte de su medio 
millar de empleados y empe
zará a ponerse en práctica 
una vez que la asamblea ge
neral de accionistas y el juez 
se pronuncien sobre el mis
mo. Los principales acreedo-

Para que Hacienda no pueda bloquear las cuentas

res son los bancos Urquijo, 
Herrero y de Crédito a la 
Exportación.

La suspensión de pagos y 
la presentación del proyec
to de convenio fueron deci
didas, según noticias reco
gidas por Europa Press, al 
tener conciencia los respon
sables de la empresa de que 
“no mejoraba mucho el ba
lance del año pasado y no 
se veía que este año se pu
dieran recuperar las enormes 
pérdidas de 1978”.

“Naviera Aznar” consi
guió todavía en 1977 un li
gero beneficio, aunque no 
pudo destinar nada a amor
tizaciones. El año siguiente 
cerró con unas pérdidas de 
301 mülones de pesetas, si 
bien tenía por amortizar 
gran parte de su flota, valo-

Hoteleros gerundenses 
denuncian:

"LAS CIFRAS 
OFICIALES SO

BRE EL TURISMO 
SON MENTIRA"
H El aumento del 15,3 que da el 

Ministerio es, en realidad, un 
descenso del 50 por ciento

GERONA, 17 (Logos).— La Federación de Em
presarios de Hostelería de Gerona, ha hecho pública 
una nota en la que dice que no sólo carecen de fun
damento, sino que son totalmente falsos los datos di
fundidos por el Ministerio de Comercio y Turismo en 
el sentido de cpie el Turismo aumentó en un 15,3 por 
ciento en junio pasado respecto a igual mes de 1978.

Establecido contacto con todas las zonas turísti
cas de España —dice la nota— resulta que lo que se ha 
producido/ en junioz es una baja del orden de un 50 
por ciento, respecto al mismo periodo de 1978. Los 
empresarios hoteleros gerundenses se muestran sor
prendidos por el optimismo de que hace gala el Mi
nisterio con sus datos, “precisamente en unos mo
mentos sumamente graves para la industria turísti
ca hotelera y piden un razonamiento válido en cuan
to a las cifras barajadas y la expbcación de donde han 
ido a parar los turistas”, pues no puede entenderse 
de ninguna manera los datos divulgados.

La citada federación denuncia, que a lo largo déla 
segunda decena de julio, en la Costa Brava la ocupa
ción de plazas hoteleras es la mitad de la registrada 
por estas mismas fechas el pasado año. En “cam
ping , también se aprecia una disminución notable 
del orden de un 30 por ciento menos respecto al año 
anterior y todavía quedan muchos apartamentos con 
el cartel de “libres”. Esta es la realidad actual —ter
mina diciendo la Federación de Empresarios de Hos
telería—. Una evidente recesión turística que no pue
de ni debe, de ninguna manera, aludirse, y menos, 
aún, tratar de confundirla’^

EL M//V/STEñ/O NO ES 
PAfíT/DAfí/0 DEL LAUDO

Ill Sólo un 3,9 de las resoluciones 
dictadas hasta el 1 de mayo han 
sido laudos

LOS AGRICULTORES 
RIOJANOS RETIRAN SU 
DINERO DE LOS BANCOS

LOGROÑO, 17 (Efe).- Los directores de 
las Cajas de Ahorros y bancos se han visto al
terados por una preocupación que, además de 
la gravedad, puede constituir un peculiar mé
todo de presión: los agricultores riojanos de
cidieron retirar su dinero de todas las cuentas 
corrientes.

Un gran porcentaje de los afiliados a la 
Unión de Agricultores y Ganaderos de Rioja 
se han negado a abonar las cuotas de la Segu
ridad Social Agraria correspondientes al pa
sado año porque piensan que el reparto de 
las jornadas teóricas es injusto. En este sen
tido, llegaron a un compromiso escrito con 
los rninistros de Agricultura y Hacienda.

La sorpresa hizo mella en los campesinos 
riojanos, cuando la Hacienda Pública ordenó 
bloquear las cantidades que se adeudaban en 
algunas cuentas corrientes, la reacción de re
tirar el dinero de jas cuentas corrientes fue 
inmediata. Los directores de las entidades de

ahorro comenzaron sus conversaciones con el 
delegado de Hacienda, para estudiar el modo 
de detener esta operación.

Hacienda ofertó a los agricultores rioja
nos lo mismo que a los aragoneses: el pago 
fraccionado de las cantidades y la suspensión 
de embargos.

Los representantes provinciales de la Unión 
de Agricultores y Ganaderos de Rioja se reu
nieron para estudiarla oferta y acordaron nue
vamente no abonar las cuotas a la Seguridad 
Social y estudiar las medidas a adoptar por ca
da pueblo. Finalmente, decidieron retirar el 
dinero de las cuentas corrientes, a fin de que 
no puedan bloquearles las cantidades que 
adeudan, aunque algunos han señalado que no 
pueden tener el dinero largo tiempo en sus ca
sas.

La Hacienda Pública piensa cobrar las deu
das utilizando todos los medios legales a su al
cance.

rada . concretamente en
3.817 millones de pesetas. 
De esta flota, están en servi
cio ocho buques, con 
130.000 toneladas de peso 
muerto. El año pasado tuvo 
que enajenar otros tres, los 
llamados “Monte Castillo”, 
“Monte Cortés” y “Monte 
Corona”.

PUEDE OCURRIR A 
OTROS

El indicado cargo decla
ró también a Europa Press, 
preguntado por la situación 
general de otras navieras: 
“Lo ocurrido a Aznar le 
puede pasar a otras también”

Las causas puestas de ma
nifiesto reiteradamente por 
los navieros, son: crisis mun
dial de fletes, como conse
cuencia de la recesión eco
nómica por la crisis del pe
tróleo a partir de 1974, 
subida incesante de los cos
tes operativos de las compa
ñías, que pueden compensar 
con el precio de los fletes, y 
alto precio de las construc
ciones navales en España, 
acosada también por proble
mas similares.

MADRID, 17 (Efe).-En 
los cuatro primeros meses 
de 1979 el Ministerio de Trct 
bajo ha registrado 256 nego
ciaciones colectivas, de las 
cuales 246 concluyeron en 
convenio colectivo y diez en 
laudo de obligado cumpli
miento.

El número de empresas 
afectadas por la negociación 
hasta el primero de mayo de 
19 79 ha sido 100.464.

De los diez laudos dicta
dos hasta la citada fecha, 
cuatro fueron de ámbito 
provincial; dos, interprovin
cial y uno correspondiente a 
empresa, sector, de sector 
interprovincial y de sector 
nacional. El número de 
laudos supone un 3,9 por 
100 del total de resolucio
nes sobre negociación de la 
Dirección General.

En 1978 se registraron 
1.783 convenios y laudos. 
Los laudos fueron exacta
mente 79, es decir, el 4,4 
por 100 del tuíal. El núme
ro de empresas afectadas 
por la negociación fue 
631.048.

“EL CONVENIO 
GARANTIZA LA PAZ 
LABORAL”

El Ministerio de Trabap, 
según ha sabido “Eida ’ 
fuentes cercanas a la Ad^*' 
nistración, rehúsa, en la 
dida de lo posible, partie^ 
en la negociación colectiva-

En este sentido, se sef^ 
lo a “Efe” que la pohtK»^ 
ministerial en el terreno vi 
gociador es animara 
tes a adquirir una volunta 
de diálogo. “El Ministerio 
—manifestó a “Efe” ia nn 
ma fuente— es el 
en desear la anulación de 
laudos, pero para ello efV 
cesarlo que empresarios : 
trabajadores esten d^ptie 
tos a llegar a acuerdos •

La citada fuente de 
ró a “Efe” que djijev 
1978, el Ministerio de 
bajo —concluyó— es 
rio a la política de lau 
porque entiende gue ej 
venio colectivo asumidfr^^ 
ambas partes garantida . 
paz laboral mejor que 
quier laudo ”.
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Ires veces en cuatro meses

"H Colegí (15 años) wjf'i. Escribe:
GAfíC/A

Ihurno

leMo de noevo HABLAfí
Estamos igual que estábamos. Si no peor.

Antes aquí no se podía hablar de lo que pa
saba en el país, que era una dictadura. Ahora tam
poco, que es una democracia. En realidad, ahora, 
como poderse, se puede. Lo que ocurre es que na
die lo hace porque es una democracia.

MADRID, 17 (Agencias). — El menor F.J.P.M., de 15 años 
conocido como “El Colega”, ha sido detenido de nuevo en 
Madrid, esta vez como presunto autor de 17 atracos, 15 ro
basen establecimientos, 45 “tirones”, sustración de 85 ve- 
bienios, daños, conducción ilegal, imprudencia temeraria, 
etc.

Ha sido detenido tres veces en cuatro meses, calculándo
se que en este tiempo ha perpetrado unos 50 atracos y otro 
medio centenar de robos, y sustraído unos 200 vehículos. 
Actuaba en compañía de otros dos jóvenes, aún por dete
ner.

Utilizaba una escopeta 
recortada y dos revólveres 
simulados. Los atracos los 
efectuaba en cafeterías y 
“pubs”, preferentemente a 
la hora del cierre, tiendas de 
ultramarinos, panaderías, 
bodegas, etc. en dos de los 
atracos resuftadon heridas 
dos personas.

Cada día empleaba como 
mínimo dos turismos. En el 
momento de ser detenido le 
fueron intervenidos siete, 
con los que realizaba los ti
rones.

Don Juan 
en Santander
SANTANDER, 17 

ll-ogos).— A bordo del 
vate "Giralda" llegó en la 
tarde de ayer al puerto 
ae Santander, S.A.R.don 
Juan de Borbón, padre 
uel Rey de España que 
Pasará unos días de des
canso realizando a partir 
7 hoy diversas visitas tu- 
'■'sticas.

La primera de ellas la 
’tá a Santillana del Mar 
las once y media de la 

“^ñana. El conde de Bar- 
^®'ona estará en Canta- 

•^'a durante cuatro días.
El miércoles se cele- 

una regata de cru- 
^^tos entre las localida- 

de Laredo y Santan- 
at denominada "Trofeo 
°nde de Barcelona" en- 
•^asando don Juan de 
Qfbôn los premios co- 

’’aspondientes.
las nueve de la no- 

35'^ .í*® don Juan 
a una recepción 

honor por 
b u Marítimo de San- 
Ig^^er a la que asistieron 
1^ Primeras autoridades 
'acales.

1^0n Juan que viaja so- 

una emo- 
Tres an- 

’’•^*’®ntes del pala
is ale La Magdalena —en 

pequeño vera- 
el jaiaito a su padre 
aro Alfonso XIII— se 
J^ron al Club Mari
de R verle. El conde 

las recono-

LOS VECINOS 
TRATARON DE 
LINCHAR A UNOS 
DELINCUENTES

El vecindario de la calle 
Fermín Donaire de Madrid 
trató esta mañana de linchar 
a unos presuntos atracado
res, que momentos antes 
habían entablado un tiroteo 
con la policía, a resultas del 
cual sufrieron heridas un 
inspector y uno de los dehn- 
cuentes.

Sobre las nueve y veinte 
de esta mañana, frente al 
número 20 de la calle Fer
mín Donaire, donde se en
cuentra enclavada una su
cursal de la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Ma
drid, fue visto por un vehí
culo poheial un coche que 
infundió sospechas. Los ins
pectores dieron el alto a los 
tres individuos que lo ocu
paban, momento en que 
uno de ellos salió del auto
móvil disparando con una 
escopeta. El disparo hirió a 
uno de los inspectores en la 
pantorrilla izquierda. Repe
lida la agresión por la poli
cía, fue alcanzado por una 
bala uno de los tres delin
cuentes, que acto seguido 
trataron de refugiarse en 
una lechería.

Tras hacer uso de botes 
de humo, la policía logró 
detener a los tres individuos 
a quienes les fueron ocupa
das dos escopetas y una na
vaja automática.

Los detenidos son; Ra
fael Criado Gómez, de 19 
años, Fernando Palacín Ba
za, de 21 años y José María 
Muñoz Esteban, de 17 años, 
todos naturales de Madrid. 
El último sufre una herida 
en la región infraescapular 
derecha, sin orificio de sa
lida, por lo que fue traslada
do a la residencia sanitaria 
“Primero de Octubre”. Este 
mismo individuo es autor de 
un atraco perpetrado el 27 
de junio en la joyería “Arti- 
guez”, del polígono de San
ta María Reina.

Después de la detención, 
la policía hubo de proteger 
a los tres delincuentes de los 
deseos de los vecinos de lin
charlos. En el tumulto, tan
to policías como dehncuen- 
tes resultaron con algunas 
contusiones.

La policía ha montado 
estos días servicios especia
les de vigilancia en las cerca
nías de entidades bancarias, 
al objeto de evitar frecuen
tes atracos.

■ Es autor de 50 atracos, otros 
cincuenta robos y ia sustracción 
de doscientos vehícu/os

■ El vecindario de una calle
madrileña intentó esta mañana 
linchar a unos atracadores

Vas a cualquiera de los medios de expresión de 
Madrid a poner a caldo la marcha de la democracia 
Y te dicen los que mandan; "Pero, oiga: después de 
lo que ha costado traerla ¿y ya está usted tirándola 
por los suelos?". De nada sirve que uno diga que se 
siente demócrata hasta lo más hondo, y que preci
samente quiere apuntar los desmadres de la nuestra 
para que se arreglen y nos hagan una democracia 
como Dios manda. "Su intención es buena -con
testan-, pero usted es un ingenuo, que sin darse 
cuenta termina haciendo el juego a los fascitas". 
Y te hacen callar.

LOS DELITOS CONTRA 
LA SEGURIDAD DEL 
ESTADO AUMENTARON 
EL 17,46 POR CIENTO

Los deütos contra la se
guridad del Estado han ex
perimentado en el año 1978 
un aumento relativo del 
17,46 por ciento respecto 
al año anterior, según datos 
oficiales.

Los deütos que han teni
do mayor auge han sido los 
de desacato a la autoridad, y 
de tenencia y depósito de 
armas y municiones. Por el 
contrario, disminuyeron los 
penados por atentar contra 
los funcionarios púbücos, y 
por terrorismo y tenencia de 
explosivos.

El número absoluto de 
deütos contra la seguridad 
del Estado ha disminuido 
notablemente durante la úl
tima década. Mientras en 
1974 la cifra de penados por 
este concepto fue de 536, 
en 1978 ha sido de 74.

SE LLEVARON MAS 
DE CUATRO MILLONES 
DE UN ALMACEN 
DE CHATARRA

Tres individuos se neva
ron esta mañana cuatro mi
llones doscientas mü pese
tas de la caja fuerte de un al
macén de chatarra, que con
siguieron abrir con un sople
te que había alli mismo.

A las seis de la mañana se 
presentaron en el depósito 
de chatarra situado en la ca
lle de Meneses tres indivi
duos que intimidaron al 
guarda con una pistola.

Con uri soplete que había 
en el almacén abrieron la ca
ja fuerte, de donde sustraje
ron los cuatro millones dos
cientas mil pesetas.

Antes de huir, ataron al 
vigilante de pies y manos, 
que fue encontrado asi por 
los empleados del almacén 
al integrarse al trabajo.

BILBAO: ROBO DE DOS 
MILLONES Y MEDIO 
EN UNA SUCURSAL DE 
LA CAJA DE AHORROS 
MUNICIPAL

Dos individuos encapu
chados se apoderaron a me
diodía de ayer de dos mi
llones y medio de pesetas en 

una sucursal de la caja de 
ahorros municipal del barrio 
de Astraburua, de Bilbao, 
según han informado hoy 
fuentes poüciales.

Los dos atracadores iban 
encapuchados • y vestidos 
con buzos de color azul, y 
esgrimían sendas pistolas. 
Tras penetrar en la entidad 
y encañonar a los empleados, 
se apoderaron del dinero, y 
se dieron a la fuga en un co
che SEAT 1.430 matrícula 
BI-3384-F, de color grana
te, que conducía un tercer 
individuo. El coche había 
sido sustraído momentos 
antes en el centro de la capi
tal vizcaína.

Le preguntas a los que criticaban el régimen an
terior si les parece una maravilla lo que está pasan
do, y reconocen que no. "¿Por qué no lo hablas?", 
inquieres. Y explican que más vale conformarse 
con lo que uno tiene hoy, por poco que sea, y es
perar a ver si con el tiempo mejora; que no es cosa 
de echarlo todo a rodar con críticas, y que menos 
da una piedra.

Entonces nadie habla. Los unos, porque estaría 
mal que lo hicieran. Los otros, porque no quieren. 
Y los listos, los avispados, se aprovechan del nuevo 
régimen como se aprovechaban del viejo, para ha
cer su agosto y llevar el agua a su molinq con la im
punidad de siempre. Unas veces bajo la sombra to
talitaria, otras bajo el manto democrático, pero lo 
cierto es, caramba, que no pierden ripio.

Mientras tanto, los que debíamos hablar, punto 
en boca.

Lo cierto es que con Franco, a base de indirec
tas, a base de eufemismos, como fuera, se intenta
ba hablar.

Ahora, ni eso.
Pues vamos aviados.

EL RASTRO DEL TERROR

La seguridad ciudadana en España sufre un alarmante deterioro que se hace más'ma- 
nifiesto en los grandes capitales. Asi, Madrid, entre delincuencia común y de intenciona
lidad política ofrece un balance estremecedor de violencias. En la foto de Efe se pueden 
apreciar los efectos devastadores de la bomba que explotó la madrugada del domingo en 
el barrio madrileño de Malagaña.
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ESPAÑA-SENEGAL

Q OGO

El daño que nos hacen
VIDENTEMENTE, la planificación terrorista 
contra España, estudiada meticulosamente en

no sabemos que ignorados cuarteles generales y ejecu
tada con precisiones que sorprenden por sus “servi
cios informativos”, está infiriendo un gravísimo daño 
al país. Las flechas envenenadas de una gran parte de 
los países occidentales apuntan al corazón de esta Es- 
pañg que no se resigna a renunciar a vivir y a trabajar 
en paz.

Nuestros enemigos no pierden comba. La 
tragedia del Corona de Aragón ha tenido un 
eco internacional tan injusto como adverso. En 
la Costa Dorada donde la Prensa de toda Euro
pa, recibida por avión, se vende en el día, las in
formaciones de algunos periódicos han produ
cido altas cotas de indignación. Un periódico 
alemán, del que se venden diariamente sólo en 
Salou Y su costa cerca de diez mil ejemplares, 
daba cuenta de la catástrofe señalando que los 
muertos "estaban de vacaciones en España". 
Mentira. En el Corona nadie estaba de vacacio
nes, a todos les llevó a Zaragoza algún motivo 
concreto. Pero la consigna (?) es destrozar las 
vacaciones en España, de tan honda tradición . 
en Europa, y había que aprovechar hasta las 
piladas de esos muertos para hincar los vene
nosos colmillos de la insidia.

De todo esto, dicen ios hombres del rumor, 
se deduce que los servicios informativos de Es
paña en el extranjero no funcionan con el acier
to necesario. Al menos, con el enfoque preciso. 
Quizás de todo esto se ocupe algún día el Go
bierno, porque es mucho el daño que nos ha
cen. Por de pronto, casi nos hemos jugado el 
verano.

MERO
(Pero nuestra flota puede seguir 

faenando en sus aguas)
MADRID, 17 (Logos).— 

No ha sido posible, por el 
momento, llegar a un acuer
dos definitivo en las negocia
ciones que desde el pasado 
día 9 venían celebrándose 
con Senegal para la renova
ción del acuerdo pesquero 
caducado el pasado 15 de 
mayo y prorrogado por dos 
meses a partir de dicha fe
cha. No obstante, según ha 
podido saber Logos en fuen
tes del Ministerio de Trans
portes, la flota pesquera es
pañola que faena en aguas 
senegalesas podrá seguir ha
ciéndolo hasta final de mes 
en que se reanudarán las ne
gociaciones, esta vez en Dá- 
kar.

Ni siquiera la llegada del 
ministro senegalés de Desa
rrollo Rural, encargado de 
los ternas pesqueros, Djibril 
Sene, que tuvo lugar el día 
13 ha hecho posible la supe
ración de las diferentes pos
turas establecidas en la ne-

gociación cuyas discrepan
cias parece que se centran 
en torno a las contraparti
das que las autoridades de 
Senegal piden a los pesque
ros españoles. Habitualmen
te faenen en aguas de Sene
gal unos 130 barcos dedica
dos sobre todo a la pesca de 
gamba, pescadilla negra y 
atún y en ellos trabajan más 
de dos mil españoles y alre
dedor de 500 senegaleses.

El señor Sene, acompaña
do de su delegación empren
derá hoy el regreso al Sene
gal para informar al Gobier
no de la postura española.

ENTREGADA EN RABAT 
UNA PRIMERA LISTA 
DE PESQUEROS 
ESPAÑOLES

Ayer fue entregada 
Rabat por el subdirector

en 
ge-

neral de Pesca, Javier Elor- 
za, la lista de los 244 pes
queros españoles que han

abonado las. correspondien
tes licencias y cánones para 
pescar legalmente en aguas 
bajo jurisdicción marroquí 
y que figurarán en la rela
ción entregada por los arma
dores a las autoridades espa
ñolas el pasado mes de ma
yo.

Por otra parte, informa la 
subsecretaría de Pesca y Ma
rina Mercante que se ha lle
gado a una fórmula que per
mite ayudar a los pesqueros 
artesanales de la Península y 
Canarias de' arqueo inferior 
a cien R.B. en el abono del 
cincuenta por ciento del cá- 
non establecido en el proto
colo transitorio hispano-ma- 

■ rroquí.
Esta medida pretende es

timular el máximo nivel de 
empleo de la limitación del 
esfuerzo pesquero total es
pañol exigido por la parte 
marroquí en el protocolo 
transitorio en aras de la con
servación del caladero.

Gabriel 
Cisneros

sigue 
mejorando

FEI 
SAI
CO 
LEi

cue

MADRID, 17 (Logos). 
Don Gabriel Cisneros evo- 
lucio na favorablemente 
de las heridas sufridas el 
pasado día 3 en atentado 
terrorista.

Ayer fuentes familia
res manifestaron a Logos 
que en las últimas horas 
ha experimentado una 
considerable mejoría, si 
bien ha perdido bastan
te peso ya que tiene di
ficultades para comer al 
haberle afectado, una de 
las heridas el intestino 
grueso. El diputado cen
trista, que ha abandona
do la sala'de reanimación 
y se encuentra en una ha
bitación de la clínica pri
vada de la residencia sa
nitaria Francisco Franco, 
descansa bien y duerme, 
al menos, seis horas dia
rias.

LOS ALCALDES ESTUDIAN LA EFECTIVIDAD
DE LOS “MERCAS”

Hay que evitar que sean un peso económico más para las precarias arcas municipales
MADRID, 17 (Logos).— Conseguir 

que los consumidores de las ciudades 
en que existen “mercas” (mercados 
centrales de abastecimiento) noten cla
ramente su existencia y aumentar la 
rentabilidad de los mismos, de forma 
que no sean un peso económico mas 
para las precarias arcas municipales 
han sido dos de los objetivos que mas 
claramente han quedado perfilados en 
la reunión de alcaldes - presidentes, se
gún ha podido saber Logos en fuentes 
próximas a la empresa nacional MER
CABA.

La reunión de ayer fue el remate de 
la serie de entrevistas que el presiden-

te de MERCABA, Carlos Cortes Bel
tran, ha venido manteniendo tras las 
elecciones de abril con los nuevos pre
sidentes de las empresas existentes en 
19 ciudades españolas, cargo que, salvo 
en el caso de Mercatenerife,- recae en 
el alcalde de los respectivos ayunta
mientos. En ella han estado presentes 
los alcaldes de Alicante, Badajoz, Bil
bao, Granada, Pamplona, Jerez de la 
Frontera, Las Palmas, Malaga, Murcia, 
Palma de Mallorca, Balamanca, Bevilia 
y Zaragoza, mientras que los de Ma
drid, Ban Bebastiá'n y Valencia envia
ban como sustitutos a miemhros de 
las corporaciones locales.

No ha habido representación de

los “mercas” de Barcelona, Santan
der y Tenerife.

En cuanto al modo de lograr los ob
jetivos anteriormente enunciados, se 
ha puesto de relieve la necesidad de 
potenciar las iniciativas capaces de 
conseguir acortar el ciclo comercial en
tre el producir y los consumidores, de 
forma que estos noten que los “mer
cas” defienden sus intereses y, por 
otra parte, implantar una línea de 
austeridad en la administración de los 
mismos y de trasparencia en sus ac
tividades para mejorar su rentabili
dad. A este compromiso de los al
caldes - presidentes ha respondido el 
Ministerio de Comercio, representado

en un almuerzo de trabajo que ha se
guido a la reunión en MERCABA por 
el titular, Br. García Diez, y el subse
cretario de Mercado Interior, con 
la promesa de facilitar su tarea con las 
correspondientes directrices en su po
lítica de mercado para conseguir que 
los “mercas” sean verdaderamente 
efectivos.

Cabe señalar que el capital social de 
los “mercas’ está compuesto, de 
modo general por un 51 por ciento de 
aportación municipal y el resto corres
ponde a la empresa nacional MERCA" 
BA, aunque en ocasiones se registra 
alguna participación mjnoritaria de los 
mayoristas que operan en ellos.
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SANTORAL: San Alejo,con

fesor; Santa Generosa y Santa 
Marcelina, vírgenes.

EL SOL sale a las 4,58 y se 
pone a las 19,43 (hora solar).

LA LUNA sale a las 0,12 y 
se pone a las 13,40 (hora solar).

Dame el poder, ya que 
me diste el querer.
Dámela aseada, aunque 
sea jorobada.
Dámela besada, y te la 
daré catada.

1134.— Batalla de Fraga (Hues
ca), adversa a los cristianos, donde 
pereció Alfonso I de Aragón “El 
Batallador”.

1321.— Muere en Valladolid Ma
na de Molina, reina de Castilla y 
León casada con su sobrino San
cho, hijo de Alfonso X El Sabio.

1744.— Felipe V crea la Acade
mia de Bellas Artes de San Fer
nando.

1793.— Guillotinan a Carlota 
Corday, que dtas antes habta ase
sinado a Marat.

1796.— Nace el pintor Jrancés 
Juan Bautista Corot.

1817.— Ante la inseguridad de 
los caminos de España, se decreta

. una campaña general contra los 
bandoleros.

1834.— Por primera vez en un 
café madrileño se obsequia con 
música a la concurrencia.

1858.— Creación en España del 
cuerpo facultativo de archiveros, bi
bliotecarios y arqueólogos.

1870. Inglaterra ofrece en vano 
su intervención para evitar la guerra 
entre Francia y Prusia.

1880.— Terremoto en Manila: só
lo quedaron indemnes catorce edi
ficios dentro del recinto murado.

1911.— Muere el filólogo hispa
noamericano José Cuervo.

1913.— Prevost bate el record de 
velocidad en el aire, al conseguir

179 km. 280 metros por hora.
1915. Se designa a Santa Tere

sa como patrona del cuerpo de In
tendencia.

1916. Ante la escasez de car
bón, se reduce a la mitad, desde las 
once de la noche el alumbrado pú
blico en toda España.

1918.— Triunfante la revolución 
rusa, son asesinados el zar Nicolás 
II, la zarina Alejandra, el Zarevitch, 
y las grandes duquesas.

1919.— Finlandia se constituye 
. como República Constitucional.

1978. La entrada de turistas en 
España en el mes de junio aumenta 
en un 12,4 por ciento frente al año 
pasado.

INESTABILIDAD
MADRID, 17 (Efe?'jY 
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MADRID, 17 (Logos). 
Carlos Ferrer, presidente 
ie la CEOE, se ha en
trevistado recientemente 
con el ministro de Eco
nomía, José Luis Leal, 
según ha comunicado a 

; Logos un portavoz de la 
’ mencionada organización.

En la reunión, además 
de examinar algunos pun
tos de la difícil crisis eco
nómica que atravesamos, 
ferrer Salat expuso al 

Î ministro el alcance con
creto de los acuerdos fir
mados con la UGT y la 
buena disposición de la 
CEOE para continuar las 
conversaciones con las 

j distintas fuerzas sociales 
, y sindicales y lograr de 
( este modo el máximo de 

acuerdos que faciliten la 
nueva normatvia laboral. 
Asimismo, el presidente 
de la CEOE pidió que el 
Gobierno publique que 
antes los programas eco
nómicos.

Por otra parte, están 
previstas, durante la pre
sente semana, diversas 
reuniones de la organiza- 
eión empresarial con el 
pieepresidente económi- 

. w, Fernando Abril Mar
torell y con otros minis
tros.
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E/ ministro de Trabajo tras su entrevista con ia UGT

En otoño, la prioiera
grao ley latoral

MADRID, 17 (Logos). - La presentación de los acuerdos 
interconfederales firmados con la CEOE ha sido uno de los 
objetivos prioritarios de la reunión celebrada ayer tarde en
tre el Ministerio de Trabajo, Rafael Calvo Ortega, y una de
legación de la UGT, encabezada por su secretario general, 
Nicolás Redondo.

Según han manifestado a 
Logos portavoces ugetistas, 
la delegación en la que figu
raban también Manuel Cha
ves, José María Zufiau, Va
lentín Anton e Isaias Herre
ro planteó asimismo al mi
nistro de Trabajo los puntos 
que la UGT considera ina
ceptables en la actual redac
ción del estatuto de los tra
bajadores, y reivindicado 
nuevamente la devolución 
del patrimonio histórico que 
les corresponde, por lo que 
se refiere a la revisión sala
rial, la UGT ha expuesto la 
necesidad de que se realice 
de modo inmediato, recal
cando que debe afectar tam
bién a ios grupos no sujetos 
a convenio, especialmente 
pensionistas y jubilados.

Una vez concluida la en
trevista con el señor Calvo 
Ortega, se reunió la comi
sión ejecutiva de la UGT pa
ra tratar, entre otros temas, 
la respuesta da la invitación 
de Comisiones Obreras para 
celebrar una reunión entre 
las ejecutivas de ambas cen
trales el próximo día 19.

Lorente e Ibarrola se entrevistaron 
con Landelino Lavilla

Por su parte, Ibarrola 
manifestó que seguirán ne
gociando sobre la posibili
dad de que el proyecto de 
estatuto de los trabajadores 
del Gobierno sea retirado de 
la Cámara, y añadió que “si 
las vías del diálogo se rom
pen, la movilización de los 
trabajadores pasará a primer 
plano a partir de septiem
bre”.

Asimismo contaron al 
presidente del Congreso los 
aspectos más negativos del 
proyecto del Gobierno 
como son los siguientes: 
despido libre más barato, 
limitación de los derechos 
del comité de empresa y 
de los delegados laborales, 
jubilación obligatoria a 
los 69 años, y el carácter es
tabilizador del texto, “ya 
que va muy por detrás de la 
reaüdad existente”.

Añadieron que el presi
dente del Congreso se mos
tró partii^ario de una ley la
boral mas en consonancia 
con la realidad de los países 
europeos.

Afirman, asimismo, que 
mantendrán contactos con

DECLARACIONES 
DEL MINISTRO

Desde las cinco de la tar
de hasta pasadas las ocho, el 
ministro de Trabajo, Rafael 
Calvo Ortega, estuvo reuni
do en su despacho con Nicó- 
lás Redondo, secretario ge
neral de UGT y varios 
miembros de la ejecutiva de 
esta central sindical. Termi
nada esta reunión el minis
tro sostuvo con Heras Lóba- 
to y para Televisión Españo
la, la siguiente entrevista:

H.L. ha sido una larga 
reunión la que el ministro 
de Trabajo Calvo Ortega, ha 
mantenido con el secretario 
general de UGT, Nicolás çte- 
dondo y con miembros de la 
ejecutiva de esta misma cen
tral sindical. Han sido más 
de tres horas de reunión 
conflictiva, ¿cómo la califi
caría usted?

Ministro. Ha sido una 
reunión cordial, yo diría 
que muy cordial, en la que 
se ha examinado a fondo el 
documento en el que se 
plasman los acuerdos entre

los grupos parlamentarios 
con el fin de presionar para 
que el proyecto del Gobier
no sea retirado.
SESENTA DELEGADOS 
DELACSUT SIGUEN 
SU ENCIERRO EN EL 
MINISTERIO DE 
TRABAJO

Sesenta delegados de 
la CSUT, junto con todos 
los miembros de la Secreta
ría Confederal del Sindica
to, incluido el secretario ge
neral, Jerónimo Lo rente, se 
encerraron ayer en la terce
ra planta del Ministerio de 
Trabajo.

La razón de este encie
rro es, según un comunicado 
remitido a Logos por los 
servicios informativos de di
cha central, reclamar la de
volución del patrimonio sin
dical “a sus legítimos due
ños, los trabajadores”, así 
como la entrega de un local 
que el ministro de Trabajo 
había prometido “hace ya 
tres meses” en una entrevis
ta que mantuvo con el se
cretario general de la CSUT. 
Sobre el tenia del patri-

Muchos de los puntos de UGT 
pueden ser admitidos en el 
estatuto de los trabajadores

X-

CEOE y UGT y de los cua
les ya se tiene conocirtiiento 
a través de los medios de in
formación.

En esta reunión, repito, 
se ha entrado en profundi
dad en el examen de estos 
puntos, todo dentro de un 
clima de normalidad, inclu
so, como decía anteriormen
te, de un clima de cordiali
dad.

NUEVA FORMA 
DE DIALOGO

H.L. De estos puntos, so
bre todo los que atañen, na
turalmente, a su Ministerip, 
¿cuáles cree usted que 
son los más conflicti
vos, los más difíciles 
para llegar a un acuerdo?

Ministro. Creo que el do
cumento tiene puntos muy 
importantes para el futuro 
de las relaciones laborales y 
creo, como ya he dicho en 
otra ocasión, que lo más 
positivo es, que supone la 

monio sindical, esta orga
nización ha planteado ya en 
varias ocasiones la necesidad 
de que se forme de modo in
mediato una comisión mixta 
centrales. Administración 
para acordar y regular el uso 
del mismo por todos los tra
bajadores.

El encierro de los dele
gados de la CSUT, tiene ca
rácter indefinido.

TARRADELLAS
ES IGUAL EN CATALUÑA
QUE EN ANDALUCIA

"Si no arreglamos la situación eco
nómica, es imposible aplicar el estatuto, 
porque sería una cosa de miseria que yo 
no acepto", declaró a "Hoja del Lunes" 
el presidente de la Generalidad de Cata
luña, don Josep Tarradellas.

"Tenemos en este momento alrede
dor de medio millón de parados y eso sí 
que es grave. Yo no concibo eso de pa
sarnos el día cantando las glorias de 
nuestro país y, mientras, morirnos de 
hambre. La situación me parece gravísi-

ma desde el punto de vista social y eco
nómico, y si queremos tener un estatu
to que triunfe y que merezca la pena, 
es indispensable tener ios medios nece
sarios para su aplicación y desarrollo. 
Yo sé que en este momento todo es 
complicado y difícil, y que la situación 
lo mismo es grave en Cataluña que en 
Madrid que en Andalucía, y por eso 
precisamente yo urjo la cuestión y pido 
que se tomen medidas rápidas en este 
sentido".

instauración de una 
forma de diálogo, 
contacto frecuente 

nueva 
de un 

entre
asociaciones empresariales y 
sindicatos, lo que es muy 
provechoso para las relacio
nes laborales. Pienso, enton
ces, que lo más positivo del 
acuerdo es, precisamente, 
esa nueva forma de actuar, 
esa instauración del diálogo, 
un cambio de impresiones 
una negociación, práctica
mente permanente.

Entrando en detalle, el 
documento contiene puntos 
de gran importancia, como 
son la creación de la figura 
del delegado sindical en em
presas de más de doscientos 
cincuenta trabajadores, la 
posibilidad, en segundo tér
mino, de ajustar los conve
nios a nivel de empresa, la 
reforma de la cotización al 
seguro del desempleo, con 
una mayor aportación de 
trabajadores y empresarios 
y una potenciación de las 
prestaciones y, finalmente, 
por no ser demasiado proli
jo, destacaría la agilización 
en los expedientes de regula
ción de empleo.

H.L. ¿Cree usted, Sr. mi
nistro, que estos puntos van 
a pasar pronto, en un plazo 
prudente de tiempo a for
mar parte de la legislación 
actual?

Ministro. Gran parte de 
los puntos que se contienen 
en el acuerdo pueden ser 
incardinados en el estatuto 
de los trabajadores. Como es 
sabido, el estatuto, es un 
proyecto de ley, y está ya 
en el Congreso, ahora mis
mo en el período de presen
tación de enmiendas y a tra
vés, naturalmente, de los 
cauces parlamentarios pue
den ser recogidos estos pun
tos por los partido^ que lo 
estimen oportuno, y presen
tados para su debate en co
misión y, posteriormente, 
en el Pleno.

H.L. ¿Cuando cree el Sr. 
Calvo Ortega, que estos pun
tos, si se recogen en la Legis
lación, van a conseguir una 
mayor normalidad laboral?

Ministro: En cuanto a la

normalidad laboral, a la me
jora del clima de relaciones 
laborables, que en estos mo
mentos es el mismo de los 
países de la Comunidad 
Económica Europea, este ti
po de acuerdos produce 
unos efectos inmediatos en 
cuanto supone como he di
cho anteriormente, la instau
ración de un nuevo clima. 
Esto ya produce un efecto 
inmediato, una reducción 
de las tensiones en el mundo 
laboral y empresarial, y se 
puede decir que existe ya un 
primer efecto de mejora ge
neral en estas relaciones, 
puesto que se ve.comp vía 
mejor, como única vía, la 
viá de la negociación.

En cuanto a ios puntos 
concretos que pueden ser 
incorporados a la Legisla
ción, naturalmente habrá 
que esperar a que esta legis
lación está en vigor. Parece 
ser que se extiende la idea 
de que el estatuto de ios tra- 
bajaoores se discuta en el 
Congreso con la mayor ce
leridad posible y, sobre esta 
base, es muy probable que 
en el otoño tengamos ya la 
primera gran ley, de lo que 
constituye el nuevo marco 
de relaciones laborales.

LOS DELEGADOS 
DE LACEOE 
CONOCERAN MAÑANA 
LOS ACUERDOS

El miércoles se reunirán 
los secretarios ^nerales de 
todas las organizaciones in
tegradas en la Confedera
ción de Organizaciones Em
presariales (CEOE), según 
ha manifestado a Logos por
tavoces de esta organiza
ción.

En esta reunión, que será 
de puro orden interno, par
ticiparán también los presi
dentes de las comisiones re 
relaciones laborales de los 
distintos miembros de la 
CEOE y se tratará funda
mentalmente de informar del 
contenido y alcance exactos 
del reciente acuerdo firma
do con la UGT, asi como de 
los contactos iniciales man
tenidos con CC.OO.,

EL PARO
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ESTATUTO VASCO

MADRID, 17 (Efe).— A las nueve de la mañana 
continuaban en el palacio de La Moncloa las nego
ciaciones para alcanzar un acuerdo definitivo para 
el Estatuto Vasco, según manifestaron a "Efe" 
fuentes del Consejo General Vasco.

Los artículos aún no resueltos - según las mis
mas fuentes siguen siendo los relacionados con el 
orden público autónomo, educación y la disposi
ción adicional sobre los derechos históricos. Las 
fuentes consultadas por "Efe" manifestaron: "Es
peramos y confiamos en llegar a un acuerdo, prue
ba de ello es que seguimos negociando, pero aún 
no hemos conseguido el acuerdo definitivo".

En las conversaciones participan, además del pre
sidente Suárez, el ministro de la Presidencia, José 
Pedro Pé^rez Llorca, y parlamentarios de UCD, los 
ponentes del PNV señores Arzallus, Unzueta, Ollo
ra, Guevara y Vizcaya.

Paralelamente, desde la pasada noche y de forma 

ininterrumpida, en el hotel Palace de Madrid se en
cuentran reunidos otros parlamentarios del PNV y 
miembros del comité ejecutivo.

Asimismo, durante toda la noche, Carlos Garai- 
coechea, presidente del PNV y del CGV, ha mante
nido Contactos telefónicos con los reunidos. El en
tierro de su madre se efectuará a las diez horas y el 
funeral a las siete de la tarde, por lo que no es pre
visible que se desplace a Madrid,hasta últimas horas 
de la tarde.

La ponencia conjunta celebrará su última sesión 
de trabajo a partir de las cuatro y media de la tar
de. El plazo fijado expira a las doce de la noche, si 
bien él señor Attard aludió anoche a la posibilidad 
de "parar los relojes".

Si hoy se llega a un acuerdo, la comisión consti
tucional será convocada inmediatamente y se traba
jaría —según el señor Attard— por la mañana en el 
Estatuto vasco y, por la tarde en el Estatuto cata-

A las doce de la noche hadsl 
quedar dictaminado el textol 
para su envío a la Comisiónl
Constitucional i

i El señor 
lie la discu 
fen y pol 
kalema i 
b.No creo

lán. Por su parte, el señor Bandrés (EuskadikoEz 
Por su p 

anifestó ।
kerra) mantiene que, una vez terminados los trate ^on m 
jos de la comisión constitucional, habría quedispG 
ner de dos meses para preparar la celebración de

Respecti
, . , r.1/ . . j lesentantíreferendum en el País Vasco, sin contar el m«<l|¡,¡gn,bfQ5

agosto.

ARZALLUS: "LA PELOTA SIGUE 
EN EL TEJADO"

wn al cit 
ren a las d

Continu
La pelota sigue todavía en el tejado, manifó arra, Edu

tó ayer Javier Arzallus (PNV). elproyec

Pese al optimismo-------------------- ----— -—

Aun quedan muchos ati
MADRID, 17 (Logos). - Pese al optimismo que reinaba 

entre ios negociadores, a las siete y media de la tarde, cuan
do concluyó la ponencia del Estatuto vasco, quedaban to
davía pendientes de negociación y acuerdo para hoy, último 
día hábil para que concluya la elaboración del informe por 
la ponencia, los siguientes puntos:

el mencionado artículo y 
cualquiera otras que el Par
lamento vasco pueda en
comendarle.

Artículo primero, segun
do y tercero, artículo diez, 
sobre las competencias de 
industria, turismo, carrete
ras y caminos; artículo 11, 
apartado 2 y 4; artículo 12, 
apartados 1 y 2; artículos 
13, 14, 15, 16, 17, 19, 34, 
35, 36 y 37; artículo 20, 
apartado 4, artículo 22 en
tero, que se encuentran apap 
cados estos dos últimos, y 
las disposiciones adicionales 
y transitorias.

En la sesión de ayer tarde 
se aprobó los artículos 10, 
20, 21, 22, 23, apartado 1, 
23-2. 26 con alguna reserva 
del Partido Socialista de 
Euskadi y PNV y 32.

Entre los aprobados ayer 
figuran entre otros;

puertos, y servicio metereo- 
lógico del País Vasco, sin 
perjuicio de lo dispuesto en 
el artículo 149, número 1, 
20 A21 A de la Constitu
ción. Centros de contrata
ción y. terminales de carga 
en materia de transportes.

ARTICULO 18.- Corres
ponde al País Vasco el desa
rrollo legislativo y la ejecu
ción de la legislación básica 
del Estado en materia de sa
nidad interior.

3) Corresponderá tam
bién al País Vasco la ejecu
ción de la legislación del Es-

tado sobre productos farma
céuticos.

5) Los poderes públi
cos vascos ajustarán el ejer
cicio de las competencias 
que asuman en materia de 
Sanidad y de Seguridad 
Social a criterios de partici
pación democrática de to
dos los interesados, asi co
mo de los sindicatos de tra
bajadores y asociaciones em
presariales en los términos 
quejaJey establezca.

El artículo 19 sobre los 
medios de comunicación del 
País Vasco está pendiente.

ARTICULO 20.-

1) El País Vasco ten
drá competencias legislativas 
y de ejecución en las demás 
materias que por la Ley Or
ganica le transfiera la Ley 
del Estado según la Consti
tución a petición del Parla
mento vasco.

ARTICULO 10,-

13) Fundaciones y aso
ciaciones de carácter docen
te y cultural, artístico, bené
fico, asistencial y similares, 
en tanto desarrollen princi
palmente sus funciones en el 
País Vasco.

25) Defensa del consu
midor y del usuario 'en los 
términos del apartado ante
rior.

32) Casinos, juegos y 
apuestas, con excepción de 
las apuestas mutuo deporti- 
vo-benéficas.

ARTICULO 12.- Está 
pendiente el párrafo tres so-* 
bre nombramiento de regis
tradores de la propiedad, 
agentes de Cambio y Bolsa, 
y corredores de Comercio, 
intervención en la fijación 
de las demarcaciones corres
pondientes en su caso.

9) Ordenación del 
transporte de mercancías y 
viajeros que tengan su ori
gen y destino dentro del te
rritorio de la comunidad 
autonóma, y que discurran 
sobre las infraestructuras de 
titularidad estatal, a que ha
ce referencia el número 21 
del apartado 1 del artículo 
149 de la Constitución, sin 
perjuicio de la ejecución di
recta que se reserve al Esta
do.

SUAREZ: 
HAY MU 
CMOS PRO
BLEMAS”

MADRID, 17 (Europa Press).— "No hay un 
problema, son varios", ha revendido el presi
dente del Gobierno, a la pregunta que le ha he
cho un redactor de Radio Nacional de España 
respecto al problema que dificulta las negocia
ciones sobre el Estatuto de Autonomía Vasco.

El presidente del Gobierno, que paseaba por 
los jardines del palacio de La Moncloa alrededor 
de las ocho de la mañana, declaró a "Hoy en 
España": "Estaremos trabajando todo el tiem
po que haga falta", cuando se le preguntó sobre 
la posible duración de las conversaciones.

SUAREZ, A LAS 11,05 DE LA MAÑANA : 
"NO ESTOY CANSADO.
LLEVO TODA LA NOCHE SIN DORMIR"

salido a pasear, en una zona próxima a la verja 
que da a la carretera de acceso, se acercaron a la 
cerca y comenzaron a hablar con el presiden te.

Le preguntaron si estaba cansado, a lo que 
respondió: "No estoy cansado". Suárez habla
ba a gritos, desde cierta distancia, y haciendo 
bocina con las manos en la boca, para que le 
escucharan los periodistas.

Igualmente, Suárez comentó que no ha dor
mido en toda la noche, y añadió: "He toma
do mucho café".

La conversación terminó cuando los agentes 
de servicio en el palacio pidieron a los informa
dores que se alejaran de la verja.

28) Ordenación del te
rritorio y del litoral, urbanis
mo y vivienda.

29) Ferrocarriles, 
transportes terrestres, marí
timos, fluviales y por cable, 

^puertos, helipuertos, aero-

ARTICULO 15.-Corres
ponde al País Vasco la crea
ción y organización median
te ley de un parlamento y 
con respeto a la institución 
establecida por el artículo 
54 de la Constitución, de un 
órgano similar que en coor
dinación con aquella ejerza 
las funciones a que se refiere

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, 
ha comentado a los periodistas a las once / cin
co de la mañana que no se encuentra cansado 
de la negociación que se desarrolla, desde ayer 
por la tarde y de modo ininterrumpido, en el 
palacio de La Moncloa, sobre el Estatuto vasco.

Suárez salió a las once y cinco de la mañana 
a los /ardines del palacio de La Moncloa, y per
maneció un rato paseando en compañía del jefe 
de su gabinete, Alberto Aza. El presidente apa
recía con camisa blanca, sin chaqueta, y con 
corbata, y se mostraba sonriente.

Cuando los periodistas que se encuentran 
fuera del palacio observaron que Suárez había

DOCE PERSONAS NEGOCIAN EN 
LA MONCLOA -ENTRE ELLAS 
VARIOS MINISTROS-

Doce personas estaban participando hoy en 
la negociación UCD-PNV sobre el Estatuto vas
co, que se desarrollaba en el palacio de La Mon
cloa desde ayer tarde y durante toda la noche.

Entre esas doce personas se encuentran los 
representantes vasco (Arzallus, Unzueta, Ollora, 
Vizcaya y Guevara), los ponentes de UCD, asi 
como varios ministros.

A las once de la mañana, la impresión en La 
Moncloa era que se quería terminar para las tres 
de la tarde, dado que a las cuatro y media se 
reune la ponencia constitucional en su últiirio 
día de trabajo.

2) La comunidadI 
noma del País Vasco I* 
dictar la correspondiez® 
gislación en los térmiM' 
artículo 150-1 déla® 
tución, cuando las 0 
Generales apruébenlas* 
marco a que se refiere'" 
precepto.

3) El País Vasce 
cutará los tratados y ® 
nios en todo lo que ate' 
las materias atribuida*^ 
competencia, en este^ 
to, ningún tratado o 
nio podrá afectar a 
buciones y competen 
País Vasco si no es 
el procedimiento del 
lo 159-2 delaConstilJ 
sobre lo previsto en 
tículo 93 de la misma

4) El Gobierno,, 
será informado de ¡ 
ración de los 
venios, asi corno d® ¡ 
yectos de legislacino 
ñera, en cuanto ate 
ferias de específtno 
para el País Vasco.

ARTICULO 21^1 
aprobado según eir^.^« 
que dice que el 
emanado en ícoS 
de las materias de^j^^ 
tencia exclusiva ji 
cable con preferene „ 
quier otro, y solo 
fecto será de apilo 
pletoria el derecho 
do.

ARTICULO 2’- 
ministracion 
tado en el territo 
adecuará al ámbn 
co de la comuiuo 
ma.

2) *” "fS** 
con el artículo 
Constitución, 
nombrado por 
la dirigirá y 1^

euando j 
ministrae 
eomunidi

ARTI 
mero sei 
''Otos pa 
listas de 
<lice así:

“Los 
mento v 
bles por 
nes que 
nio de su

Media 
•os acto! 
“OS en e 

la co] 
”0 podr 
ípienido! 
‘mgrante 
“iendo d 
^bre su 
ffocesan 
^bunal 
‘leí País' 

. Puera 
«al del 
PonsabUi 
^ble en 
'jQa ante 
•lelTribi

ART]

P K- 2)
Jurante 
r acto;

en í «fe la cor
s 

¡Idos si 
^ante a, 

e deck ''fe su i 
P^neesar

Jnbito 
"asco

>0108 
ae in

A’ 

’Mia
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OPTIMISMO Y DECEPCIONES

I a pedir al Gobierno, de abrir 
período extraordinario para 

comisión y así solventar en 
totalidad el Estatuto vasco. 

— A mí, personalmente, dejar es-
materia para septiembre me cues- 
trabajo, dijo. Por otro lado, ha-

nacionaí
JUAN
MARIA
BANDEES

misión

uskadiko Ez
dos los ira!» ® ^on más problemas técnicos que de otro tipo.
ía quedispC'

TEMAS CONFLICTIVOS

íara a ¡ara, sin irai

ta 
ta

nueva o sustituir una palabra por 
otra equivalente... algo que e$ como 
digo un prurito pueril, inconsciente 
o quizás freudiano, pero desde lue
go a la sistemática del Estatuto la 
han tratado con mucho respeto. El 
espíritu de Guernica está íntegro.

Juan María Bandrés pensaba 
que el tema de orden público iba a 
ser explosivo. Sin embargo, en estos 
momentos, señala que se ha regis
trado una aproximación notable y 
según cree no causará problema ex

iba 
un 
la 
sue la Cor-; 

revisto í® 
e la mis®*’

ia, en este ’̂ 
tratado 

afectar a 
compel®®

errito®’® gfli 

munidad’*'

ñu 3®

y '° lie ció» 
derecl">*

,e
icui®? Jjief 

hGoI'?
ruó***

[ País Vas« 
tratados y t» 
lo lo que 
s atribuidas

l Gobierno Î 
lado de ia

■El espíritu
de Gueridca esta

le ha delEl señor Arzallus especificó que lo mas dificil  si tÓXtO óitemas referentes a educa- 
ion y policía y que "el tema de Navarra es un
íoblema particular y cuestión de política inter- 
c Nocreo que plantee problemas".

Porsu parte, Miguel Unzueta (senador del PNV) 
lanifestó que los problemas actuales en la discu-

•' fí> a retirada de la ponencia de los re- 
e ración Oí ^gj^ntantes del Partido Socialista Andaluz, los 

tAr Al nips d miembros de la misma, han dirigido una invita-
ión al citado partido con el fin de que se reinte- 
renalas deliberaciones de la misma.

Continúan "aparcados" los temas relativos a Na- 
ido, manifes arra, Educación, policía y la disposición adicional 

leí proyecto.

comunidad I 
’ais Vasco? 
irrespondiec» 
I los términ? 
¡0-1 déla» 
ando las C» 
ipruebenlas’ 
le se refiere®

como de j 
legislad®’,1 
anto afed , 
¡specified
Vasco.

egúnelpyí
. el ¿i® 

rd hís*’ 
m el i .g 
rías de s® ¡|

cuando proceda con la Ad- 
uunistración propia de la 
comunidad autónoma.

articulo 26.- El nú- 
■ucro seis fue aprobado con 
’®tos particulares de So ciá
oslas de Euskadi y PNV, y 
mee así:

‘Los miembros del Parla
mento vasco serán inviola
da por los votos y opinio- 

que emitan en el ejerci
cio de su cargo.

Mediante su mandato por 
oa actos delictivos cometi- 
°a en el ámbito territorial 

m Comunidad autónoma, 
«I P?i^®An ser detenidos ni 
¿«nidos sino en caso de 

correspon- 
ndo decidir en todo caso 

inculpación, prisión 
trib y juicio al

superior de Justicia 
Vasco.

rial ámbito territo-
Vasco, la res- 
Peual será exi- 

noQ mismos térmi-
dpi'i—ia sala de lo penal 

Inbunal Supremo.

articulo 32.-

Gob' presidente del 
(iurant^^ y miembros 
los?? au mandato y por 
dos e ® delictivos cometi- 
deia Ambito territorial 

autónoma, no 
didoQ^ detenidos ni rete- 
«fante^r 
do d / . correspondien- 
bre todo caso so-
ProcL ación, prisión,

y j Inicio ai 
del p / supenor de Justicia 
^bit Vasco. Fuera del 
Vasco ^®^torial del País 
P®nal ’ responsabilidad 

exigible en los 
lie In ^^i^minos ante la sala 

Tribunal 

continuará 
y mea-ii^y a ius cuatro ■^^diade la tarde.

lew
illlWIIBHl BV êîîSîSîîSiK

MADRID, 17 (ARAGON/ex- 
pres).— Juan María Bandrés, repre
sentante de Euskadico Ezkerra, se 
mostraba francamente contento. 
Acababa de llegar con Jesús Viana, 
secretario general de la UCD vas
ca, de entrevistarse con José Pedro 
Pérez Liorca en La Moncloa. Juan 
María Bandre's dijo a los periodis
tas:

— Me encuentro razonablemen
te impresionado de la reunión de La 
Moncloa. Desde luego, yo seguiría 
llamando a este Estatuto, el Estatu- 
ro de Guernica.

- Pero, y las modificaciones que 
se han hecho, ¿serán aceptadas por 
el pueblo vasco?

— Creo sinceramente que sí. 
Además estas modificaciones, en mi 
opinión, más se deben a un prurito 
pueril, por parte de UCD, de ir po
niendo en cada párrafo una coma

ESCRIBE;

Milagros 
Heredero

(en el texto del 
Estatuto vasco 

que se ha negociado)

cesivo ninguno. Otro tema funda
mental es el de la enseñanza. Sobre 
ella nos dijo.

— Si la inspección por parte-del 
Estado central se limita a una alta 
inspección, una supervisión, pues 
bien... Ahora, si es sobre planes de 
enseñanza, programas, profesorado, 
pues... no, claro. Pensamos que 
nuestra enseñanza se basta a sí mis
ma.

El tema de Navarra no fue men
cionado, en el tácito entendimiento 
de que sobre este tema habría que 
atenerse a lo que la Constitución 
determina.

La verdad es que el diputado 
Juan María Bandrés con su conten
to de ayer no cambiaba en absoluto 
la postura que ha venido mante
niendo a lo largo de toda la singla
dura de la ponencia. Una postura 
abierta, razonablemente conciliado
ra y que, desde luego, dista mucho 
de aquella otra que mantuvo siendo 
senador en la Legislatura anterior.

Ir®

Unos dirán que esta foto simbo/iza ia tremenda perniciosidad de ia democracia per/a- 
mentaria; otros, que es una incoherencia más de/ singu/ar proceso democrático que ha 
//evado a España de /a dictadura a /a democracia. Lo cierto es que, antes que nada, ésta 
es una foto que invita a /a esperanza. Ahí tienen a B/as Pinar, /ider de Fuerza /}/ueva y a 
Juan fláarfa Bandrés, de Eus/(adi/(o Ez/(erra. /láfren/os bien, no hay tensión, ni sombra de 
hosti/idad entre e//os. Y sin embargo son /os po/os opuesto de un debate en e/ que ta/ 
vez se venti/e /a ú/tima oportunidad de pacificar e/ Pais Vasco. Los dos pertenecen a /a 
Comisión Constitucionai de/ Congreso y evidentemente será difícii /a avenecia de crite
rios entre quien considera a/ Estatuto de Guernica como /a primera piedra de una nueva 
era de paz y /ibertad en Eus/(adi y quien /o considera como instrumento /iquidador de 
/a unidad naciona/. Pero e/ disenso se puede manifestar con serenidad, sin descomponer 
e/ gesto, con respeto a/ oponente. Como en /a foto. Estos,señores, son /os "mi/agros de 
/a democracia.

El presidente de la Comisión don 
Emilio Attard se mostraba también 
con su habitual optimismo. Y eso 
que la retidada del representante 
del PSA Miguel Angel Arredonda y 
el comunicado facilitado por éste 
a los medios de comunicación le 
dolían en el alma. Aunque, eso sí, 
confiaba que volviesen ai redil del 
debate en la Comisión. Attard ma
nifestó que era partidario, y así lo

bía cambiado impresiones con 
los parlamentarios catalanes y se da 
por hecho que el viernes pueda ini
ciarse por la ponencia la primera 
lectura del Estatuto catalán, sin 
perjuicio de que funcione alterna
tivamente por la mañana o por la 
tarde, la Comisión que debata el Es
tatuto vasco.

Otras figuras brillantes de la po
nencia que ha estudiado el tan te
mido Estatuto vasco, pasaban ayer 
por los pasillos del Congreso con 
una media sonrisa que no se sabía a 
ciencia cierta si era de satisfacción 
o de todo lo contrario, ya que, en 
pequeños grupos, en voz baja, algu
nos representantes de determina
dos grupos se manifestaban algo de
cepcionados. Quizás y sobre todo, 
porque no han tenido ocasión de 
lucir en todo su esplendor el prota
gonismo que tanto les agrada y con 
el que Dios les dotó.

Hoy, a las doce de la noche, el 
Estatuto de Guernica tiene que 
quedar listo y acabado por la 
ponencia. Hoy, pues, todavía ten
dremos ocasión de escuchar mani
festaciones inesperadas.
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MADRID, 17 (Logos).— Dos personas han sido detenidas 

en un fraude a la Seguridad Social, al descubrirse que utili
zaban recetas de pensionistas para adquirir medicamentos 
en diversas farmacias. Hasta el momento, no se ha calculado 
el monto de la defraudación, aunque se calcula en unas cien 
mil pesetas los medicamentos que adquirían diariamente en 
diversas farmacias de Madrid, según ha sabido Logos en 
fuentes informadas.

Social 1^ Con recetas de pensionistas 
estafaban en medicinas 
100.000 pesetas diarias

Hace una semana, el Co
legio de Farmacéuticos de 
Madrid insertó un anuncio 
en la prensa, a fin de recor
dar a los pensionistas y a 
sus colegiados la obligación 
que tenían de exigir la iden
tificación correspondiente. 
Aunque se habló de 
un desarido en la factura
ción de medicamentos de 
pensionista^ en dicha nor
ma subyacia estas anorma
lidades que se habían detec
tado.

Los dos detenidos se ser
vían de recetas de pensio
nistas para adquirir produc

tos caros, el “Tagamet” por 
ejemplo, en diversas farma
cias. Ahora, falta por cono
cer que se hacía con los pro
ductos adquiridos

AUN QUEDAN 
LABORATORIOS 
“TARUGOS”

La desviación del consu
mo de productos farmacéu
ticos por recetas de benefi
ciarios pensionistas de la Se
guridad Social obedece, en
tre otras motivaciones, a un 
uso indiscriminado de este 
tipo de recetas por parte de 

algunos médicos, ha sabido 
Logos en fuentes informa
das. Se da la circunstancia 
que algunos de estos médi
cos, entre los que no falta 
algún pediatra, estuvieron 
relacionados en otras oca
siones con los “tarugos” o 
recompensas por parte de 
determinados laboratorios.

En medios de la Seguri
dad Social se ha manifes
tado a Logos que existe 
una sustitución de recetas 
generales por recetas de 
pensionistas, a cambio de 
algunas compensaciones.

Las recetas de los bene

ficiarios de pensionistas 
no hacen aportación algu
na a la farmacia a la hora 
de adquirir los medicamen
tos.

Por otro lado, en los 
últimos meses se ha produci
do una contracción del con
sumo estimado en una can
tidad del diez por ciento, 
con respecto a la expansión 
del año pasado.

En los últimos tiempos 
y como consecuencia de 
la aplicación de la informá
tica a algunos aspectos de la 
Seguridad Social, entre ellos 
el control de lo que receta 

cada médico y la consiguien
te investigación de sus des
viaciones, se ha logrado ac
tuar contra los laboratorios 
denominados “tarugos”, en 
el sentido de que ofrecían 
recompensas a los médicos 
según la cantidad de pro
ductos recetados de su mar- 
xa. Asimismo se han inves
tigado algunas relaciones 
que aparecían como anor
males en un índice medio de 
estimaciones.
LA SEGURIDAD SOCIAL 
ELABORA UN CENSO DE 
SUS DEUDORES

El Ministerio de Sanidad

y Seguridad Social ha co. 
menzado a realizar una eva. 
luación de las deudas délas 
empresas a la Seguridad

Aunque no se tiene una 
estimación del monto deoj 
tas deudas, hace un añosa 
consideraba que podrían so
brepasar los doscientos cin- 
cuenta mil millones de pese- * 
tas. La elaboración del cen 
so permitirá el conocimien- ___
to exacto de deudqres, pasa mH
posteriormente solicitar ía 
Hacienda un método eject ■■ 
tivo para el cobro de estos 
atrasos, algunos de ellos da 
cinco años.

El Banco Central
Transforme en dinero 

■i^CIcSCI I efectivo los negociables■ * 11 del SENPAy sin cargo

los negociables
inmediatamente del fruto de su

Cuando el esfuerzo de todo un año 
^H^Zl ta^Bvl llega a sus manos, nosotros
estamos a su lado para terminar juntos ia labor. Y si lo desea podemos 
aconsejarle el mejor modo de invertir su dinero.

El Banco Central, está tan cerca del campo y sus hombres, 
como ios medios que les son familiares.

BANCO CENTRAL

• Fernández Ordóñez 
en Barcelona:

'"Urge una 
dura política 
de priori
dades"
BARCELONA, 17 (Logos).- El ex 

ministro de Hacienda, y diputado de 
UCD, Francisco Fernández Ordóñez, 
pronunció ayer una conferencia en la 
sede de la Liga Económica Europea, 
sobre la situación económica y sus 
perspectivas. Dijo, entre otras cosas, 
que, en la actualidad, “estamos al pie 
del muro’’. O unimos nuestras fuerzas 
en un gran esfuerzo para saltarlo, o no 
podremos avanzar un metro más”. Su 
exposición distó de ser optimista: “El 
deslucido año 1979 nos demuestra la 
existencia de una situación económi
ca de excepcional gravedad, que no 
puede resolverse con planteamientos 
parciales y de superficie. Nos encontra
remos ante contradicciones e incohe
rencias insostenibles en nuestro sitema 
económico, agudizadas por el proble
ma energético con un sectpr público j 
en trance de desbordamiento, no sólo ¡ 
por lo que Bell llama “la revolución de ! 
las reivindicaciones credientes”, sino । 
porque el sistema tralada al sector pu- ! 
blico la carga de los problemas que no ; 
tiene el valor de afrontar. Y estamos , 
ante una situación de paro que ha deja- ( 
do de ser problema transitorio pars i 
convertirse en un hecho estable, al que ; 
es preciso dar una respuesta que sea ; 
coherente con la profundidad de la , 
crisi”. ¡

AUN ES TIEMPO I

Sin embargo, en otro momento de 
su intervención, el ex ministro se esfor
zó por mostrarse, pese a todo, optimis
ta. Soy optimista, dijo, porque eren 
que el pueblo español no ha aceptado 
resignadamente el hundimiento progre
sivo de nuestra economía. Creo QU® 
aún podemos recuperar unos hábito 
de trabajo, una voluntad de progreso y 
de creación, una voluntad de esfuerzo 
común, que son necesarias para recoflS' 
truir desde nuevas bases los mecamS' 
mos de crecimiento. Tenemos, uñad’ 
F.Ordóñez, que plantear el proceso o 
ajuste, la racionalidad y eficacia d 
sector público, el programa energético- 
los límites y las posibilidades de nU® 
tro crecimiento, el tema de la produ 
tividad y del empleo, n.uestra estruct 
ra financiera y la política de cambio ■ 
En resúmen, un programa de me di 
plazo significa ejercer la dura polú* 
de las prioridades: aceptar unas opot^í 
nes ydesechar otras. Aún es 
Todavía tenemos tiempo. Pero no p®* 
mucho tiempo”, concluyó. >
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El testimonio de unos peregrinos zaragozanos

ocial ha co. 
izar una eva. 
leudas de las 
leguridad

se tiene una 
monto dees. 
;e un año se 
5 podríanse, 
•scientos cin. 
ones de pese, 
ción del cen. 
conocimier. 

íudqres, pata 
solicitar de 

étodo ejécu. 
bro de estos 
> de ellos de

líRiinn 
ÍNMDÍS

D Los enfermos e impedidos tuvieron 
que ser desalojados por los gendarmes

óñez

3 
tica

ZARAGOZA, 17 por Andy LOPE).-
En esta temporada de verano miles de zaragozanos hacen 
peregrinación a Lourdes. La fama de este pequeño puehleci- 
to francés, situado cerca de la ciudad de Tarhes, arranca de 
cuando en el año 1858 la joven Bernardette Soubirous dijo 
ver a la Virgen en una gruta cercana. A partir de ese momen- 
to, miles y miles de peregrinos han visitado la cueva de Mas- 
sabielle. “A/e” ha conseguido un testimonio directo de los 
dramáticos momentos vividos, por todos los peregrinos en 
aquellos lugares, tras las llamadas de ETA,en las que anun
ciaba la colocación de bombas,

DESALOJADOS POR LA 
GENDARMERIA 
FRANCESA

Imagen de archivo de una peregrinación militar internacional a Lourdes

ESTE VERANO, 
TODO ESTA À SU "FAGOR

FRGOR
compromiso de calidad

5).- El ex 
jutado de 
Ordóñez, 

ncia en la 
Europea, 

Lca y sus 
ras cosas, 
nos al pie 
as fuerzas 
;arlo, o no 
más”. Su 

nista: “El 
nuestra la 
econónii- 

1, que no 
eamientos 
encontra- 
e incohe- 
tro siterns 
el proble- 
>r público 
3, no sólo 
jlución de 
tes”, sino 
sector pd' 
las que no 
i' estamos 
le ha deja- 
orio paf^ 
ble, al 
a que sefl 
lad de h

-El grupo que iba de Za
ragoza —nos dice don Anto
nio Fuentes— llegó sobre las 

' Once y media del sábado a 
Lourdes. Nos alojamos en el 
liotel y cada uno de los 
componentes de la expedi
ción fue hacer el recorrido 
habitual.

7¿Cuándo tuvo usted co
nocimiento de lo que estaba 
pasando?

-Bueno, yo, acompaña- 
do de mi esposa, me encami- 

i né hacia la gruta, cruzando 
I el puente que existe sobre el 
[ tío que pasa por allí. Todo 
i era normal, hasta que, cerca 
I del templo, vimos como 
í agentes desviaban el 
i trafico y empezábamos a oir 
1u i?”?® otros países que

■inblaban de bombas.
"¿Pero pudieron entrar 

en la capilla de la Virgen?
"Algunos de nosotros, sí, 

I peto al poco rato fuimos de- 
I pojados por personal de la 

É ^tuta, asi como miembros 
i ne la Gendarmería France- 
f
I "¿Y qué les dijeron?
Î I "^ti principio nada, pero 

negó nos enteramos que 
Pot lo visto la ETA había 

! unjado a un periódico local
, e Tarbes, anunciando la co- 
ncación de un par de bom-

ya no sabemos es,si tenían 
algo o no.

MAYOR CONTROL 
FRONTERIZO

mentó de 
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), optimi®' 
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, "¿Cuál fue la reacción 
bLí 7 peregrinos que allí 

j .~?^ties, fíjese usted, de 
lo^ L'’^tiignación. Incluso en 

bóteles, cuando regresa- 
, ns al nuestro,la encargada 
pnJí^^Peión decía “pestes” 
'“nhalaETA.
“ç.'^ôQciién encontró las 

bombas” en el 
del Rosarió?

vieik»r Gue algún
le*æ templo y éste 

informe a la Gen-
QM ^cigieron los pa
cón f y transportaron 
ties h precaucio-

un amplio aparca- 
de n ’ í^^ho al río, y don- 
aiit2u'™^^tnente aparcan los 

distintos 
así como miles de 

debieron de
Ptosionar, aunque lo que

—¿Hubo alguna otra 
amenaza de bomba?

—Sí. Aunque por la tarde 
se pudo visitar el templo du
rante unas horas, a última 
hora de la tarde, cuando va 
a comenzar el desfile de los 
enfermos, de nuevo fuimos 
desalojados y todos los en
fermos e impedidos llevados 
a sus hoteles y restaurantes.

—¿Usted cree que es
tas amenazas son realmente 
de ETA?

—Desde luego la policía 
francesa así lo piensa y el 
hecho es, que a la vuelta ha
bían instalado algún control 
por la carretera. Asimismo 
en el puesto fronterizo de 
los Pirineos aragoneses, mi
raban detenidamente los pa
saportes ó los carnet de iden
tidad. Incluso me han asegu
rado que a más de algún jo
ven español/nacido en Gui
púzcoa, lo han retenido por
que les parecía sospechoso y 
han podido comprobar que 
no tenía ningún tipo de ex
pediente sobre él en la zona 
vasco-francesa.

—¿Todo esto no puede 
ser una maniobra para impe
dir que tantos miles de pere
grinos vayan a Lourdes?

—Ojalá fuera sólo eso. Yo 
pienso que dicha organiza
ción está empezando a hacer 
acciones en territorio fran
cés y esto sólo pudiera ser 
los comienzos.

—¿Es cierto que les pidie
ron las cartillas de identidad 
en el hotel, cuando no lo ha
bían hecho nunca anterior
mente?

—Sí, cuando usted va en 
grupo a un hotel, nadie le 
pide nada. Sin embargo y 
después de estos hechos, tal 
vez quisieran saber qué per
sonas se alojaban en cada lu
gar.

Cientos de zaragozanos 
estuvieron presentes en esa 
jornada tensa, en la Gruta 
de Massabielle. Esperemos 
que todo fuera una broma 
-H;riste y siniestra broma— 
y que nunca se convierta en 
tragedia.

¡£smás '7a¿orosa7

BUSQUE EN NUESTRA RED DE DISTRIBUIDORES 
LA CALIDAD DE UNA MARCA, 

solo los profesionales pueden aconsejarle.
CAPITAL

ANJUL ELECTRICIDAD 
BARRIENDOS ELECTRODOMESTICOS 
BERSOL
BRORVI.S.A.
COMERCIAL ARAGONESA DE 

ELECTROMESTICOS
COMERCIAL SAN VICENTE
CREDISA
ELECTROCOLOR 
ELECTRO-HOGAR 
ELECTROVISION 
EXCLUSIVAS SANZ 
GALERIAS PRECIADOS 
GASPER (ALMACENES PTA. DEL CARMEN 
GALERIAS HOGAR) 
GURRIA ELECTRODOMESTICOS

ION ELECTRICIDAD 
LEON IZQUIERDO 
IZUZQUIZA ARANA 
MARCA, S.A.
JOAQUIN MINUE Tr
PAYMAR 
PINA-BLANCO 
RADIO CERVANTES 
RADIO DELICIAS 
RADIO LA CORONA 
RAGA 
RODEL 
SUM
TEIE RADIO
ELECTRODOMESTICOS TORNOS
URBANO

PROVINCIA 

ELECTROVISION........... CALATAYUD

FERRETERIA FLOAR .. . CALATAYUD 

ELOY MARTIN ......... EJEA DE LOS CABALLEROS 

ANGELSAHUN ............... EJEA DE LOS CABALLEROS 

ELECTROVISION............ TARAZONA 

ANTONIO PLO.................DAROCA

HIJOS DE LUISA GIL .... ZUERA 

AGUSTIN LAMUELA .... FIGUERUELAS 

MANUEL TORRES ALPARTIR
ELECTROVISION.............CASETAS
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ESCASO VOLUMEN BOLSA de
DE NEGOCIO

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya, en exclusiva para ARA- 
GOÑ/expres).

Cristalería. Asiand cotiza con 3 
puntos menos, justo el dividen
do que paga, por lo demás, la 
sesión ha sido bastante irregular 
producen algunas mejoras cortas 
y bastantes repeticiones, el cie
rre indeciso y con dominio de la 
oferta, aunque sin presionar. 
Indice: 99,98 -0,44.

La sesión ha tenido un compor
tamiento de características irre
gulares con una oferta que ha 
cedido respecto a anteriores jor-
nadas, siendo la demanda 
más decidida.

algo

BILBAO

MADRID
Comienza la semana con una 

sesión más tranquila, donde el 
volumen de negocio ha sido es
caso y los cambios irregulares en 
cuanto a sectores, con predomi
nio de las bajas. Los principales 
bancos comerciales excepto el 
Hispano que pierde 2 se limitan 
a repetir atendiendo a porcenta
je. Mejor dispuesto el sector 
eléctrico con recuperaciones de 
1,75 en Fecsa y 1,25 en Sevilla
na mientras que Iberduero repi
te cambio. El sector químico ha 
sido el más castigado de la se
sión pues su índice particular su
fre un quebranto de 3,34 como 
consecuencia de las pérdidas de 
6 en Petróleos y 1 en Petromed. 
Como nota y dentro de este mis
mo sector, destacaremos que Se- 
fanitro cotiza a 5 por ciento, en 
Constructoras, también sobresa
len las pérdidas que afectan a 
todo el sector las más principa
les son los 5 de Dragados que 
cierra a 110, y las 2 de Alba y

BARCELONA
Persiste la escasa actividad de 

acentuado por el periodo estival.

Una sesión más entonada 
donde la oferta se ha retraído 
apareciendo más generalizada 
dentro del grupo bancario cuyos 
valores recogen pérdidas que van 
del 1 al 2 por ciento con nume-

rosas repeticiones, el sector eléc
trico mejor dispuesto recoge ga
nancias para el conjunto del sec
tor no superando estas el punto 
igualmente se comporta las side
rúrgicas cuyo índice particular 
recoge una ganancia de 1,98 y 
mejorando 2 Tuzaceb y 1,5 Hor
nos.

Fuerte quebranto del sector 
químico destacando los 9,5 pun
tos que pierde petróleos y los 3 
de Sinace muchas ausencias se 
han apreciado en la sesión de 
hoy y abundancia de repeticio
nes.

DESDE 1974

LA BOLSA HA PERDIDO EL
80 POR CIENTO DE SU VALOR

MADRID, 17 (Logos).- La 
“Asociación Española para la 
Defensa del Pequeño Accionis
ta (ASEPA)”, los colegios de 
agentes de Cambio y Bolsa de 
Madrid y Bilbao, la Confedera
ción Española de Cajas de Aho
rros, la Confederación Española 
de Organizaciones Empresariales 
(CEOE), el Instituto de Empresa 
y el Instituto Español de Análi
sis de Inversiones, ha elaborado 
un memorandum dirigido a las 
autoridades económicas y fisca
les.

Este memorandum plantea a 
los poderes públicos la necesi
dad esencial de que la fiscalidad 
sea clara y no genere incerti
dumbres adicionales. Hay que 
mantener un sistema fiscal con
veniente y justo pai-a la sociedad 
española actual, y al mismo 
tiempo con visión de futuro. Pe
ro, es ineludible para ello la eli
minación y corrección de los 
efectos desestimulantes para la

inversión, originados en la re
ciente reforma fiscal, su adecua
da aplicación evitaría que se 
produzcan distorsiones funda
mentales.

NO HAY INVERSIONES

En los momentos actuales 
—añade— urge crear un ámbito 
propicio a la inversión basado en 
estímulos reales. El ordenamien
to fiscal y sus aplicaciones, entre 
otras causas, aiectan de lleno al 
comportamiento productivo na
cional. El ahorro se ha ausenta
do de la bolsa y las inversiones 
no se llevan a cabo.

Las peticiones de los poderes 
públicos, se razonan y detallan 
en este documento clasificadas 
en seis grupos; inermentos de 
patrimonio (ganancia del capi
tal), retenciones y crédito fiscal, 
renta fija, inversión colectiva. 
Desgravaciones a la inversión y 
otros aspectos (como distorsio-

nes de principios generales esta
blecidos en la ley general tribu
taria, o a la limitación de for
malidades liquidadoreas). Todos 
estos problemas, a juicio de los 
autores del memorandum, son 
susceptibles de propuestas de 
actuación y tratamiento di
versos.

DUROS GOLPES

LIQUIDACION

La financiación tanto priva
da como pública no puede ser 
atendida por un mercado de ca
pitales del que el ahorrador ha 
recibido los más duros golpes. 
Hoy pueden contabilizarse en 
más del 80 por 100 las pérdidas 
en poder adquisitivo de los valo
res invertidos en el mercado, 
desde comienzos de 1974. No 
basta dispositivos del mercado 
de valores teóricamente perfec
tos es necesario un flujo de 
recursos que, alimente su fun
cionamiento. Pero el ahorro no 
retomará a este mercado si no 
desaparecen sus efectos destruc
tivos y carentes de estímulo. 
Hay que asegurar la confianza 
de millones de pequeños y me
dianos accionistas que propor
cionan sus ahorros a los me
canismos productivos naciona
les. Se constata que el mercado 
de valores actual no facUita la fi
nanciación de la inversión a lar
go plazo y que aquel puede ver
se perturbado muy seriamente 
en una fiscalidad inadecuada
mente planteada.

moda infantil y juvenil
DESDE LOS SIETE AÑOS

MONEVA, 3, ENTLO. OCHA.
ESQUINA A ZURITA. TFNO. 225875

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 17 de Julio de 1979

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

65,920 
56,885 
15,580

148,801 
40,231

226,536 
36,309

8,061 
33,011 
15,626 
12,629 
13,073 
17,168

493,191 
135,609
30,414 

214,373

66,1 20 
57,124 
15,646 

149,517
40,477 

228,007
36,520 

8,095
33,194 
15,711
12,692 
13,1 38 
17,265 

498,417 
136,583
30,577 

216,432

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales 
Hipotecas.

IBERIA Y AVIACO 
INFORMAN

A pesar de que la subida de tarifas para viajes na
cionales ha entrado en vigor a partir del pasado día 9 
de Julio, a todos aquellos viajeros que hubieran adqui
rido sus pasajes antes de dicha fecha e inicien su viaje 
antes del día 20 de Julio, se les respetarán las viejas 
tarifas aplicadas. Sólo los pasajeros que inicien su via
je, es decir, aquellos que hagan uso del primer cupón 
de vuelo de sus billetes a partir del próxinio día 20 de 
Julio, deberán satisfacer la diferencia entre las anti
guas y las nuevas tarifas en vigor. Sin embargo, los pa
sajeros que ya hayan iniciado su viaje (que hayan uti
lizado al menos el primer cupón de su billete), no ten
drán que abonar diferencia alguna para el resto de los 
trayectos,

IBERIA y AVIACO, para evitar molestias en los 
aeropuertos a la hora del embarque, ruegan a los usua
rios a los que deban aplicar las diferencias citadas 
anteriormente, que regularicen sus pasajes en las ofici
nas de IBERIA y AVIACO o en las Agencias de Viajes 
donde los adquirieron.

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 212 _
Banco Exterior.............................. 264 264
Banco Central .............................. 270 270
Banco Español de Crédito .... 226 226
Banco Hispano Americano .... 232 230
Banco de Santander ................... 247 247
Banco Popular Español .............. 213 213
Banco de Bilbao........................... 253 253
Banco de Vizcaya......................... 253 253
Banco Industrial de Cataluña . . 145
Banco Occidental......................... 152
Banco Atlántico............................ 220
Banco Urquijo.............................. 227 227
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 58,50
51,50

59
52,75Sevillana.........................................

Cantábrico .................................... 61 61
Eléctrica Viesgo........................... 52 50,5
Hidro Cataluña.............................. 47,50 46,5
Iberduero...................................... 55 55
E. Reunidas.................................... 34,50 34
Unión E. Madrileña...................... 55,50 56,5
Penosa............................................ 53 53
Fecsa Í.OOO................................   . 51 52,75

MINERAS

Ponferrada .................................... 30
Duro Felguera.............. ................ 50 t—

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 10 —__

Auxiliar F.C............................... 34 —

ALIMENTACION

Azucarara...................................... 58 56,5
Ebro .............................................. 255 __
Aguilas............................................ 47,50 —

QUIMICAS

Petróleos................... .. .................. 129,50 123,5
Explosivos...................................... 33 33
Energías......................................... 23 —

CONSTRUCCION

Dragados...................................... .. 135 110
UrbÍs.............................................. 42,50 __ —

Inmobiliarias Metro................... 74 73
Valiehermoso................................. 85 80,75

VARIOS

Telefónica ...................................... 70 70
Galerías Preciados......................... 55
Campsa............................................ 225,50 224
Tabacalera............... 116 114
Unión Fénix.............................. 305 300
Seat................................................. 51 »1 1
Renta inmobiliaria...................... 51 53 _

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

y flJflIX AHORROS
IXZflRACOZfl.flRAGOfiYWC^

LAS RESERVAS ESPAÑOLAS DE 
PETROLEO ASEGURAN EL 
SUMINISTRO PARA AÑO Y MEDIO

MADRID, 17 (Europa Press).— Las reservas totales de 
españolas solo cubren año y medio, según cálculos realizadosP''’ 
Comisaría de Energía y Recursos Minerales.

Según las mismas fuentes, los yacimientos de Ayoluengo, 
posta, Tarraco, Dorada y Casablanca suponen un total de 
nes de toneladas, es decir, el 60 por cien del consumo de hidf‘> 
bu ros durante el año en curso. .

Por otra parte, las reservas de gas natural de los campos del L 
lio, San Carlos y Golfo de Cádiz alcanzan tos 11 millones de 
das, mienras Que el yacimiento de Sabiñanigo podría tener alt^ 
de los 9 millones de toneladas.

banco de huesea... un banco de “ínteres” capital
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No abrirá ninguna 
oficina en Ankara

LA OLP NO SE
JBSüficaciones para

LLEVA BIEN
CON LOS TURCOS las dictadaras militares

BEIRUT, 17 (Efe - Afp). La Organización para 
la Liberación de Palestina (OLP), que podía abrir una 
oficina en Ankara, no ha tomado una decisión en este 
sentido, a causa de la actitud de Turquía hacia el pro
blema chipriota", informó ayer en Beirut el diario li
banes "Al Nahar", que cita fuentes palestinas bien 
informadas.

Abu Firas, que se encontraba al frente de la delega
ción de la OLP durante la toma de rehenes en Ankara, 
declaró el domingo que la apertura de una oficina de 
la OLP en Turquía había sido decidida hace dos años 
y podría realizarse próximamente.

"Al Nahar" informa también, según la misma fuen
te, que Firas, que ha jugado un papel en la liberación 
de ios rehenes de la Embajada de Egipto en Ankara, 
sería el representante de la OLP cerca del Gobierno 
turco.

El diario libanés subraya finalmente que la OLP 
mantiene buenas relaciones con las autoridades chi
priotas desde la época del arzobispo Makarios.

COMUNICADO DEL GOBIERNO EGIPCIO

El Gobierno egipcio, en un comunicado leído ayer 
lunes ante la Asamblea del Pueblo, acusó a "una mi
noría de jefes de Estado árabes rencorosos" de haber 
"inducido a un grupo de irresponsables a atacar la 
Embajada de Egipto en Ankara".

"Esta minoría de jefes de Estado árabes no se han 
enterado todavía de los cambios ocurridos en el es
cenario internacional y continúa utilizando "slogans" 
y complots para llevar a cabo sus objetivos". Añade 
el comunicado que la toma de rehenes en la Embaja
da de Egipto en Ankara había sido "perjudicial para 
la causa palestina", pero "no hará" desviarse a Egipto 
de su línea actual ni debilitará su esencia árabe".

Después de repasar el desarrollo de los sucesos de 
la toma de rehenes, el comunicado afirma que Egipto 
rechaza la amenaza y la violencia, las cuales no utili
za más que como último recurso, con el fin de prote
ger la vida de los rehenes.

El comunicado afirma que "los palestinos siguen 
siendo los hermanos de los egipcios" y que Egipto 
mantiene todas las promesas que ha hecho.

El comunicado da las gracias finalmente al Go
bierno turco y a todos los que han aportado su apoyo 
para defender la vida de los diplomáticos egipcios.

SANTIAGO DE CHILE, 17 (Efe).- El cancüler de Uru
guay, Adolfo Folie Martínez, sostuvo ayer aquí que los re
gímenes militares han permitido a los países defenderse de 
los elementos que atentan contra las libertades esenciales.

El tema del Sahara ante la inminente "cumbre" de la O.U.A

• AMB/GUA ACT/rUD 
MAUñ/TA/VA

Monrovia, . 17 (Efe - 
^fp).— El ministro de Asun
tos Exteriores de la Repú
blica Arabe Sajaraui De7no- 
'^títica. Ibrahim Hakim, 
^^vnció ayer en Monrovia 

“la reunión prevista y 
^<^cidida en Argel entre una 
’^^legación del Erente Polisa- 
^’0 y una delegación mauri- 

que debía celebrarse 
la capital liberiana el 16 
i^lio, no tuvo lugar”.

, hurante una conferen- 
de Prensa, el responsable 

^j^aaraui denunció “la polí- 
habitual de tergiversa- 
de Nuakchott” y se 

de “la ausencia de 
. ^aritania en la reunión fi- 

petición de esta”. 
“or parte mauritana se 

ayer en la capital li- 
^rtanq gug "todo eso era 

invención”' y que 
^nca se había oído hablar 
semejante reunión ”.

í^n.^^^^ClON DEL 
ZÜ^/ÍSTRO MA Urita no

mauritano de' 
limación, teniente coro- 

uld Hu- 
ayer que Mau- 

‘^nta no solamente nq se 
tonudo ante el anun- 

del principio de 
terminación (del Sa- 

hara Occidental), sino que 
ha buscado, en contacto con 
el Erente Polisario, las mo
dalidades prácticas de la 
aplicación de este prin
cipio

El portavoz del Gobier
no ha afirmado también, en 
una entrevista radiodifundi
da, que Mauritania, que re
conoce “expresamente el 
derecho a la autodetermina
ción de las poblaciones de 
'Tiris y Charbia ” (nombre 
dado a la parte del Sahara 
Occidental ocupada por 
Mauritania), entendía tam
bién “asegurar plenamente 
sus responsabilidades frente 
a estas poblaciones, respon
sabilidades que le incumben 
ante la comunidad interna
cional”.

Mauritania, añade el rr 
nistro, ha desplegado “una 
amplia campaña en favor 
de la paz”, a la que el Poli
sario 'ha, respondido con 
una postura intransigente, 
reclamando sin cesar la eva
cuación pura y simple de 
nuestras fuerzas de Tiris y 
Charbia”. Ahora bien, dijo, 
Mauritania es responsable 
frente a la comunidad ñiler- 
nacional de la administra
ción de esta región y de la 
seguridad de sus poblacio
nes.

El ministro, quien se en
cuentra desde ayer invitado 
en esta ciudad por su colega 
chileno, Hernán Cubillos, 
añadió que tales regímenes 
han preservado las libertades 
asumiendo diversas medidas 
que “hoy agradece la pobla
ción”.

Refiriéndose a los casos 
de Uruguay y Chile, dijo 
que ambos países debieron 
enfrentarse al hecho de que 
“ideologías ajenas a nuestra 
manera de pensar” han in
tentado aprovecharse de 
“nuestras libertades utilizan
do banderas falsas”.

Consultado sobre el pro
ceso de retomo democráti
co que se advierte en varios 
países de la región que tie
nen regímenes militares. 
Folie Señaló que lo veía con 
mucho optimismo y recordó 
que en su país existe un cro- 
nograma político “que se 
cumplirá religiosamente” y 
cuyas bases están siendo ela
boradas por seis comisiones 
en estos momentos, entre 
ellas las de los partidos polí
ticos que el día de manana 
tendrán la responsabilidad 
de cohducir a nuestra ciuda
danía”.

Durante su presencia en 
Chile, Folie firmará varios 
convenios destinados a incro 
mentar los lazos comerciales 
financieros y culturales y de 
cooperación técnica entre 
los dos países, además de 
una declaración conjunta 
que firmará con su colega 
chilena al final de la ronda

El teniente coronel Uld 
Hussein ha dicho también 
que “incluso aunque Mau
ritania aceptase ceder ante 
la intransigencia, ello no fa
vorecería en nada la paz en 
la región ”.

Al hablar, finalmente, del 
alto el fuego decretado el 12 
de julio de 1978 por el Poli
sario, el ministro ha decla
rado que “el primer gesto en 
este sentido pertenece a 
Mauritania y este gesto ha 
suscitado una nueva 
esperanza.

HASSAN 11 NO
PARTICIPARA EN LA 
CUMBRE DE MONROVIA

El Rey Hassan II de Ma
rruecos ha decidido no par
ticipar en la conferencia en 
la cumbre de la Organiza
ción para la Unidad Africa
na (OUA) que se inicia ma
ñana por la tarde en Monro
via, según anunció una fuen
te oficial ayer tarde en Ra
bat.

Representará al soberano 
Mohamed Bucetta, ministro 
de Asuntos Exteriores, 
quien se encuentra ya en 
la capital de Liberia doríde 
representó a Marruecos en el 
Consejo de los ministros de 
la (}UA, sei^ún precisa la 
misma J'uente.

de conversaciones.
Chile concederá diez mi

llones de dólares a Uruguay 
para que este país pueda im
portar bienes de capital, ma
nifestaron ayer a Efe fuen
tes bien informadas, tras la 
reunión de media hora que 
sostuvieron los cancilleres 
de Uruguay y Chile.

DEMOCRACIA 
CRISTIANA Y 
ESTABILIDAD EN 
ARGENTINA

E1 presidente del Partido 
Demócrata Cristiano argen
tino, José Antonio Allende, 
reclamó para el país “la afir
mación de la democracia 
que supone la existencia de 
una fuerte autoridad, que 
no es incompatible con la vi
da democrática”.

El ex titular del Senado 
argentino afírmó que el país 
“vive desde los años treinta 
hasta la fecha un estado de 
crisis recurrente y no ha lo
grado encontrar un camino 
de estabilidad institucional 
permanente”.

FUNERAL POR UN

'"Ideologías ajenas a nuestra 
manera de pensar han 
intentado aprovecharse de 
nuestras libertades", dice 
en Chile uno de los 
dictadores de Uruguay

Elogios a la "disciplina", en la ’
Argentina ‘

Allende opinó que tal de
mocracia logrará “el grado 
adecuado de disciplina fun
cional a todos los niveles, 
que posibilite realmente la 
convivencia nacional y el 
respeto recíproco”.

El político, uno de los 
principales factores de la 
alianza con el peronismo en 
el Frente Electoral de 1973, 
reclamó también “un grado 
adecuado de libertad sin el 
cual la democracia no exis-

INFLACION

El periódico “Diario Po- 
?ular”, que se edita en La 

lata, afirma que la tasa de 
inflación anual en la Argen
tina llegaría al 170 por cien
to.

En su edición de la fecha, 
el periódico descarta que ha
ya “variantes mayores” en 
el tema durante este año y 
rechaza la idea de una re
cesión para el segundo se
mestre.
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Tiene trece años y, con fas armas en la mano 
ha estado luchando contra "Tachito So moza".

extranjero 'A/E -ÏTt^

Campanadas al vuelo en Ceíoai

SOMOZA
SAN JOSE, 17 (Efe).— Las campanas se lanzaron al vuelo en Costa Rica 

al difundir las emisoras de radio de todo el país que el general Anastasio 
Somoza dimitió esta madrugada como presidente de Nicaragua.

VIAJE A USA

Anastasio Somoza emprenderá viaje a Estados Unidos en las primeras ho
ras de la mañana de hoy martes, han revelado en Washington fuentes del 
Congreso.

Acompañado por unos cuarenta asesores íntimos, el presidente viajará en 
un avión de las fuerzas aéreas rumbo a la base aérea de Hamstead, en las 
afueras de Miami.

Estas fuentes, que han pedido no ser 
identificadas, indicaron que el presidente 
Somoza firmó ayer tarde su renuncia a la 
presidencia de Nicaragua, que entrará en 
vigor a las cero horas de Managua.

La presidencia del país puede que la 
asuma interinamente Francisco Urcuyo 
Serrano, que cedería los poderes a la Jun
ta de Reconstrucción^, que viajará el mar
tes a la capital de Nicaragua.

Las fuentes del Congreso indicaron 
que la sahda de Somoza y sus cuarenta 
colaboradores fue negociada por el emba
jador Lawrence PezzuUo con el Gobierno 
de Reconstrucción Nacional.

AYER NO SE REUNIO 
EL CONGRESO

El obispo» fue optimista al indicar que 
la crisis político-militar que afecta a Nica
ragua se ha ido solucionando paulatina
mente.

En la noche del lunes un miembro de 
la oposición nicaragüense dijo a “Efe” 
que la Junta se trasladará a Managua a las 
trece horas locales (21,00 h.e.) del mar
tes.

Los miembros del Gobierno sandinista 
que viajarán a Nicaragua son Violeta Ba
rrios de Chamorro, Sergio Ramírez y Al
fonso Robelo.

Los otros dos integrantes, Moisés 
Hassán y Daniel Ortega, combaten actual
mente en ese país^ junto a las fuerzas de 
la guerrilla sandinista.

Conforme ha trascendido, los cinco 
ministros acompañarán a la Junta Nica
ragüense en la entrada de ésta a la nación 
centroamericana, en las próximas horas.

Para hoy martes, a primera hora, se 
espera la llegada de los ministros de Asun
tos Exteriores de Repúbhca Dominicana, 
Ramón Emiho Jiménez, y de Panamá, 
Carlos Ozores, que también se reunirán 
con la Junta.

Los cancilleres del “Pacto Andino” se 
reunieron horas antes en Caracas y, al fi
nal de la reunión, reiteraron una solicitud 
al presidente nicaragüense, Anastasio So
moza, para que renunciase al cargo, a la 
vez que, implícitamente, reconocían al 
Gobierno opositor.

Con los cancilleres sudamericanos llegó 
a la capital costarricense el arzobispo de 
Managua, monseñor Miguel Obando y 
Bravo, quien considera inminente una so
lución a la guerra civil, que desangra a Ni
caragua desde septiembre de 1978.

antes del viaje, en San José continuarán 
“las consultas permanentes”.

“Su presencia en Costa Rica -añadeel 
documento— habrá de contribuir a la so
lución democrática del problema y aires- 
peto de los, hasta ahora, conculcados de
rechos humanos del pueblo de Nicaragua”.

MENSAJES CONTINUOS

las 8,30 ( 
t varios m 
feense reite! 
Lza llegar 
ha de Hon 
[11,30 (h.e. 
Rodos los ! 
innados di 
Mente nic 
ti que resp 
Levo Gobii 
los diputai 
Intercontir 

lar sesión i

Durante las horas?que los cinco canci
lleres estuvieron reunidos en un lujoso ho
tel de Caracas, fueron emitidos sucesiva 
comunicados.

En el primero, se dijo que enviaron un 
mensaje a Anastasio Somoza en el que le 
reiteraron la “urgente e ineludible” nece- 
sidad de que abandone el poder “a fin de yONAL

TERMINO LA REUNION DE 
CANCILLERES

librar al pueblo nicaragüense del insoste
nible costo humano y derramamiento de 
sangre.al que está inútilmente sometido”.

En otro, exhortaron a la Junta de Re
construcción Nacional de Nicaragua a 
garantizar los derechos humanos en el fu-

ISegún otra! 
khe,en su 
la Guardia 1 
Wgunos mi 
de una pi 

i de la Gua

La reunión que los cinco cancilleres 
andinos de ayer en Caracas para hallar

turo Gobierno de transición nicaragüense. ------
Este comunicado se interpreta aquí co- ®n el 

mo un reconocimiento en bloque del Pac- roUi 
to Andino del Gobierno Provisional que ■^®®®sa re

El Congreso nicaragüense no se reunió 
ayer lunes para estudiar la dimisión del 
presidente Anastasio Somoza.

Un diputado llamado Hidalgo informó 
a los periodistas de que el Congreso, en 
sus dos cámaras, probablemente se reuni
rá hoy, aunque aún no se han dado a co
nocer los asuntos^que se tratarán.

El líder conservador (opositor) Carlos 
Largaespada dijo a los periodistas extran
jeros que los diputados de su partido, el 
único reconocido por el régimen somocis- 
ta, asistirán a la próxima sesión del Con
greso.

Añadió que los conservadores se nega
ron anteriormente a acudir a las sesiones, 
porque no se iba a discutir la dimisión de 
Somoza, que ellos consideran imprescin
dible.

Al parecer, el general Somoza ha deci
dido aplazar para hoy martes el anuncio 
de su dimisión y salida del país.

El presidente Somoza se reunió ayer 
con altos mandos militares, mientras cir
culan rumores no confirmadas oficialmen
te sobre grandes cambios en la Guardia 
Nacional.

A primera hora de la noche de ayer, el 
presidente seguía reunido con asesores 
militares y líderes de su partido. Liberal 
Nacionaüsta, en su despacho fortificado, 
conocido como “El Búnker”.

El Congreso nicaragüense, cuando se 
reuna para discutir la dimisión de Somo
za, deberá elegir un presidente interino, 
que será el encargado de traspasar el po
der a la Junta de Reconstrucción Nacio
nal de los rebeldes.

Las informaciones en Managua eran 
anoche muy confusas y hasta contradic
torias. Los rumores se multiplicaban, sin 
que nadie pudiera confirmarlos.

Es frecuente el hecho de que diputa
dos o funcionarios, y aún militares, pre
gunten a los periodistas cuáles son las últi
mas noticias.

CANCILLERES ANDINOS, EN 
COSTA RICA

Los cancilleres de los países miembros 
del “Pacto Andino” —Venezuela, Ecua
dor, Bolivia, Perú y Colombia- han llega
do esta madrugada a San José de Costa 
Rica, donde se reunirán con la Junta Pro
visional del Gobierno de Reconstrucción 
Nacional de Nicaragúa.

Los ministros Diego Uribe, de Colom
bia, José Alberto Zambrano, de Venezue
la, Jorge Escobar, de Bolivia, José Ayala, 
de Ecuador, y Carlos García, de Perú, lle
garon al aeropuerto internacional “Juan 
Santamaría”, en las afueras de San José, 
a bordo de un avión de las fuerzas aéreas 
de Venezuela y fueron recibidos por su 
colega costarricense, Rafael Angel Calde
rón Fournier.

El colombiano Uribe, al ser pregunta
do sobre el plan para solucionar el con
flicto bélico nicaragüense, contestó que 
eran portadores de muy buena voluntad 
para colaborar en la transición del po
der, en forma pacífica en Nicaragua.

IRAN CON ELLOS A MANAGUA

Anunció Uribe que, de inmediato, se 
reunirán con el Gobierno opositor nica
ragüense, proclamado el 16 de junio an
terior por el “Frente Sandinista de Libe
ración Nacional” (FSLN).

EL ARZOBISPO CONFIRMA LA 
ENTRADA DEL GOBIERNO 
SANDINISTA

El arzobispo de Managua, monseñor 
Miguel Obando y Bravo, confirmó en la 
madrugada del marteszque la Junta de Go
bierno de Reconstrucción Nacional de Ni
caragua llegará hoy a aquella nación cen
troamericana.

Obando y Bravo, en entrevista conce
dida al Canal 13 de la televisión costarri
cense, confirmó la información que había 
sido proporcionada horas antes por alle
gados al Gobierno rebelde.

formado ya

I .

Por su part 
el Somoza

el Frente Sandinista habría

en Fio

Gíno pro'

n'ente a“Pintadas” en Managua. La angustiosa espera ya toca a su fin. “ntó su

■ Esíposible I

yapManj

huponcluí

una fórmula política que ponga fin a la 
guerra nicaragüense, tendrá una segunda 
parte, al parecer, definitiva en la capital 
costarricense.

Los cancilleres de Venezuela, Colom
bia, Ecuador, Bolivia y Perú, viajaron a 
San José, invitados “urgentemente” por 
la Junta de Reconstrucción Nacional ni
caragüense que tiene aUí su sede.

Según un comunicado emitido poco

A la hora de la dimisión formal del dictador

L LA/Vros SOMOC/STAS
E/V EL HO TEL

MANAGUA, 17 (Efe).- 
Anastasio Somoza dimitió 
esta madrugada como presi
dente de Nicaragua y se dis
puso a abandonar inmedia
tamente el país, poniendo 
fin así a la dinastía familiar 
que gobernó la nación du
rante 43 años.

El Congreso nicaragüense 
aceptó a primera hora de 
hoy la dimisión presentada

en Costa Rica.
los cancilla' Ti nuevo ce 

««.ahoEn ese mismo comunicado iw.. —- an
res andinos pedían a la Junta, con Wia 
ahora se reunen en San José, unaalivia av iviiiivii vii oaii jvov, v*xx** .. 

“realista y positiva” del nuevo Gob'®.^
s

fcP? centénreausra y posiuva uei nuevo muv- «« cente..
para “arbitrar los medios que jÇrionado 
garantizar todos los derechos de I® President

• ríSMientras los ministros de ExteñO w y saie^ , 
andinos salían hacia Costa Rica, en sobr
cas continuaba una reunión de repr®^^^ Î pUmoza, 
tantes de sectores antisomocistas 4 Ikj A® los 
también se inició por la mañana. t est

A esta reunión en otro lujoso j ’-^’'"'ano , 
la capital venezolana, asisten reptesen»' U^bién 
tes de la Iglesia, la economía, los sin®' i
tos y la política nicaragüenses VT'íMa.¡ y la política nicaragüenses. -¡(g ? , *“■

El arzobispo de Managua, nions® se
j Fren'- «R.

por el general y eligió para 
sustituirle a Francisco Urcu- 
yo, liberal de 55 años que 
hasta ahora presidía el Con
greso.

El anuncio de cuatro pá
rrafos sobre la dimisión de 
Somoza lo leyó uno de los 
secretarios del Partido Libe
ral, capitaneado por el ge
neral.

Un asesor legislativo que

participaba en la sesión con
junta del Congreso celebra
da en el salón “Rubén Da
río” del Hotel “Intercon
tinental", declaró que So
moza les había dicho que di
mitía porque asi lo quería 
la Organización de Estados 
Americanos (OEA).

Al terminar la lectura del 
breve mensaje de dimisión, 
■algunos diputados aplaudie
ron y otros lloraron.

Miguel Obando y Bravo, dijo en í" di 
curso de las conversaciones que n

Sandinista está “en reales condición® jj. corone 
asumir el poder en Nicaragua porq^ 
ne el respaldo de la mayoría del P^'J ' h'jf í telefe 

El presidente venezolano, Luis ;
Campíns, promotor de ambos a en i
recibió anteanoche en su residencia o .res casi 
a los 40 asistentes a esta “cumbre an ®rniarí; 
moza”.

RUMORES DE QUE SOMOZA 
YA HA HUIDO

Varios senadores nicaragüenses 
1/^0 1 Oír» <-> «•! t w» Allu .•

® Nido i

a estvanos senauores nicaraguciovu - y, «jj. “'-si 
marón los insistentes rumores i Prov; d 
lan al respecto en Managua y j Usíq 0°^^! 
que el general Anastasio Somoza ab 
nó el país el lunes por la noche. 5 ' ^^sis
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n Cttoamérica

continuarán

sa -añade el 
bu ir a la so- 
íma y al res- 
culcados de-

lijas 8,30 de hoy hora española pentn- 
L varios miembros del Congreso nica- 
fense reiteraron a los periodistas que 
Lza llegaría a la base aérea nortéame
la de Homestead, próxima a Miami, a 

®l,30(h.e.p.) de hoy.
jodos los militares somozistas fueronNicaragua” militares somozistas lueron
Rmados de la inminente marcha del
áidente nicaragüense. También se les 
ió que respeten la disciplina y apoyen 

cinco canci- W'-"™ Gobierno para evitar incidentes, 
in lujoso ho- diputados se reunieron en el “Ho- 
os sucesiva glutercontinental” de Managua para ce- 

w sesión extraordinaria a las 8,40 de 
enviaron un wf*’-®-?-)- 
en el ouele 
dible” nece- EN LA GUARDIA 
1er “a fin de gQONAL
del insosts-1

1 amiento de W'Pm otras fuentes. Somoza se reumo 
sometido”, despacho, con altos mandos
unta de Re-Guardia Nacional nicaragüense.
'Nicaragua a 
nos en el fu- 
icaragüense, 
■eta aquí co
que del Pac- 
visional que 
formado ya

^gunos miembros del Gobierno habla- 
de una posible reestructuración den- 

i de la Guardia Nacional, con amplios 
tos en el Estado Mayor, pero ningu- 
fuente miütar quiso confirmar porme- 
Kde esa reforma.
Por su parte, el hijo del presidente, co
tí Somoza Portocarrero, aludió indi-

posible que ya haya 
país y se encuentre 
en Florida

lAmbros del nuevo 
Gpo provisional

Bta- están viajando 
yi|3 Managua

f bf civil puede darse 
b vendu ida, con la 
difyluga del dictador

^■"ente a esos cambios cuando se le 
su futuro dentro del ejército, 

depende de él, sino 
, nnpille- i Jü comandante del ejército”.

lafl* ¿4'^® director general de la
unTactim^ sido el propio presidente So- 

æ centenar de periodistas permanecía
■^4 neis»’Mri anoche frente al “búnker” 

Bel p®®.de®te, asediando a los miembros
•nrtí iL,y mandos militares que en- 

' r°9fa- ■mJ de él, en medio de crecientes 
i® salida del país del gene- 

de repre^í^j j ^omoza, 
ocistas 4 altos oficiales que llegaron al

, tolde ' estaba el general José R. Somo- 
11 tai' del presidente.

acudió el general Heberto 
, los sind'^ director de Comunicaciones de 1

ha sido el propio presidente So-

sobre la salida del país del gene-

estaba el general José R. Somo-

se abstuvieron de comentar las 
. rrpfltí ¿os sobre cambios militares profun

de. de Elidiciones^^, i..¡(^^ronel Aguiles Aranda, jefe de re- 
P ción t fdblicas del ejército, en conver

el '«rfi
Luis

Tibre

'^ión f P^^hcas del ejército, en convér- 
’^fe” f^®æa con un corresponsal de 
'’"lab unoche que el presidente con- 

sore^ reunión especial con sus 
y que posteriormente 

’^uiaría sobre ello.

A
madrugada EL 

NICARAGÜENSE
cmnfd' Bentó nicaragüense en pleno co- 

cir'’’*' P'^hes ^^’-^‘diar en la madrugada de hoy 
5 designación de un presidente

para suceder al general Anas- 
sobre cuya partida anoche 

I insistiendo en ésta capital.

La sesión conjunta de las dos cámaras 
del Parlamento comenzó poco después 
de la una de la madrugada (nueve de la 
mañana h.e.) y transcurre a puerta cerra
da en el salón “Rubén Darío” del Hotel 
Intercontinental, en el centro de Mana
gua.

El líder liberal (oficialista) Francisco 
Urcuyo Malianos es el candidato con más 
posibilidades de salir electo presidente 
interino de Nicaragua.

Actualmente Urcuyo es presidente del 
Congreso. Ha desempeñado otros cargos 
políticos y diplomáticos, destacándose 
por su fidelidad al general Somoza.

OTRO ASPIRANTE

Los diputados del Partido Conserva
dor, único de oposición reconocido por el 
régimen, habían mencionado como su 
candidato a Julio Molina, quien el lunes 
declaró estar dispuesto a desempeñar la 
presidencia de la República provisional
mente, garantizando. así un cambio den
tro del orden constitucional.

Los liberales tienen mayoría ampüa en 
el Congreso, lo cual deja a Urcuyo como 
único candidato con posibiüdades.

No ha sido posible confirmar, entre 
tanto, las versiones procedentes de los 
Estados Unidos según las cuales Somoza 
abandonó Nicaragua esta madrugada.

En las últimas horas se anunciaron 
cambios en los altos mandos de la Guar
dia Nacional.

SOMOZA, ESPERADO EN MIAMI

La base aérea de Homestead, en Miami, 
Florida, fue cerrada al público hoy mien
tras se espera la llegada a la misma del ex
presidente de Nicaragua, Anastasio Somo
za Debayle.

Un portavoz de la base declaró que és
ta se ha cerrado “por razones de seguri
dad y a petición del Departamento de Es
tado”. La base de Homestead se encuen
tra a unos 40 kilómetros de Miami.

La familia Somoza, que ha gobernado 
Nicaragua durante 43 años hasta perder el 
poder al cabo de cinco semanas de guerra 
abierta con el Frente Sandinista de Libe
ración Nacional (FSLN), posee numero
sos negocios en la región de Miami, donde 
reside la esposa del ex-dictador, Hope, y 
varios tíos y sobrinos de Anastasio Somo- 
za- , r-El general posee una mansion en Fort 
Lauderdale y una casa en Miami Beach, y 
entre sus negocios figura la Empresa Cen
troamericana de Carnes y Alimentos Ma
rinos, uno de los principales importadores 
de productos cárnicos de Florida, con una 
cifra de negocio de 50 millones de dólares 
(unos 3.500 millones de pesetas) en 1978, 
según la Agencia Reuter.

LOS DIPUTADOS PIDEN 
“NEUTRALIDAD”

Los diputados gubernamentales costa
rricenses sohcitaxon al presidente de este 
país, Rodrigo Carazo Odio, mesura en la 
forma en que está manejando las relacio
nes de su administración con los guerrille
ros sandinistas, y con el Gobierno de Re
construcción Nacional de Nicaragua, afir
maba en su edición de ayer lunes el ves
pertino “La Prensa libre”, de San José, 
que afirma que los legisladores se entre
vistarán con el mandatario en las primeras 
horas de hoy martes.

Afirma el rotativo que los parlamenta
rios solicitarán a Carazo una actitud de 
“neutralidad, real y efectiva”, respecto a 
la guerra civil que se libra en Nicaragua.

El presidente Carazo ha sido acusado 
de haber comprometido la posición cos
tarricense por su actitud favorable, de 
apertura total, hacia los guerrilleros, y de 
aceptación, desde el primer momento, de 
la Junta de Gobierno de Reconstrucción, 
cuya sede se encuentra en San José.

Los legisladores aclararon que su posi
ción es de absoluto repudio al Gobierno 
del general Anastasio Somoza.

España está
obligada

a definirse

MEJICO, 17 
près).—

B A Iglesia Católica se va a encar- 
■1 gar en Nicaragua, una vez insta

lada la Junta de proteger a las personas 
que teman represalias de los sandinis
tas. Lo hara' por encargo expreso de la 
propia Junta, según ha manifestado 
Sergio Ramírez. Tanto políticos como 
miembros de la Guardia de Somoza 
podrán refugiarse en las iglesias, y se 
les garantizará la salida del país. La 
Junta pretende evitar venganzas y eje
cuciones, como las que se están produ
ciendo en irán.

LA AMBIGÜEDAD ESPAÑOLA

J.V. COICHERO
Enviado especia/

LOS HOMBRES DEL NUEVO 
GOBIERNO________________ _

El sacerdote poeta Ernesto Cardenal, del Frente Sandinista, va a ser el ministro de Cultura 
del nuevo Gobierno.

Con un rápido gesto de reconocimiento 
al nuevo régimen de Nicaragua

(ARAGON/ex-

Los curas Ernesto Cardenal y 
Miguel D'Escoto tendrán 
importantes carteras en el 
nuevo Gobierno

España debe tomar en breve una re
solución en favor del reconocimiento 
de la Junta. Tanto el propio Ramírez 
como la viuda de iChamorro- —los dos 
miembros más destacados de la Júnta
me expresaron hace días su esperanza 
de que España fuera el primer Estado 
europeo en reconocer al nuevo poder 
político de Nicaragua. La actitud de 
España se “mirará con lupa” en toda 
Iberoamérica. Aunque la doctrina es
pañola sea reconocer Estados y no re
gímenes políticos, parece que una di
lación en una toma de postura en el ca
so de Nicaragua, sería negativa para la 
imagen de la nueva España democráti
ca. No conviene dar la impresión de 
que la madre patria practica en políti
ca exterior la táctica del avestruz y de 
que “chupa rueda” de Estados Unidos. 
Quizá haya sido excesiva la reserva 
diplomática de España durante la 
crisis de Nicaragua. Me consta que hay 
un amplio plan español para ayudar a 
la reconstrucción de Nicaragua. Esto 
debe servir para mejorar el prestigio de 
España ante la opinión pública nicara
güense y ante los sectores políticos 
que se integran en el nuevo Gobierno 
nombrado por la Junta.

El nuevo Gobierno va a estar inte
grado por políticos de ideología co
munista —en sus diversas versiones— 
y de ideología social-dernocráta e in
dependiente. Sergio Ramírez ha dicho 
que Bowdler, el embajador especial 
norteamericano, conoce a muchos de 
sus miembros. Es probable que Bow
dler haya influido en la confección de 
la lista.

En el nuevo Gobierno cabe consi
derar muy significativa —seguramente 
era inevitable— la elección de Tomás 
Borges para la cartera del Interior. 
Borges es un destacado militante del 
sandinismo —reconocido comunista- 
de la tendencia más radical, la llamada 
guerra popular prolongada.

El hecho de que Borges asuma está 
cartera despertará seguramente profun
da inquietud en Washington, pero Bor
ges es uno de los hombres fuertes del 
sandinismo que no hubiera sido fácil 
dejar al margen. Al frente de la car
tera de Defensa se va a colocar al coro
nel Bernardino Labios, a quien tuve la 
oportunidad de conocer hace días en 
San José de Costa Rica. Es un militar 
demócrata —no comunista antiguo 
miembro de la Guardia Nacional, al 
que expulsó Somoza el año pasado del 
ejército, por sus ideas demócratas. Du
do que Bernardino Labios goce en tan 
importante cartera del peso que ha de 
tener Borges en Interior, pues es un co
ronel idealista sin experiencia política 
ni grandes dotes de mando. No le resul
taría fácil —llegada la hora— meter en 
cintura a las milicias revolucionarias.

Asuntos Exteriores queda para el 
padre Miguel D’Escoto, que ya repre
sentado a la Junta en reuniones inter
nacionales (en la sesión de la OEA del 
23 de junio) y quizá aspire a conver
tirse en el “Tayllerand” de la nueva 
Nicaragua. Otros sacerdotes, el famoso 
poeta —Barbudo y con boina— Ernesto 
Cardenal, miembro del Frente Sandi
nista, va a ser ministro de Cultura.

SGCB2021
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Permanente Municipal:

REUNION DE TRAMITE
ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres).— Esta maña

na se ha reunido en sesión ordinaria la Comisión Per
manente Municipal, que ha tratado un orden del día 
de cincuenta y cinco puntos, la mayoría de ellos de 
trámite. Esta es la última reunión de la Permanente 
antes del Pleno del próximo jueves que conocerá un 
extensísimo orden del día en el que se someterá a 
aprobación, entre otros asuntos, la nueva ordenanza 
temporal de prevención de incendios.

En la Comisión Permanente de hoy, entre otros 
asuntos, se han tratado algunos de la Comisión de 
Régimen Interior, concretamente tres puntos del or
den del día por los que se aprueba convocatoria para 
la provisión, mediante oposición libre, de seis plazas 
de bomberos conductores, concurso oposición restrin
gido para cuatro plazas de suboficiales del Cuerpo de 
Bomberos y concurso oposición restringido de die
ciséis plazas de cabos del Cuerpo de Bomberos.

La Comisión de Servicios Públicos y Seguridad 
Ciudadana somete a la Comisión Permanente una pro
puesta para declarar lesivo para los intereses económi
cos el acuerdo plenario de 25 de marzo de 1976 por 
elque se desestimaba el recurso de reposición inter
puesto por la Asociación de Cabezas de Familia del 
Barrio de La Jota sobre transporte colectivo urbano.

Zaragoza viva~
La catástrofe del Corona de Aragón: hoy murió otra herida

.VEJ

El

El PAR pide una j
investigación a fnndo

ZARAGOZA,' 17 (ARAGON/expres).— Esta madrugada 
ha fallecido Genera García O’Neill, sobrina del general Vi- 
gón, que estaba ingresada en la Residencia Sanitaria de la 
Seguridad Social, con lo que se eleva a setenta y dos el nú
mero de víctimas del incendio del Hotel Corona de Aragón. 
Quedan por identificar en el Instituto Anatómico Forense 
fres personas, dos de ellas carbonizadas. Los tres cadáveres 
sin identificar -se supone que son extranjeros y los carboni
zados; según un anillo encontrado, son un matrimonio fran
cés cuyos nombres son Juan y Luisa, casados en 1962.

"Un Régimen sinceramente 
democrático está obligado a 
indagar sin conclusiones 
precipitadas"

Con diversos temas | fifi
y nombramientos | U líMf KM 

rem el Emsefi ile 
afín áe^B B.I

Por otra parte, no hemos 
podido conocer el resultado 
de la reunión que mantuvie
ron ayer en Zaragoza el di
rector general de Turismo 
Zaragoza, S.A. propietaria 
del hotel, con el director 
general de Turismo, Javier 
Bas. El señor Olivan está ilo- 
calizable y la dirección del 
Hotel Corona no ha facilita
do ninguna información^ ale
gando desconocer los extre
mos de la reunión.

encima de cualquier interés 
que se oponga a dicho escla
recimiento.

6.- Esperar que el Go
bierno dé muestras de su 
eficacia facilitando la ayuda 
suficiente y rápida prometi
da. que permita la restaura
ción del Hotel Corona de 
Aragón, preocupación co-

mún de la Ciudad, de los 
trabajadores y de la entidad 
propietaria.

7.- Sumarse al agradeci
miento que la ciudad debea 
cuantos contribuyeron con 
riesgo de sus vidas, a salvar 
las de otras personas afecta 
das por el incendio o a ami
norar las consecuencias del 
suceso".

ZAR 
DOS).- 
se entre 
Unidos, 
jón de A 
con la p 
ciudades 
tas con < 
nismo y 
tar divei 
te sobre 
trias hot

LLUVIA DE 
COMUNICADOS

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres).- 
E1 Consejo de Gobierno de la Diputación 
General de Aragón, que se reunió ayer, pro
cedió a realizar distintos nombramientos 
y conoció diversos temas de interés propor
cionados por los distintos Departamentos, 
según la referencia oficial del Consejo, que 
terminó pasadas las once de la noche.

El Consejo acordó reiterar su profundo 
sentimiento ante el trágico suceso del ho
tel “Corona de Aragón”, encomiando el 
comportamiento de personas e institucio
nes y agradeciendo las muestras de condo-
lencia recibidas, 
de Gobierno se 
temas:

Los acuerdos del Consejo 
refirieron a los siguientes

■ La referencia oficial informa que ha 
sido designado representante de la 

DGA en la Junta Rectora del Parque Natu
ral “La Dehesa del Moncayo” el consejero 
José Luis Moreno Pérez Caballero. Un in
forme sobre el CIDA fue presentado por 
los Departamentos de Acción Territorial 
y Asuntos Económicos, acordando desig
nar al consejoer José Antonio Biescas y a 
los directores Jíian Linares y Sergio Campo 
para formar la Comisión Promotora. Tam
bién se acordó solicitar del Ministerio de 
Defensa las “normas de utilización del es
pacio aéreo para su difusión y conocimien
to de los ayuntamientos de la región afec
tados.

En cuanto a la Escuela de Capacita-
ción Agraria de Huesca, el coordina

dor del Departamento de Acción Agraria 
y Regadíos presentó un amplio informe, 
adoptando el Consejo el acuerdo de conti
nuar los estudios de Formación Profesional 
Agraria, convocar plazas de segundo grado 
para el próximo curso, dirigirse al Ministe
rio de Educación para instar la necesidad 
de la continuidad de la Formación Profe
sional Agraria de segundo grado y enco
mendar a la Comisión Mixta de Transferen
cias la negociación expresa del Area de la 
Formación Profesional Agraria.

■ Respecto a los Colegios Universita
rios de Huesca y Teruel, el Consejo 

de Gobierno conoció la difícil situación 
económica por la que atraviesan, apoyando 
la Diputación General la integración de es
tos colegios en la Universidad, acordándose 
una subvención de once millones de pesetas 
a cada uno de los colegios, con cargo al su
peravit de liquidación del pasado ejercicio 
económico. Y finalmente, el Consejo acor
dó incluir en la próxima reunión el estudio 
del procedimiento de elaboración de un 
anteproyecto de Estatuto de Autonomía.

m También se presentó un detallado in- 
forme por el consejero Aurelio Biarge 

en relación con el canal Cherta-Calig, adop
tándose el acuerdo de que para el próximo 
Consejo el Departamento de Acción Terri
torial presente una propuesta de acuerdo. 
Igualmente se informó al Consejo del tema 
de las cuotas de la Seguridad Social Agraria 
así como de las conversaciones mantenidas 
con los representantes de la UAGA y las 
autoridades competentes del Ministerio de 
Hacienda.

■ En el capítulo de nombramientos 
hay pocas sorpresas. Eduardo Aguilar 

será nuevamente director de Industria y 
Energía; Andrés Vázques, director de pro
ducción en el Departamento de Acción 
Agraria; Luis Marquina repite como direc
tor de Cultura; Antonio Perandones es 
nombrado director de Trabajo; Andrés de 
Leyva director de Recursos y Medio Am
biente. El Consejo aceptó la dimisión de 
Manuel Tixaire como miembro de la 1 Comisión Mixta de Transferencias, nom- 1 brando dos nuevos miembros de la misma: 
José María Rodríguez Jorda y Ramiro Puig 
Sales.
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ZARAGOZA

★ BODAS
• CONVENCIONES

Continúan llegando, por 
su parte, comunicados de 
partidos políticos y entida
des ciudadanas. El comité 
ejecutivo del Partido Ara
gonés Regionalista, reunido 
ayer, ha dado a conocer en 
una nota hecha pública, sus 
acuerdos sobre el suceso del 
Hotel Corona de Aragón. 
Los acuerdos del PAR se re
sumen en los siguientes pun
tos:

"1.- Expresar su hondo 
sentimiento así como su so
lidaridad con el dolor de 
cuantas personas y entida
des han sufrido los efectos 
de la catástrofe producida 
por el incendio del Hotel 
Corona de Aragón.

2 .- Pedir a todos una se
rena reflexión sobre tan trá
gico acontecimiento, refle
xión que respetando aquel 
dolor y no haciendo parti
dismo de los sentimientos 
comunes, permita ponderar 
sin excusa, cuantas circuns
tancias casuales, o no, con
currieron en el accidente.

3 .- Recordar que un régi
men sinceramente democrá
tico está obligado a indagar 
sin conclusiones precipita
das, cuál feúra el origen que 
desencadenara la tragedia, 
evitando opiniones anticipa
das que desnaturalicen las 
conclusiones, por convenien
cias políticas o de cualquier 
otra índole; el valor de asu
mir la verdad debe ser inse 
parable de la democracia y 
el pueblo zaragozano, cuyas- 
dudas han recogido los me
dios de opinión locales, exi
ge una explicación veraz y 
exhaustiva del suceso.

4 .- Rechazar cualquier in
tención desestabilizadora con 
la misma energía con la que 
también se rechazan por es
te Comité, las precipitadas 
declaraciones de alguna auto
ridad local, que afirmó pre- 
maturalmente el carácter 
fortuito del accidente.

5 .- Confiar en que la jus- 
Î ticia alcance a conocer la 
: verdad de lo sucedido, por
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NO cabe duda de que el trabajo, en Zaragoza, 
como en España, está pero que muy mal re
partido. Cada día somos menos los que trabajamos 

más. A nadie le gusta dar pique y así el “milagro 
español", naturalmente, se irá a la porra. Y lo cu
rioso es que muchos han descubierto el modo de 
ganar más trabajando menos. O haciendo que otros 
trabajen por ellos. Y el viernes da de mano el per
sonal para volver al tajo el lunes. O sea que entre 
los parados por obligación o los parados por gusto 
-léase parásitos- estamos dejando a nuestra Es
paña, la pobrecita, que no va a haber por donde 
cogerla. Ya son muy pocos los que disfrutan pro
duciendo, a no ser los productores del ocio, que 
esos sí disfrutan de lo lindo sin hacer nada. Déca
da cien, ¿cuántos trabajan en este país? Dicen que 
de tres aragonés curra uno. Mal panorama nos 
aguarda si esto no cambia.

SOBRE el incendio del Corona se ha hecho de 
todo. Hasta chistes. Y lo curioso es que algu
nos tienen patética gracia, como el del churro de

sactivado o el del “Póngame para desayunar chq- 
colate con churros y que sea lo que Dios quiera ■ 
Eso de sacarle la sonrisa al drama, siempre ha sido 
muy cosa de españoles. Y esta vez no podía suce
der de otra manera. Sólo que maldita la gracia qu® 
por aquí nos hace ver envuelto en chascarrillos oo 
drama de semejante alcance. Pero los humorisie^ 
son asi y ellos dirán que están para eso. QueD^o^ 
no les aumente las posibilidades de ejercerlo co^ 
casos tan dramáticos como el vivido en Zarago^’ 
el resplandor infernal de un hotel envuelto en D 
mas.

El empleado de un surtidor y la dependieu^^ 
de un estanco nos lo decían esta, mañané- 
“Las subidas no se han notado para nada". 

que la gente, por caro que se lo pongan, tiene q^^ 
seguir consumiendo. Incluso podríamos decir q'^^ 
el alza de precios, para algunos, supone un estirqp' 
lo o un incentivo para gastar más. ¿Será necesario 
bajar la gasolina y el butano para el ahorro enej- 
gético? Todo pudiera ser. Somos seres contradi^' 
torios y no hay quien nos entienda. ¿Nonos dep- 
mos gobernar o no hay Gobierno? Habrá que des
pejar la duda como Hamlet, con la calavera sobre 
las manos.
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H alcalde viajó ayer a Madrid

^.Entreuistas 
en cadena

udad, de los 
de la entidad

i al agradecí- 
ciudad debe a 
¡huyeron con 
ridas, a salvar 
rsonas afecta- 
ndio o aami- 
ecuencias del

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres, por Manolo PRA
DOS).— El alcalde de Zaragoza, Ramón Sáinz de Varanda, 
se entrevistó ayer en Madrid con el embajador de Estados 
Unidos, Terence Todman, junto con los alcaldes de Torre- 
jón de Ardoz y Rota, para tratar algunos temas relacionados 
con la presencia de Bases de utilización americana en estas 
ciudades. Además el alcalde de Zaragoza mantuvo entrevis
tas con altos cargos del Ministerio de Obras Públicas y Urba
nismo y con el ministro de Comercio y Turismo, para tra
tar diversos temas relacionados con la ciudad, especialmen
te sobre la seguridad y prevención de incendios en indus
trias hoteleras.

H Con el embajador USA y en los 
* Ministerios de Obras Públicas 

y de Comercio y Turismo

UN CONGRESO 
PARA

LA AUTONOMIA
La Diputación General, ya lo saben, continúa 

con sus nombramientos, para ver si tiene la plan
tilla completa cuando llegue septiembre y todo sea 

maravilloso, que decía la copla. Bueno, pues en sep
tiembre, cuado el ente preautonómico quiera enterar
se de qué va el rollo autonómico, los Ayuntamientos 
aragoneses habrán organizado un congreso en el que 
elaborarán las bases de la autonomía. Los Ayunta
mientos van a ser como un granito que le ha salido a 
la Diputación en cierta parte, que no es mortífero, pe
ro pica y hay que rascarse. No se trata, dicen, de crear 
un contrapoder sino de pinchar, de empujar, de hacer 
que el ente preautonómico se espabile, que nos ha co
gido la delantera hasta Murcia.

★★★
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t - Con el embajador de 
Estados Unidos mantuvimos

5 una reunión muy interesan- 
te en la que estuvimos tra
tando de los distintos pro
blemas que afectan a las Ba
ses, especialmente lo más 
agudo en estos últimos mo
mentos, que es el problema 
laboral. También le hice lle
gar al embajador Todman la 
gratitud de la ciudad de Za- 
lagoza por la ayuda prestada 
en el salvamento del Hotel 
Corona de Aragón, por par- 
te de los helicópteros de la 
Base y por parte del servicio 

, de extinción de incendios. Y 
Inego estuvimos hablando 
de diversos aspectos, sobre 
todo desde el punto de vista 
de la ayuda tecnológica y 
cultural.

versos aspectos de la planifi
cación de Zaragoza y muy 
especialmente sobre la in
fraestructura, tanto de al
cantarillado como desagües, 
colectores, estaciones depu
radoras de aguas residuales, 
abastecimientos de aguas, 
puentes, viales, etc. Y, en

■ Sáinz de Varanda planteó una 
posible ayuda ministerial a los 
industriales de Zaragoza que 
deben llevar a cabo modificaciones 
importantes de estructura en sus 
hoteles

ria de planeamiento y los
más graves, que en mi opi
nión son lós que se refieren 
a la infraestructura.

También expuse la pro
blemática creada en Zarago-
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Acuerdo Complemen- 
.p*'ro número cuatro, del 
‘{■atado España - EE.UU, 
t abrá todavía ayudas de 
®ste tipo?

" Esta es una cosa que la 
Cuernos que tratar con el 
wiaterio de Asuntos Ex- 
''rores. En principio pare- 

, ser que sí, por lo que nos 
au dicho por escrito, y es- 

Culf Comisión de
hura,, haga una propues- 

. .Para mandarla al Minis- 
ho de Asuntos Exteriores, 

Rp? .^rr^^oción General de
'aciones Culturales.

'SjOBRAS PUBLICAS

unet

reí t;uvo también una 
uion en el Ministerio de 
{as Públicas, ¿qud' temas 
üataron en esta reunión? 

dkr una reunión con 
♦g personal del Minis-
y de Obras Públicas y 
trn ^‘‘ramo, no con el minis-

tarde al Mi- 
trev^^° y tenía otra en- 

el ministro de 
y Turismo. En la 

Obras Públicas 
"''irnos tratando sobre di-

lafin, planteé el tema de

General Motors que, como 
es sabido, se ha llevado di
rectamente por. el Minis
terio sin que hasta el mo
mento haya contado abso
lutamente para nada con el 
Ayuntamiento de Zarago
za, y también estuvimos ha
blando de otros aspectos, 
de la colaboración en mate-

za como consecuencia de 
la paralización de los órga
nos de control urbanístico 
con motivo de las transfe
rencias a la Diputación Ge
neral de Aragón y parece 
que la creación de las nue
vas comisiones provincia
les de urbanismo va para lar
go puesto que está pendien-

te del informe del Consejo 
de Estado, al que se le acaba 
de enviar ahora el proyecto 
de decreto con informe.

— ¿Le constestaron con 
alguna promesa?

— No, estuvimos orde
nando los proyéctos que ya 
hay y los proyectos que se 
podrían elaborar para el fu
turo, pero promesas concre
tamente yo creo que no.

AYUDA PARA LOS 
HOTELEROS

— Con el ministro de Co
mercio y Turismo se supone 
que el principal tema a tra
tar sería el del incendio del 
Hotel Corona de Aragón....

— Había tres temas 
que tratar, para los que la 
reunión estaba convocada, 
que eran los de Mercazara- 
goza, hipermercados, etc, y 
evidentemente tratamos el 
tema del Corona. Parece que 
el Ministerio está estudian
do algunas normas de segu
ridad mayores que las que 
hay hasta ahora, y por ahí 
hay una manifiesta preocu
pación del ministro. Yo le 
planteé una posible ayuda 
ministerial a los industria
les de Zaragoza que, como 
consecuencia de las orde
nanzas municipales, tienen 
que llevar a cabo modifica
ciones importantes en la es
tructura de lo.s hoteles.

— ¿El Ministerio se mos
tró de acuerdo, en que no se 
concedan licencias para hi
permercados, que es lo que 
está haciendo el Ayunta
miento de Zaragoza?

— Yo lo que le planteé al 
ministro es la inaceptable 
posibilidad de que sé hagan 
hipermercados en munici
pios que no sean precisa
mente el de Zaragoza, sin 
contar con el de Zaragoza, 
puesto que estos sería una 
interpretación muy “sui gé- 
neris” de la autonomía mu
nicipal,ya que un municipio 
pequeño podría llevar a ca
bo la política de mercados 
de la ciudad de Zaragoza. Y 
lo planteamos como conse
cuencia de esa supuesta pre
tensión de instalar varios su
permercados en otros muni
cipios próximos a nuestra 
ciudad. El Ministerio ha pro
metido estudiar el tema y 
ver qué formula se pueden 
emplear para evitarlo.

•
 Bien es verdad que el señor Bolea, que sigue con 

la pierna escalifolada aunque le ha cogido el 
tranquillo y sube las escaleras que da gusto, dice a 
quien quiere escucharle que no hay problemas, que 
ellos, los de la UCD, están dispuestos a lo que haga 
falta, incluso a tragarse el sapo del artículo 151 de la 

Constitución, que es, como saben, la vía autonómica 
más ambiciosa. Por lo menos ios acuerdos municipa
les, especialmente el de Zaragoza , sobre la autono
mía, han provocado que la Diputación General se 
marque la fecha de fin de año como plazo para elabo
rar el Estatuto. Algo es algo.

★★★

•
 El PSOE, como siempre, está jugando a sus dos 
bandas, porque no le queda más remedio, por 

una parte en la Diputación General, y por otra en ios 
ayuntamientos. Casi empujándose a sí mismo porque, 
como decía ayer un dirigente de este partido, antes 
sólo era el provincial y el gionai, pero ahora son estos 

la UGT, el Ayuntamiento, la Diputación Provincial y 
la Diputación General, todos ellos centros de poder 
que pueden convertirse, si no lo son ya, en pequeños 
reinos de Taifas absolutamente descoordinados. A lo 
mejor el hasta ahora secretario regional, Zorraquino, 
intenta coordinar algo y de ahí su larga reunión del 
otro día con José Angel Biei, de UCD, secretario ge
neral de la DGA.

★★★

•
 Y ya que estamos enrollados con el partido fe- 
lipista (Felipe, dicen, es imprescindible), decir 

que aquí en Aragón la cosa del congreso extraordina
rio marcha y que ha conseguido imponerse en el re
gional la ponencia de síntesis, que reunía tres ponen
cias distintas, y que dicen es aceptable. Quedó derro

tada la ponencia radical, crítica, marxiste, o como 
quieran llamarla, que ni ellos mismos se aclaran. Pero 
lo importante, dicen, son las ponencias de Madrid, 
que como ustedes saben son cuatro, para despistar, 
porque es posible que se llegue a un consenso entre 
tres ponencias, la de las cincuenta y nueve tesis (ofi
ciosa), la de Alonso Puerta y la de los ex-PSP, frente 
a la de ios radicales presentada por Bustelo, Llórente 
Castellanos y otros "rojos" del partido.

•
 Aquí en Zaragoza se espera la llegada, de un 

momento a otro, de Plácido Fernández Viagas, 
magistrado que íue de Justicia Democrática, una or
ganización de la que nunca más se supo. El señor 
Fernández Viagas, que ahora se dedica a tas cuestio
nes autonómicas dentro del PSOE, fue el primer pre

sidente de la Junta de Andalucía, cuando declaró 
aquello de que el pueblo andaluz no existía y alguien le 
replicó que cómo se sentaba en un sillón presidiendo 
un pueblo inexistente. Desafortunadas declaraciones 
que te hicieron perder el puesto que ahora ocupa el 
señor Escuredo. A ver si ahora viene a esta región con 
las mismas ideas en el coco y chafa el asunto este, 
tan negro, de la autonomía.

EL INFILTRADO
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encatandora, pero el príncipe no 
piensa aún en el matrimonio”.

UNA FRANCESITA 
OBSTINADA

Q MAWID 0»
mSDIAlilll

El principe Andrés de Inglaterra se ha convertido en el ídolo de 
■ muchas jovencitas británicas. (Foto Efe-Fiel).

todas las chicas les gustan 
los marineros, sobre todo 

cuando se trata de un marinero 
de 19 años, que se parece algo a 
Robert Redford y está en segun
do lugar en la línea de sucesión 
al trono británico.

Por eso, el príncipe Andrés, 
que actualmente estudia en la 
Real Academia Naval de Dart
mouth, es hoy el seductor nú
mero uno de la familia real. 
Cada semana recibe más de 200 
cartas de admiradoras que qui-

smm
HORIZONTALES;

1. Persona que tiene a su 
cargo una cantina. - 2. Díce
se del cuadro pintado con 
cierta técnica. Ondas gran
des que forma el agua agita
da. ■ 3. Demente. - 4. Sím
bolo del tántalo. Demostra
tivo. Terminación verbal. -5. 
Atreverse. Nombre de mu
jer. - 6. Pasa a hacer algo. -7. 
Gran extensión de agua sa
lada. Nombre de letta. - 9. 
Cerebro. Pasa de dentro a 
afuera.

VERTICALES:

1. De poca longitud. Ad
verbio de cantidad. - 2. Con
tracción gramatical. Hará 
madejas con el aspa. - 3. 
Néon. Prenda y señal de un 
contrato. - 4. Persona versa
da en el arte del toreo. Ne
gación.- 5. Campeón. Rodri
go Díaz de Vivar. - 6. Anó
tese. Existe. - 7. Nombre de 
letra. Nombre de mujer. - 8. 
Deidad egipcia. Terreno 
donde hay mucha arena. - 9. 
Molusco c'omestible. Nom
bre de letra.

ES

Ui 
laQ

tiene el 
porlosç

Desde que ingresó en la 
Academia Naval, es el 
seductor número uno de 
la familia real británica

sieran casarse con él.
Andrés no suele leerlas. Una 

de las secretarias de la Reina se 
encarga de contestarlas, siempre 
en tono cordial y rechazando el 
ofrecimiento de la manera más 
amable posible.

Por ejemplo, una muchachita 
de Birmingham llamada Mary 
Galway, de 14 años, escribía re
cientemente: “Si no quieres ca
sarte aún, no me importa espe
rar unos años”. La respuesta de 
Buckingham Palace no fue exac
tamente lo que habría deseado 
Mary. Ni siquiera mencionaba la 
declaración amorosa y tampoco 
le enviaba la fotografía que ha
bía pedido. Un portavoz del 
palacio comentó que “la idea es

. Por 
áUAN POCH

Parece que las carreras milita
res ejercen una especial atrac
ción para muchas chicas. Cuando 
el príncipe Carlos ingresó én la 
Armada, el número de cartas de 
admiradoras casi se duplicó y es 
de esperar que al príncipe Eduar
do —que tiene quince años— le 
suceda lo mismo.

Incluso ahora, a Eduardo no 
le faltan admiradoras. Un grupo 
de chicas de una escuela de Lon
dres le envía una taijeta de feli
citación el día de su cumpleaños 
(el 10 de marzo) y otra en Navi
dad.

El rubio y jovial Andrés ha te
nido siempre éxito. Es elegante, 
simpático y divertido y viste 
muy bien. “No es extraño que 
guste a las chicas —comenta una 
persona muy próxima a la fami
lia real—. De momento sale habi- 
tuaimente con una muchacha”.

Pero esto no ha impedido a 
Marie L’Crennette, mecanógrafa 
de París, escribiera el año pasado 
más de 150 cartas a Andrés ofre
ciéndose a encargarse de su co
rrespondencia y a ayudarle “co
mo colaboradora personal y ami
ga”. La única contestación que 
recibió fue una carta de palacio 
agradeciéndole su interés y re
chazando amablemente el ofreci
miento.

Todos los miembros jóvenes 
de la familia real tienen abundan
cia de admiradores y no pasa una 
semana sin que llegue alguna 
propuesta de matrimonio dirigi
da a la morena Lady Sarah Arms- 
trong-Jones, de 15 años, hija de 
la princesa Margarita, o a la rubia 
Lady Helen Windsor, hija de la 
duquesa de Kent.

hago en el colegio y hablándole 
de mi afición al fútbol y al cric
ket”. La carta fue respondida 
por la camarera de la princesa 
Margarita, quien le agradecía su 
amabilidad y lamentaba que La
dy Sarah no pudiera contestai 
personalmente. “Los estudios y 
los deberes no le dejan tiempo 
para nada”, decía.

En cuanto a Helen, nueve 
chavales londinenses firmaban 
conjuntamente una carta que de
cía: “Nos pareces formidable y 
pensamos que quizá sería posible 
que fuéramos a verte la próxima 
vez que estés en Londres”.

Otro muchacho de Devon, 
Garry Frost, de 14 años, tam
bién ha mantenido una larga co
rrespondencia —por desgra® 
unilateral— con Helen desde que 
el año pasado tuvo ocasión de 
verla cuando la joven iba de 
compras con su madre en Lo”' 
dres. El chico tiene un álbum U®' 
no de fotografías de Helen re
cortadas de los periódicos.

Quizá uno de los más fi^ 
admiradores de los jóvenes m»® 
bros de la famüia real sea Karen 
Smithson, de 14 años, hija de un 
impresor londinense, que Uev 
años enviando cartas al hijo de 
princesa Alejandra, James Oguy 
de 15 años. “Al principio 
ce—, me contestó alguien de pn 
lacio, pero hace tiempo qu® ”, 
me responden. Confío en qu® 
menos le dejen leer las cartas. 
son sentimentales ni lloronas..-
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Una de las cartas recibidas 
por Sarah procedía de un mucha
cho de 16 años que más tarde 
explicó: “Le escribí porque la 
había visto en televisión y me 
gustó su aspecto. Decidí enviar
le una carta contándole lo que

Como puede suponerse, 
nos de estos jóvenes entusia 
no se limitan a escribir . 
Ante las puertas del palacio 
Buckingham puede verse 
cuencia a dos jovencitas, 
Gretton y Sally-Anne Jac»• ’ 
quienes no pierden la espe* 
de ver al príncipe Andrés, s 
vorito desde hace tres años.

Las dos chicas le envían 
los el día de su cumpleaños 1 
de febrero) y en Navidad y 
poco enviaron a palacio nn 
bum con más de mil fotogra** 
recortes de Prensa que había 
de él.

De momento, no han 
suerte. “Durante las vacaci 
de Navidad fuimos seis 
palacio y otras tantas en 
—dice Marie—. Pero no 1® 
Luego leimos en el ggo 
que estaba en Balmoral, a gj 
Idlómetros. Sin embargo, n 
rendimos. Yo creo que ac 
dándose cuenta de nuestra 
sencia...”.

DE GUARDIA ANTE 
EL PALACIO

Gillian FRANI^’ co 
<^onst 
Sufre 
'fiera
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Recomendadisim 
gor ^Boskov

pudo ir al Madrid
Que la joven cantera aragonesa, esa que se ha hecho en 

la Ciudad Deportiva y que el presidente zaragocista 
tiene el valor de tildarla de defícitaria, está siendo acechada 

por los grandes clubs españoles, lo ratifica lo siguiente.
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Desde hace 20 días José 
Luis Aijol Serrano, ha teni
do a su acecho al novio fut
bolístico más importante de 
España, nada menos que el 
Real Madrid. Las llamadas 
telefónicas y los contactos 
personales han sido casi dia
rios. Y todo porque, natu
ralmente, Bujadín Boskov 
ha querido enrolarlo en su 
equipo, a toda costa, con un 
Pirri en declive y renovado 
por un año y con un Benito, 
con 34 años al que el Ma
drid sólo quiere renovar por 
una temporada.

Que Aijol es un chaval 
despierto y apesar de su ju
ventud sabe lo qué se hace 
en los entornos del fútbol, 
lo ha demostrado con ese 
cauteloso silencio que ha 
guardado, incluso despistan
do a sus entrevistadores al 
decir que creía estar reteni
do por el Zaragoza, cuando 
él sabía que no, por su con
dición de exjuvenil.

Por su calidad de jugador 
libre, después de dos tempo
radas como aficionado en el 
Aragón, el Madrid le ha 
ofrecido un millón quinien
tas mil pesetas por tempora- 
<1®. más todas las ventajas 
çue lleva consigo pertenecer 
^club madridista, cifra que 
superaba en muchísimo la 
primeramente ofrecida por

Zaragoza, que le daba, 
por quedarse en el Aragón, 
doscientas mü pesetas; El 
jugador dijo entonces que 
®o, hasta que ayer por la 
Jurde habló con Vülanova a 
5U regreso de Salou, y este le 
mzo una oferta de ficha pro
cesional con el Zaragoza 
por cuatrocientas mü pese
tas.

Las dudas de la famüia 
jugador han sido tremen

dus. El padre se inclinaba 
por su marcha al Madrid, pe
co los consejos del hermano 

ANGEL NIETO
M. Angel BRUNET

CAMPEONES DE ESPAÑA. POR REGIONES

HOSPITALIZADO

El equipo de Valencia se proclamó vencedor del XXIV Campeonato de España de Ciclismo, por 
regiones, para aficionados. La prueba se celebró en Granada y tuvo un recorrido de 97 kilómetros. 

(Foto Efe)

mayor han podido más y pa
rece ser que si el Zaragoza 

sul^ la puntería, hasta el ño, pues el propio barcelo-
medio millón, Arjol se que
dará en el Zaragoza.

Y va de anécdota curiosa. 
Cuando los mandos blanqui
llos hablaron con el padre 
del jugador para ofrecerle 
las doscientas mü pesetas 
antes apuntadas, este señor, 
que es propietario de una jo
yería, les dijo;

—Pues miren, ganaré con 
él más dinero si lo retiro del 
fútbol y lo pongo a trabajar 
en la joyería, pues la depen- 
dienta que tengo gana tres 
veces lo que ustedes ofrecen 
a mi hijo.

El jugador está cumplien
do en Zaragoza su servicio 
militar, en Aviación, como 
voluntario, y el Madrid no 
ha podido trasladarlo a la 
capital, aunque lo ha inten
tado muy seriamente._ Y 
esto no es demasiado extra-

E/ equipo madrídiste le ofreció 
miiión y medio de pesetas por 
temporada

nista Carrasco, con su vitola 
de internacional, va a ser ce
dido por su club al Almería, 
ya que no es posible, conse
guir su traslado a Barcelona.

Y en este plan, el Madrid 
proponía al jugador que no 
jugase hasta la fecha de su li
cénciamiento, Abril, o que 
firmase ya, siendo cedido 
hasta esa fecha al Huesca o 
al Monzón.

Pero Arjol está dispuesto 
a firmar por el Zaragoza, 
aún dejando de ganar un mi
llón al año, pues Villanova, 
en una gestión magnífica pa
ra su club, “le ha comido el 
coco” prometiendo llevarlo 
con el primer equipo a Ai- 
mazan, alineándolo en los 
partidos amistosos e incluso 
ponerlo de titular el día del 
Barcelona, pues como se sa
be Camus, por sanción, no 

pódrá ser alineado en esa 
tarde.

Y para que comprueben 
ustedes si es barato o es caro 
el contrato con Arjol, les di
remos que ya en Primera 
Preferente hay jugadores 
que cobran trescientas mil 
pesetas.

Al Zaragoza ha estado a 
punto de sucederle con Ar
jol lo que al Elche le ha pa
sado con el Zaragoza, refe
rido a Casuco. Es el mismo 
caso. Y no sería la primera 
vez que al Zaragoza le ocu
rriera esto con el Madrid, 
que por el mismo procedi
miento se llevó al jugador 
Aragonés.

Ahora bien, ¿qué ocurre 
en el Real Zaragoza para 
que estos casos se den? ¿Es 
que no hay procedimientos 
administrativos para tener
lo evitado y previsto? .Claro 
que sí. Pero para esto hay 
que ser listo y el Zaragoza 
de hoy no tiene hombres as
tutos, despiertos y vivos en 
sus despachos deportivos, y 
a Villanova esta labor no 
puede exigírsele, pues bas
tante tiene con atender al 
primer equipo.

Y así están las cosas. Vi
llanova se ha vestido de San
ta Rita para hacerle el mi
lagro a Sisques, Boskov se 
queda sin Aijol y eso que es
taba dispuesto a hacerlo ti
tular —nos lo creemos por 
Conocerlo— del primer equi
po merengue.

La santa abogada de los 
imposibles ha estado, otra 
vez al lado del presidente 
Sisques. Que no lo abando
ne nunca para que no haya 
este año en el Zaragoza fu
gas de Arjoles y Vitalleres, 
que este, por lo visto, va a 
fichar por ciento cincuenta 
mil pesetas, menos de lo que 
cobran algunos jugadores de 
la Primera Regional Arago
nesa.

ZOETEMELK 
REDUJO 
DISTANCIAS

Pero todo hace esperar que 
Hinault será el vencedor en París
L’ALPE D’HUEZ, 17 

(Efe).— El holandés loop 
Zoetemelk tomó su revan
cha sobre el francés Bernard 
Hinault en la última gran 
etapa de montaña, con un 
tiempo de cuatro horas vein
titrés minutos y veintiocho 
segundos.

Esta decimoctava etapa 
del “Tour” consistía en un 
recorrido de casi 119 kiló
metros, con una importante 
subida hasta el pico de la 
Morte, en el kilómetro trein
ta y ocho, en donde se en
contraba en cabeza Mariano 
Martínez.

Más tarde de la cuesta de 
Malissol, el español Oliva pa
saba destacado delante del 
pelotón.

Nada se había decidido 
todavía en los primeros 105 
kilómetros de recorrido, 
cuando quedaban 14 kilóme
tros de ascenso muy duros 
en el Alpe d’Huez.

Es entonces cuando el 
holandés loop Zoetemelk 
pasaba a la ofensiva atacan
do con un esfuerzo extraor
dinario, dejó atrás al favori
to francés, Bernard Hinault, 
y a los grandes del pelotón.

Mientras tanto, el cam
peón belga Gery Verlinder 
visiblemente agotado, deci
dió abandonar, echando pie 
a tierra.

Hinault, Van Impe, Batta- 
glin, Kuiper y Martínez así 
como el portugués Agosti
nho intentaban lo imposi
ble: recuperar los 35 segun
dos que les sacaba ya Zoete
melk.

A tan sólo tres kilóme
tros de la llegada, la batalla 
era todavía encarnizada. Las 
distancias entre el holandés 
y sus perseguidores se acor- 

íaban, pero Zoetemelk con
tinuó su “forcing” hasta el 
final.

CLASIFICACION DE 
LA ETAPA

1 .— Zoetemelk (Holan
da), 4-23-28.

2 .— Van Impe (Bélgica), 
4-24-08.

3 .— Hinault (Francia), 
4-24-15.

4 .— Agostinho (Portugal) 
4-24-33.

5 .— Battaglin 
4-2549.

6 .— Martínez 
m.t.

7 .— Wellens 

(Italia),

(Francia),

(Bélgica),
4-25-51.

8 .— Kuiper (Holanda), 
4-2Ó-16.

9 .— Bernardeau (Francia) 
4-26-57.

10 .— Levavasseur (Fran
cia), mt.

13 .— Galdos (España), 
4-27-07.

CLASIFICACION 
GENERAL

1 .— Hinault (Francia), 
74-02-30.

2 .— Zoetemelk (Holan
da), a 1-58.

3 .— Kuiper (Holanda), a 
21-23.

4 .— Agostinho (Portugal) 
a 2148.

5 .— Bernardeau (Francia) 
a 2340.

28 .— Galdos (España), a 
1-13-17.

57 .— Balbuena (España), 
a 2-06-10.

74 .— Alfonsel (España), 
a 2-28-12.

80 .— Oliva (España), a 
2-39-31.

84 .— García (España), a 
2-53-36. -
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frani^s J correuor motociclista Angel Nieto se encuentra hospitalizado en una clínica madrileña, cornu 
^^secuencia de una caída sufrida en la localidad portuguesa de Vila Real, al tomar una curva, 

fractura de la pelvis, fractura del maeololo externo de tobillo derecho / fractura de la pri- 
falange del quinto dedo del pie izquierdo, además de múltiples magulladuras, según el parte 

médico. (Foto Efe).
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HOY SALE

P
ARODIANDO la conocida frase relativa al "gordo" 

de la Lotería, pero refiriéndonos a las sedes y sub
sedes del Mundial de fútbol también podemos decir que 

hoy sale. En el bombo del comité organizador la suerte ya 
está casi echada y esta misma tarde, a las ocho y media, la 
lista de los "premios" se dará a conocer oficialmente. A 
última hora, Santander parece ser que ha retirado su can
didatura, pues el Ayuntamiento no ha querido refrendar 
lo que era lógico deseo del Racing y de sus seguidores, tal 
vez porque tienen otros problemas más importantes que 
resolver que el de acondicionar a nivel mundialista los 
campos de Sports del Sardinero. Y es que para algunos el 
Mundial-82 no va a ser ningún "chollo", puesto que en las 
subsedes, por ejemplo, se van a ofrecer partidos de escaso 
interés. La mejor tajada, como siempre, se la van a llevar 
Madrid y Barcelona.

De todas las candidaturas presentadas hay que eliminar 
dos. ¿A quién le tocará la china? Por muchos motivos y 
sobre todo por el de su privilegiada situación geográfica, 
Zaragoza tiene todas las de ganar, por lo que salvo ines
peradas sorpresas de última hora, podemos afirmar que La 
Romareda será uno de los escenarios futbolísticos abiertos 
al mundo en 1982. De todas forlnas hasta esta tarde nada 
habrá seguro. Hoy sale.

CAMBIOS

UE el destino juega un papel ¡n,. Badiola, unaQportante en la vida, un papel pri «que Mane 
al. nadie oodrá neaarin iin-,,... a nimordiai, nadie podrá negarlo. Una vea 

mas, se ha demostrado en "el caso Ba
diola", Jugador del Zaragoza a las ocho 
de la tarde del pasado miércoles, día on
ce del actual, y accidentado de gravedad 
doce horas mas tarde, en el trágico in
cendio del Hotel Corona de Aragón. 
¿Quién le iba a decir a José Ramón Ba
diola que la cara y la cruz "de-su mone
da" se iban a cruzar con tanta celeri
dad?... Pensamos que nadie, solamente 
el destino, conocía esta carta de su vida. 
A veces, muchas veces, hablamos de 
viajar en avión, en coche, en tren o en 
barco, por considerar que en los otros 
medios de locomoción hay mas peligro; 
pero debemos pensar, siempre, que es el 
destino quien tiene marcadas nuestras 
vidas y que no podremos evitarlo, ni si
quiera esquivarlo.

Para el Real Zaragoza supone una 
desgracia el accidente de José Ramón
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E
n el comité organizador del Mundial-82 que desdé 

su primitiva formación -recuerden la "faena" que 
le hicieron a Zalba— ha sufrido varios cambios, de nuevo 

llegan dos hombres nuevos para sustituir a otros dos que 
se van. Se trata de, Luis Alberto Salazar Simpson, direc
tor general de Seguridad del Estado que va a representar 
al’ Ministerio del Interior sustituyendo a Mariano Nicolás 
V de Luis Ezcurra, subdirector general de Radiotelevisión 
Española que reemplaza a Eduardo Gavilán. Raimundo 
Saporta continuará, como es natural, llevando la batuta de 
ese comité, seguramente con acierto porque está capacita
do para ello y porque sabe mucho de las interioridades del 
fútbol y del baloncesto. Que si importante es meter un gol 
a tiempo, no lo es menos saber encestar con acierto. Pero 
no divaguemos.

En la reunión de esta tarde, en la que se van a decidir 
las sedes y susbsedes, es posible que también se de a cono
cer el emblema que nada tiene que ver con el famoso y vi- 
lependiado "Naranjito". Pues digase lo que se diga y aun
que se asegura que la naranja española está en crisis, ya ve
rán como el "Naranjitono.

CRISIS ECONOMICA

ÍPELEA TO hab/a def circuito / ffUñhnÓ 
I "Lianas de San Gregorio" / HBUl O

unipruEbimei!^
1^1 “Esperamos contar con un número 

muy elevado de pilotos aragoneses”

L
a tremenda crisis económica por la que atraviesan 

varios iclubs que han estirado la manga de sus gastos 
más de lo que daba de sí, requiere soluciones urgentes 

porque en determinados casos la situación se está hacien
do insostenible. Se pide adelantos de cuotas a los socios 
—y no miramos sólo al Zaragoza—elevación de precios de 
las localidades, se intenta traspasar a los jugadores que 
destacan y se buscan las mil y una formulas más. Muchos 
equipos, que no lo habían hecho nunca, han vuelto la vis
ta hacia su propia cantera como una solucón a corto o 
largo plazo. En fin, son cosas que están en la mente de to
dos. Y son unas medidas que aunque pueden resultar posi
tivas, no tienen nada- de originales. Porque cuando se loge 
sanear la economía, ya verán como llegan otros directivos 
que administrando el dinero de los demás vuelven a des
pilfarrarlo alegremente hasta volver a caer en el mismo 
caos anterior. Así ha ocurrido siempre en nuestro fútbol 
-salvo contadas excepciones que confirman la regla- y 
así seguirá sucediendo mientras no se rompan moldes y 
se adopten nuevos métodos. Y sobre todo mientras no 
se exija una mayor y eficaz responsabilidad a los dirigen
tes.

SOCIEDAD ANONIMA

£
"La colaboración de los clubs es valiosísima 
para la promoción del auto-cross"

S, sin lugar a dudas, el personaje más polémico del 
automovilismo deportivo aragonés. Para unos, traba-

jador infatigable que hace realidad todo aquello que se pro
pone; para otros, demagogo de dicho deporte^que sólo pre
tende estar siempre en la palestra. Este el signo del presiden
te de la Federación Aragonesa de Automovilismo, Mañano 
Peleato Peleato.

Pero una cosa es cierta y es que Aragón, jamás había 
contado con un circuito permanente de auto-crosseomo ac
tualmente lo tiene y dé ello, sólo se puede "responsabilizar” 
a este hombre,, que se mantiene impertérrito ante las críticas 
de unos y las alabanzas de otros. Mañano Peleato, es así y 
como tal, hay que aceptarlo o pasar de él. El diálogo llega a 
convertirse en un monólogo por su parce cuando se le abor
da, puesto que es tanto su entusiasmo por el tema, que sin 
poder evitarlo se embala a toda marcha en la conversación.

zando pruebas asiduamente, 
el público Uega a apasionar
se por esta disciplina depor
tiva tan emocionante. En 
cuanto a pilotos esperamos 
contar con un número muy 
elevado, pues hay que tener 
en cuenta, que se parte con 
coches que provienen de la 
chatarra y por lo tanto eco
nómicamente no resulta ca
ro practicarlo; si a ello le 
unimos que el espectáculo 
es vistoso y agradable para 
el aficionado, reune las ca
racterísticas ideales para su 
promoción.

— ¿Con qué frecuencia

tiene proyectada la Federa
ción Aragonesa organizad 
pruebas?

—Una vez que tengamos 
coordinados todos nuestros 
esfuerzos, pensamos orga^ 
zar una prueba mensual y® 
auto-cross, pop-cross y 
mulas derivadas; para w® 
espero contar con la valiosa 
colaboración de los clubs» 
que son, en definitiva lo 
que han de mantener caí 
dente la llama de esta apasi 
nante disciplina deportiva-

-¿Cuál ha sido el eos 
del circuito “Llanos de s 
Gregorio”?

H
a habido un equipo que si que se ha deciddo a 

romper moldes. Nos estamos refiriendo al Real 
Murcia, que ante su grave situación dineararía sus socios 

y seguidores han decidido convertir a la entidad en una so
ciedad anónima. Por cierto con bastante éxito de accionis
tas que podíamos denominar "fundadores".

El hecho no tiene precedentes en el fútbol español y 
todos, de ahora en adelante, vamos a estar un poco a la 
expectativa de lo que ocurra en el Real Murcia. La expe
riencia puede resultar muy interesante y a lo mejor marca 
una pauta a seguir por otros equipos. El primer paso ya es
tá dado.

José Luis ERCILLA

—Las gestiones para con
seguir del Ayuntamiento l^s 
terrenos necesarios a la 
construcción del circuito de 
auto-cross, fueron árduas; 
pero actualmente ya pode
mos proclamar que el mis
mo es una realidad incues
tionable. Este se halla ubica
do en el kilómetro 8’7 de la 
carretera de Huesca y se le 
ha bautizado con el nombre 
de “Llanos de San Gregorio’!

— ¿En qué condiciones ha 
cedido el Ayuntamiento los 
terrenos?

— Los ha cedido a preca
rio y sería interesante con
seguir que los cediera en ple
no dominio, pues hay que 
tener en cuenta que van a de
dicarse a prácticas deporti
vas, sin ningún fin lucrativo 
directo ni indirecto.

— ¿Qué posibilidades ve 
usted de que el auto-cross 
llegue a cuajar entre nuestra 
juventud?

—Soy optimista en este 
aspecto. La experiencia que 
tenemos de otras regiones, 
nos demuestra que organi-
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LUCHAR CONTRA 
i LA DESGRACIA

EL CIERZO 
J QUE

papel im- 
in papel pr¡. 
rio. Una vez 
"el caso Ba
la a las ocho 
íoles, día on- 
' de gravedad 
íl trágico in
de Aragón. 

Î Ramón Ba- 
'd&su mone- 
tanta celeri- 
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a de su vida, 
lablamos de 
en tren o en 
en los otros 
mas peligro; 
ire, que es el 
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/itarlo, ni si-
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losé Ramón

iBadiola, una desgracia de consideración, 
Lque Manolo Villanova, con muy buen 

aiterio a nuestro juicio, ha pedido de- 
Ijpteros natos, delanteros de los que 
^(can goles, delanteros de verdad, y 
l^jta la fecha, descartado por ahora 
Jadióla y con la incógnita que supone el 
fdiaje de Valdano, no ha llegado ningu
no El próximo sábado tendrá lugar la 
IKsefltaciôn de jugadores zaragocistas 
(l ia Romareda", comenzarán los en- 
tínamientos a continuación, mas tarde 
los torneos veraniegos y los encuentros 
(Btemporada, y ya tenemos ai podero
so Barcelona, primer rival liguero, espe- 
Bidonos a la vuelta de la esquina.

Se impone, pues, sobreponerse con 
entereza ante el duro golpe que supone 
para el Zaragoza el accidente grave de 
Jadióla; se impone luchar a tope con
tra la adversidad; se impone, en suma, 
pile nuestros directivos y técnicos, con 
mas afán que nunca, continúen buscan
do esos refuerzos que necesitamos, para

evitar que antes de desplegar el capoti
llo nos atropelle el toro. En Valencia 
y Sevilla continúan hablando de firmar 
a “Pichi" Alonso, pero el aficionado se 
pregunta y nos pregunta: Si Radiola no 
puede empezar la temporada jugando, 
cosa mas que probable, salvo giro impre
visto de su estado general; si Valdano no 
firma, de Modesto no se sabe nada. 
Arrúa marchó a su tierra y "Pichi" Alon
so se nos va, ¿quién o quienes van a 
marcar los goles en el Real Zaragoza?... 
He aquí la cuestión. Pasen ustedes re
vista, como ya lo ha hecho Manolo Vi
llanova, y saquen consecuencias.

Suponemos, casi podríamos asegurar, 
pensando con lógica, que "Pichi" Alon
so no será traspasado, siempre y cuando 
no se solucione este grave problema de 
falta absoluta de goleadores natos en 
plantilla. Lo contrario nos parecería tan 
descabeltlado como temerario. Nos 
consta que a nuestros directivos les 
preocupa la cuestión y tratan de solucio

nar la papeleta; como también nos cons
ta, con mas motivo, que Manolo Villa- 
nova'es el mayor perjudicado en este ca
so, ya que debuta como preparador en 
la División de Honor y será, como todos 
los entrenadores del mundo, la cabeza 
visible ante el aficionado, el máximo res
ponsable en todo caso y el primero en 
caer, si hacen su aparición las vacas fla
cas. Y que Dios no lo quiera.

La desgracia ya nos ha visitado antes 
de comenzar la temporada, o bien la 
suerte le volvió la espalda al Zaragoza. 
Se impone su Fuenteovejuna en torno al 
club, ahora que aún es tiempo, y a lu
char todos contra la adversidad. Nues
tro deseo mas ferviente de que todo se 
solucione favorablemente y de que Ra
diola salga a flote cuanto antes. Ahora 
dice Valdano que renuncia a firmar por 
el Real Zaragoza, a pesar de los 20 mi
llones por tres temporadas, que le han 
ofrecido. Veremos lo que ocurre.

Enrique PEYRONA

NO, PERO SI

0
0TRA vez sobre el tapete el tema candente de los 

partidos televisados, sacado a colación, a pesar de 
que Pablo Porta "escurrió el bulto" todo que pudo, en la 

gran Asamblea de fútbol español. Por fin se decidió que 
ios partidos domingueros no se televisasen, (absurdo 
monumental), mas qué en los casos concretos de aque
llos equipo que ya tenían los contratos firmados. Pablo 
Porta se escuda en los presidentes de Primera División 
para firmar y rubricar esta prohibición, mientras los pre
sidentes hablan de unanimidad, cuando saben de sobra 
que solo hubo mayoría; pero el caso es que prevalece el 
"NO", contra el "si" de unos pocos. No, pero sí.
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José SANZ FERNANDEZ

ENTREGA DE TROFEOS 
DEL NOVENO TORNEO 
RADIOFONICO DÉ 
RADIO JUVENTUD

SI, PERO NO

P
ERO este "SI", que deja en mal lugar al "NO" 

mayoritario, tampoco satisface a los aficiona
dos, al considerarlo muy poca cosa para sus apeten

cias de balompié televisado. Se televisarán muy pocos 
partidos y siempre condiconados al enfrentamiento 
entre 'los contratados" de antemano. Un "SI", que 
parece un "NO"; un "SI" muy pequeñito. ¿Ustedes imagi
nan lo que hoy sería del tenis, baloncesto, balonmano 
y tantos otros deportes de minorías, no se hubiesen televi
sado en su día los partidos y torneos?, ¿ustedes han lle
gado a pensar en la cantidad de aficionados "nuevos" 
que alcanzaron este grado gracias a las retransmisio
nes televisivas?, ¿ustedes han pensado en la cantidad de 
jóvenes y mayores que no se pueden permitir el lujo de 
pagar una entrada de fútbol, fomentado su afición a 
través de la pequeña pantalla?... Menos historias y a vi
vir de la realidad, señores mandamases.

CUANpnjAJOLSAJO^^

C
OMO la bolsa no sona, la Copa Davis no es bona.

Nuestros tenistas de primera fila, una vez mas, han 
sido eliminados de la Copa Davis a la segunda ronda, con 
muchísima mas pena que gloria. Orantes e Higueras, Hi
gueras y Orantes, perdieron con estrépito ante los ingle
ses Lloyd, Motran y Cox, culpando de su rotundo y la
mentable fracaso a las pistas de hierba. Y asi se continúa 
demostrando, una vez mas, que Higueras y Orantes, Oran
tes e Higueras, podrán hacer virguerías en cualquier tor
neo donde brille la platita; pero a la hora de jugar Copa 
Davis, cuando la bolsa "no sona o sona menos , la verdad 
es que no se comen una rosca. Triste, pero cierto.

Finalizó el noveno tor
neo de Ajedrez Radiofónico 
instituido por Radio Juven
tud, que comenzó el pasado 
octubre y que finalizó a fi
nales de mayo.

Se proclamó campeón el 
equipo de la Agrupación Ar

tística Aragonesa, tras una 
reñida pugna entre los diez 
y seis equipos que partici
paron en el mismo.

La entrega se realizó en 
los estudios de la Emisora, 
con la asistencia de todos 
los participantes.
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COSAS DEL PELOTON PEQUEÑO

sobre técnicos

¡A_GUERRA20R.^y_CyEinL^

Y
 como en este pais, que es el nuestro, se ha puesto 

de moda el que cada cual haga la guerra por su 
cuenta, el que cada cual desee gobernarse con leyes pro

pias, pero beneficiándose de los bienes comunes, y el que 
cada cual, en la medida de sus posibilidades, contribuya 
al desmadre general; en el fútbol, por no ser menos, se 
repica con la misma campanilla. Y así vemos, que, de 
momento al menos, los equipos extremeños y vascos se 
retiran de las competiciones oficiales, a escala de Ter
cera División, diciéndole adiós con el moquero a Pablo 
Porta y amenazando con jugar ellos solitos y sin salir 
de casa. Todo está por ver todavía, pero, de momento, 
iahí queda éso!... Hasta lugo, chicos, ¿o se trata de un 
adiós difinitivo?...

M
ucho se rumorea en 
las tertulias pelo toñe
ras zaragozanas sobre la po
sibilidad de que en el Real 

Zaragoza, habrá renovación 
de técnicos de los equipos 
menores. La realidad de to
do este asunto es que. al fi
nalizar cada temporada, se 
dice siempre lo mismo y al 
comienzo de la siguiente to
do queda como en la ante
rior.

Pensamos que para, anali
zar la gestión de un técnico 
no se debe mirar en los resul 
tados, si no en el trabajo 
realizado a lo largo de la 
temporada. En el Real Zara
goza, se puede asegurar que 
hay técnico.s que merecen

continuar, porque tienen de
mostrado su saber, capaci
dad y ganas de trabajar.

Los entrenadores arago
neses, siempre han soñado 
con un puesto en el Real Za
ragoza y alguno siguen muy 
de cerca los “movimientos” 
de los actuales técnicos del 
Zaragoza, con el fin de ver 
si cometen un fallo, para 
después comentarla a voz en 
grito, en los corrillos, tertu
lias y si pueden le soplan a 
la oreja de algún informador 
que si ellos fueran responsa
bles todo saldría perfecto.

Gracias a los muchos 
años pisando campos de fút
bol, conocemos sobrada
mente todo este asunto y no

merece dar nombres de to
dos aquellos entrenadores 
que se dedican a criticar la 
gestión de su compañero.

También sabemos que en 
el Real Zaragoza hay técni
cos, que les va un poco gran
de el cargo o cargos que 
ocupan, pues a la vista esta 
que en muchas cosas se falla 
pero a estos no hace falta 
que les dediquemos ningún 
espacio, pues sin tener que 
sacarles los colores ellos mis
mos “caeran” sin que el 
hombre fuerte les tenga que 
dar la papela. Lo malo es 
que sigan colgados de la teta 
y nadie les vea el plumero.

Paco CAN'JERO

AL PRIMER TAPON

E
n este mundo traidor nada es verdad ni es menti

ra, todo es según el coloi; del cristal con que se 
mira. Y en el fútbol, parte integrante de este mundo 

traidor, viene a ocurrir tres cuartos de lo mismo. Al 
Zaragoza, para empezar el torneo de Liga, le ha tocado 
el Barcelona en "La Romareda", por suerte o por des
gracia. Algunos, .los menos, argumentan que ha sido 
por suerte, ya que el Barcelona no estará conjuntado y los 
Simonsen, Krankl y compañía no se habrán entendido. 
Otros, los más, piensan que es por desgracia, se ven ya con 
dos puntos negativos y pasando apurillos para "los restos" 
Dicen que el Barcelona es mucho Barcelona, antes, duran
te V al final de la Liga. Ni tanto ni tan calvo, pienso yo. Es 
peraçpara salir de dudas.

Gloria ARIAS
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Sara y Pepe invitan a boda

'A '■

COLGADA

Per: Eduardo ALARCON

norias. Pero desde aquí a Sara, a Pepe, la felicidad 
que se merecen incluyendo a Thais que ya es de la 
familia. ¡Y tanto, nada menos que hija!.

Ba'rbara Rey vende su chalet antes de habitarlo
Rosa Morena sigue callada

Y mientras Sara se casa, Bárbara Rey busca 
comprador para su chalet sin estrenar por la 

“estrella“. Lo está pagando a plazos y las letras 
mensuales de 425.000 pesetas son mucha tela ma
rinera para Bárbara y hasta para la duquesa de Al
ba, una de las mayores fortunas del país. Quince 
millones en joyas dice tener la de Totana, pero no 
va a ser cosa de irse desprendiendo de algún que otro 
pendiente para pagar ladrillos. Ella pensaría que 
con esto del teatro iba a tener buen chollo econó 
mico^ pero las cosas le han ido mal y ha tenido que 
echar freno marcha atrás. Rosa Morena me dijo es
te invierno se había terminado ya su chalet en las 
afueras de Madrid y que por eso estaba algo retira
da del movimiento artístico, entre atender su casa, 
su “marido”, las obras. Pero el verano está en sus 
primeros días y los mejores de galas y Rosa sigue 
callada. Cosas de la crisis esta. Claro que nuestras 
cantantes y folklóricas dicen, hablan del paro, co- 
ino si se tratara de estrellas de la ópera, que éstas 
sí que están en el paro casi todos los días del año 
en España concretamente. ¡Se tienen que ir a bus
car las habichuelas a otros contornos extranjeros 
porque este género de exigentes y elegantes está 
cada vez más a la baja.

menos diás para el acontecimiento 
cotillo-social-periodtstico : La boda en Ma

llorca entre Sara Montiel y Pepe Tous, y el bautizo 
de Thais. Todo a la vez. Lean la invitación que en
vían:

“El día 31 de Julio de este año (S. XX D.L. 
Epoca Contemporánea del Despiporre socio-poltii- 
co-económico) vamos a bautizar a nuestra preciosa 
hija Thais y también, para que las lenguas viperinas 
no nos sigan poniendo verdes, nos vamos a casar 
por lo civil (only)

El Sr. Juez tendrá la amabilidad de casamos a 
las seis de la tarde en el Palacio de Justicia (Plaza 
de Santa Catalina Thomas). Acto seguido, a las 

H siete, celebraremos el bautizo de Thais en la igle
sia de Genova (uno de los pocos lugares del mundo 
aún libre de contaminación).Despue's nos iremos al 
Hotel Valparaiso (La Bonanova), donde nos to- 
maremos unas copichuelas con algo de comer (de 
estas cosas que los médicos prohíben a quienes co- 
mo nosotroSfdesean estar delgados y esbeltos y que 
tan difícil es de conseguir).

Animará la velada una fabulosa orquesta bullan- 
güera, ruidosa y variopinta, procedente en exclusi
va de Las Vegas-U.S.A. ( ¡Oh...!) Estáis invitados a 
tan faustos festejos y algarabías con total libertad 
de vestimenta (se prohibe el íiso de frac, lazo de 
Isabel la Católica y sujetador).

Os esperamos, con promesa formal tanto pur 
parte de la reincidente y nunca escarmentada Sara 
y del primerizo Pepe, que este vez va en serio... 
aunque no lo parezca.

Hasta luego ”.
Me^ pierdo el festejo porque mis carnes estarán 

ese día precisamente camino de otras islas, las Ca-

Y si estamos en el mundo del cante y la can
ción, Marcia Bell, acompañante un día,de Camilo 
Sesto, unión sentimental ahora con Dani Daniel, 
también graba discos y dice cantar. Este verano 
intenta contratarse con su “show” propio y coreo
grafía de Nacho Arrieta. A Marcia se la conoce co
mo muchas cosas, chica de portada, amores y amo
rfos, dos discos grabados —el último ha salido hace 
pocos días y nadie se ha enterado— desmayos tele
visivos; en fin, todos los pormenores que acompa
ñan a una “starlette”. Si tiene o no madera es algo 
que sabremos dentro de poco, y si la tiene —buen 
acompañante y maestro sí tiene en Daniel puede 
salir adelante porque tiene una cara bella, es joven, 
buena figura y elegancia en vestir. Én hablar ya es 
otra cosa, porque jamás oí tantos tacos seguidos en 
una mujer ayer estando hablando con ella por telé
fono. Desde “hijo de...” hasta que “ se vaya a to
mar por c...”, toda una retalla de las más malsona
das frases salieron de su linda boca. Y lo peor del- 
caso es que yo sin ninguna culpa me los tuve que 
tragar.

.-.O

BARBARA RtYBARBARA RtY ROSA MORENA

CHAPUZON A LA "MiSS

@ Moción socialista en el Congreso

PROTECCION A LAS 
PELICULAS ESPAÑOLAS

PERTH (Australia).— Las chicas que participan en el concurso de 
Miss Universo dan un chapuzón a Miss Honduras, Fina Eweudner, 
en la piscina. Las juguetonas muchachas que arrojan a Miss Hon
duras son, de izquierda a derecha: Miss Malta, Dain Bartolo; Miss 
Austria, Karin Zorn; Miss Chile, María Serrano, y Miss Irlanda, 

Morraine O'Conner. (Telefoto Efe-Upi).

Imiiiisstiis
MADRID, 17 (Logos).- 

) El Grupo Socialista del Con- 
greso ha presentado una mo- 

J ción sobre salas especiales 
de exhibición cinematográfi- 
ca en la que solicita que se 
aplique el decreto de once 
de noviembre de 1977 en el
que se preveía la posibilidad 
de establecer unos impues
tos a la exhibición de pelí
culas pornográficas o violen
tas en las salas especiales.

Argumenta la modión a 
la que nos referimos que el 
no establecimiento de estos 
impuestos está dando lugar 
de algún modo a la difusión 
de la exhibición de estas pe
lículas lo que origina una 
cierta retracción y cansancio 
e incluso la reacción adversa 
entre aquellos espectadores 
que acusan más sensible
mente el hecho de que el 
mercado cinematográfico 
habitual se esté convirtiendo 
en un río revuelto e indis
criminado de oportunismo y 
de zafiedad.

No parece pues conve
niente el simple pretexto de 
la aprobación de unas nor
mas fiscales especiales pueda 
seguir aplazando indefinida
mente la resolución de una 
materia que sólo requiere la 
voluntad política para ser 
abordada con decisión y cla
ridad siempre sobre la base 
irrenunciable de la libertad. 
Por todo eUo el Grupo So
cialista pide en su moción 
que el Gobierno cumpla lo 
establecido en el apartado 
primero del artículo siete 
del mencionado real decreto 
de once de noviembre de 
1977 y se dicten las normas 
fiscales especiales-a las que 
hace referencia, poniéndose 
en marcha el mecanismo 
previsto en los artículos sex
to, apartado segundo, cuar
to y séptimo respecto a las 
salas especiales y a las pelí
culas a ellas destinadas. Asi
mismo que por el Gobier
no se dicte la oportuna nor- 

* ma rectificadora del aparta
do cuarto del artículo sex
to de dicho real decreto su
primiéndose la referencia a

la violencia por no existir 
en el mercado cinematográ
fico género alguno tan con
cretamente delimitado qun 
requiera, como en el caso de 
la pornografía, exhibición 
en salas especiales.

El Grupo Socialista del 
Congreso ha presentado otra 
moción en la que pide qu® 
el Gobierno dicte la oportu
na norma rectificadora del 
real decreto de once de no
viembre de 1977 para que se 
oblique a las distribuidoras a 
llevar en sus listas una pelí
cula española por cada tres 
películas extranjeras dobla
das al castellano o cuales
quiera de las diversas len
guas oficiales de España.

Por otra parte solicit^ 
también en la moción que» 
en evitación de abusos co
nocidos por prácticas 
riores, esta cuota de distn- 
bución que se propone este 
cualificada de la siguiente 
forma;

a) Concesión de una li
cencia de doblaje a la 
sentación de contrato d® 
distribución de una películ® 
española.

b) Concesión de una se
gunda licencia de doblaje ai 
estreno de dicha película eS' 
pañola en una ciudad u 
más de veinte mil habitan

c) Concesión de una te 
cera licencia de doblaje cu^ 
do la citada película espan 
la haya realizado una reca 
dación bruta de treinta 
llones de pesetas, según 1 
datos oficiales del conu 
de taquilla y la Direccie 
General de Cinematograiiæ

d) Las mencionad^ 
cencías de doblaje serán 
transferí bles.

También solicitan en 
moción que la norma 
cadora sea dictada con car 
ter de urgencia, carezça 
moratoria alguna, y entre 
vigor en el momento de 
publicación en el BOE.
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VISOR
Escribe:
Manuel ROTELLAR

La primera "Novia dei Mundo" 
pide en su testamento que se 
destruyan todas sus viejas películas

RHITKM hl IIAK1 PH KIOKh
MARY, UN LINCE
PARA LOS NEGOCIOS

fe

4

MÍ

Como hemos de ceñirnos 
a viejos documentos o a mani
festaciones de gentes del cine 
que trataron o conocieron a 
la Pickford, nos parece idó
neo como testimonio la ver
sión de Adolph Zukor, viejo 
productor cinematográfico 
que antes dejó un libro de sus 
recuerdos personales, titula
do: “The Pubhc is never 
wrong” (“El público nunca 
se equivoca”) y pubücado en 
1953, en Nueva York (por G.P. 
Putnam’s Sons). El viejo Zukor 
recordaba con especial amar
gura las reivindicaciones de 
Mary respecto a saneados 
aumentos de salarios, percata
da tempranamente de que su 
persona era lo verdaderamen
te importante en aquellas pe
lículas: “La figura favorita 
del estudio era Mary Pickford 
Más que una actriz en ascenso 
al estrellato, era para la fami
lia de Famous Players (primer 

años veinte el primer matrimo
nio de Mary fue con Owen 
Moore, en 1910-1919), posi
blemente fuera una unión 
“con vistas a un futuro” más 
reposado y sereno. Matrimo
nio que aún duraba a su muQ-- 
te, por lo que “Buddy” Ro
gers.es su viudo heredero.

La Pickford inicia su carre
ra cinematográfica en 1909, 
a los dieciséis años, al lado de 
David Wark Griffith (el llama
do padre del cine), que le diri
ge en “El violín de Cremona’,’ 
para consagrarla como “rici- 
tos de oro”, que con este so
brenombre fue también cono
cida. Con Griffith interpreta 
cinco películas. Pero la diri
gen también los más reputa
dos realizadores de aquel 
tiempo (Thomas H. Inee, Ce- 
icü B. de Mille, Frank Borzage,’ 
etc.). Mary como mujer de 
negocios, no ha tenido par. 
En 1910 consigue un sueldo 
semanal de 175 dólares, ven
tajoso contrato para aquel 
tiempo que firma con Cari

"Sueño y realidad" ("Suds", 1920), fue dirigida por Jack Dillon, en la foto, Mary y Albert Austin.

Mary Pickford, el viejo 
mito del cine de ayer, 
ha muerto. Su importancia ci

nematográfica, es incuestiona
ble: Por la significación que 
tuvo en la renovación del ar
te cinematográfico, sobre to
do en el llamado “Star Sys
tem”, y por lo que contribu
yó a crear una industria del 
ramo, cuya incidencia es hoy 
incalculable. Antes de Mary 
Pickford, los intérpretes de 
una de aquellas películas ren
queantes exhibidas en las ba
rracas de feria, eran anóni
mos. Tras el encumbramien
to de Mary, (la “Little Mary”, 
como sería llamada en prin
cipio), el lugar de cada actor 
o actriz en el reparto sería ya 
una cuestión laboral de pri
mer orden, que acabaría le- 
gahzándose, hasta hacerse con- 
fiietiva para las empresas que 
no la respetarán. La pequeña 
Mary, de apariencia ingenua y 
débil sería una adelantada en 
esto de los derechos laborales. 
Y como dicen que era una 
“hormiguita” y vivió las “va
cas gordas del cine, ha falleci
do dejando una inmensa for
tuna”

marzo de 1893. Tenía al mo
rir (en una habitación del 
Hospital de Santa Mónica, él 
29 de mayo de 1979) ocheai- 
ta y seis años. La llamada 
“novia del mundo” en la pri
mer década del siglo (la pri
mera “novia”, pues la segun
da ' fue Dianna Durbin, en los 
años treinta), una deliciosa 
muñeca de tirabuzones rubios 
y de continente romántico, 
volvía “loco” al también in
genuo púbüco de aquellos 
tiempos heróicos. bastante 
prócüves a la fascinación. No
sotros no conocimos esta eta
pa triunfal y las películas oue

hemos podido ver en sesiones, 
retrospectivas o en televisión 
nos han parecido demasiado 
elementales, en sus diversos 
aspectos, que incluso extraña
mos la fama que pudo tener 
como actriz. El cine mudo es 
implacable con los viejos ac
tores de aquella pantalla que 
recogían el gesto, pero no la 
voz. Incluso Rodolfo Valen
tino, bastante posterior a Ma
ry Pickford, pone en precario 
su popularidad al enfrentarse 
con los públicos de hoy. Son 
razones técnicas de bastante 
peso, en esta era en que los 
tecnicismos lo son todo.

"El pequeño Lord Fauntleroy" (""The little Lord Fauntleroy", 1921), 
dirigido por Alfred E. Green y Jack Pickford. En este film Mary inter

pretó un doble roll, el del muchacho y su madre.

la muñeca de los 
tirabuzones rubios

Su muerte habrá sorpren
dido a más de un viejo admi
rador de su tiempo, supo
niendo que exista alguno. 
Pues los mitos entran en un 
reino llamado inmortaüdad 
y Son conocidos por lo menos 
de nombre. Lo peor que ha 
podido sucederle a Mary es 
haber fallecido cuando ya es
taba retirada en su gran Man
sión de Pickfair, enclavada en 
una de las más bellas colinas 
que rodean Hollywood. Más 
de alguno exclamaría; Pero 
¿aún vivía aquella niña que 
yo vi en el cine cuando yo era 
niño? Y echará la cuenta para 
deducir que pasaría ya de los 
cien años. Pues nada hace en
vejecer tanto como la fama. 
Mary Pickford había nacido 
en Toronto, Canadá, el 18 de

O
,F

nombre que llevó la produc
tora Paramount) una hermana 
e hija dilecta. Mary intervenía 
en todo: escribía argumentos, 
discutía con los directores, 
daba consejos a los demás 
actores. Pero todos sabían 
que lo hacía por el bien de la 
peh'cula y que sus ideas resul
taban de provecho (...). Con 
el tiempo Mrs. Pickford con
quistó reputación de gran ne
gociadora en materia de suel
dos, y puedo asegurar que se 
la tenía bien ganada. Pero ya 
desearía yo que todas las ma
dres cinematográficas fuesen 
como ella. Sabía que la fama 
es afímera, que un actor debe 
trabajar duramente para man
tenerla y que, en caso de fra
casar, ha de contar con me
dios a los cuales recurrir.”

EL TESTAMENTO

MARY PICKFORD

Su su palacio Pickfair 
compartido con Douglas Fair
banks durante su matrimonio 
(1920-1935), hizo una autén
tica fortaleza. Retirada del ci
ne, en 1929, como intérprete 
su interés por la pantalla deri
vó más bien hacia la produc
ción y al negocio organizado. 
.Su tercer marido, Charles 
“Buddy” Rogers, galán de los

Laemmle; en 1919, funda la 
United Artists, junto a David 
W. Griffith, Charlie Chaplin y 
Douglas Fairbanks, por la que 
se independizan de la distri
bución. Ellos producirán sus 
propios films y los distribui
rán. Y esta medida es sólo un 
principio para Mary Pickford. 
Retirada ya como actriz ha 
sido un crítico feroz de su 
primera etapa en el cine. Vi
gilaba las proyecciones de 
sus viejas películas y se dice 
que incluso fiscalizaba las fil
motecas. Hace pocos años 
estuvo en España su esposo 
“Buddy” Rogers portando 
un pequeño lote de las pelí
culas de Mary, las que ella 
consideraba eran visibles. Pe
ro uno de los pocos films que 
intersarían al joven aficiona
do había sido excluido por 
misteriosas razones: “Rosita, 
la cantante callejera”, primer 
film rodado por Emst Lu- 
bitsch en Hollywood. Lo cier
to es que de las 194 películas 
que interpretara la Pickford, 
únicamente la de Lubitsch 
retendría hoy seguramente 
la atención del respetable. En 
su testamento, Mary pide la 
destrucción de sus viejos films 
Es una medida que le hará 
morir definitivamente.
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5 7 9 y II. 

(Mayores 16). 2.® semana; 
De repente..., el último ve
rano. Elizabeth Taylor, Kat
harine Hepburn, Montgo 
mery Clift.

CERVANTES. - 5 7-9-11 (To
dos públicos). 2.** semana: 
Batman. Color de Luxe. 
Adam West, Burt Ward.

COLISEO. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores 18). 3.® semana: The 
warriors (Los amos de la 
noche). Un film de Lawren
ce Gordon.

COSO. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 2.® semana;
Los siete magnificos. Tech
nicolor. Yul Brynner, Char
les Bronson, Steve Me 
Queen.

DON QUIJOTE. - 5 7-9-11 
(May. 14). 2.® semana: As
hanti Ebano. Technicolor. 
Michael Caine, Peter Usti
nov, Kabir Debi.

DORADO. - 5-7-9 y 11. (To
dos públicos). 3.’ semana: 
Le llamaban Trinidad. Te
rence Hill, Bud Spencer.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (May.
18). Sabana violenta. East
mancolor. 2.® parte de 
Hombres salvajes, bestias 
salvajes.

FLETA. - 5-7-9 y 11. (Todos 
públicos). 2.^' semana: Viaje 
al centro de la Tierra. Ken
neth More.

GOYA. — 5-7-9 y 11. (Mayores 
18). Estreno: Joseph An
drews. Anna Margret, Peter 
Firth.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El ladrón de Bag
dad. Technicolor. Sabu, 
Conrad Veidt, June Duprez.

LATINO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 14). Un hombre llamado 
Caballo, con Richard Ha
rris.

MOLA. - 5-7,30-10,15. (To
dos públicos). 4.“ semana: 
Por mis.,., pistolas. East- 
mancolor. Por el genial Ma
rio Moreno «Cantinflas».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). 7.“ sema
na: Falsas vergüenzas, con 
Silvia Brand y Peter Tho
mas. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). «S». 
Emmanuelle viciosa, con 
Laura Gemser y Annie Be
lle. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30, 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). «S». Experiencia se
xual en Suecia, con Kristina 
Kindbeg, Mónica Ekman. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
2.® semana: Criaturas en ce
lo. Melody Obryan, Sacha 
Hehn.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (May 
18). 3.® semana: La patrulla 
de los inmorales. Metroco- 
lor. Charles Durning, Perry 
líing.

PAX. - .5 7-9. (Todos públi
cos). 4.' semana: Bambi. 
Technicolor. Un cuento ma
ravilloso de Walt Disney.

REX. - 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 2.® semana: La ser
piente a la sombra del águi
la. Eastmancolor. Jacky 
Chan, Yuem Hsiao Tien.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
joven virgen, con Sonja Jea
nine y Jean Patrick.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (May. 
18). Clasificada «S». La ni
ña. Technicolor. Rosalie Co
le, Richard Hanners.
CINEÇ DE REESTRENO

ARLEOÜIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Historia de una 
monja de clausura. East- 
mançolor. Catherine Spaak, 
Suzy Kendall.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle y los últimos 
caníbales. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Gabrielle 
Tinti.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clayton 
Drumm. Eastmancolor. Fa
bio Testi, Jenny Agutter.

NORTE. - 5-7-9-11. (Mayo
res 14). La invasión de Tos 
ultracuerpos. Donald Sut
herland, Brooke Adams.

OLIVER. — Descanso sema
nal.'

PARIS. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). Libertad condicional. 
Technicolor. Dustin Hoff
man, Harry Dean Stanton.

ROXY. - 5-7-9-11 (Mayores 
14). Un verano para matar. 
Eastmancolor. Chris Mit
chum, Olivia Hussey.

SALAMANCA. 5-7-9-11.
(Mayores 14). Muerte de un 
corrupto. Alain Delon, Or
nella Muti.

VENECIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Clasificada «S». Ei 
sacerdote. Simón Andreu, 
Esperanza Roy.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará, 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

/VADIUSKA SE HA PUESTO SEñIA

«n estoy Binbara¿ai¡s
NI Kit URSO»

PANAMA, 17 (Efe).- El re
cién fallecido John lA/ayne sera 
homenajeado durante la celebra
ción del Vil Festival Internacio
nal de Cine de Panamá, que so 
realizará en Panamá, del 1

"La mía es la nulidad más larga 
que he visto en mi vida

siempre de la cabeza el rollo de 
la boda anterior. La mi'a es la nu
lidad más larga que he visto en 
mi vida.

— ¿Y si pudiérais casaros, lo 
haríais?

—Así somos muy felices y es 
muy difícil saber* lo que haría
mos si fuéramos libres para ca
sarnos. Lo que de verdad espera
mos con mucha ansiedad son 
esos papeles liberadores.

—En la calle, y tú debes saber
lo, está el rumor de que estás en 
estado de buena esperanza. ¿Qué 
hay de ello?

—Nada absolutamente. No es
toy embarazada ni voy a casar
me. Aunque sí podría ir a ser 
madre porque esto ya pasó una 
vez, aunque desgraciadamente 
no naciera el niño. Pero ni es 
cierto que estamos esperando un 
hijo ni que vayamos a casarnos.

—Habíanos de tus proyectos, 
Nadiuska.

—Dentro de unos días comien 
zo una coproducción con Italia a 
las órdenes de José María Por
qué. Se titulará "La señora y el 
duque” y en el reparto estará 
también Antonio Ferrandis.

Y así está Nadiuska, a la es- 
pectativa, casada y sin esposo. 
Cara pagó nuestra nacionalidad 
para poder trabajar como espa
ñola. Todos los rumores se cier
nen sobre ella, que si se casará, 
que si va a ser mamá... Pero no 
llegan los papeles ni llega el ni
ño. Puros rumores que la ator
mentan. ¡Pobre Nadiuska!

Homenaje a 
John Wayne

Nadiuska, i
marido que

la casada sin 
matrimonió

con un españolito desconocido 
por entonces para obtener la na
cionalidad española, sigue como 
entonces, amando al hombre de 
turno, pero sin poder casarse con 
él, por la razón sencilla de que 
los papeles de su separación no 
llegan.

De ella, de sus noviazgos-ro
mance y de sus bodas, se habla 
en toda la Prensa amarilla y en 
la que no lo es. A pocas artistas 
les hemos buscado tantos novios 
como a ella. Y así es como ahora 
mismo se habla y escribe dema
siado de que va a casarse “en el

más absoluto de los secretos y en 
las afueras de Madrid”. Y ella lo 
niega rotundamente, de esta ma
nera:

—¿Pero a quién se le ocurre 
decir eso? Debéis estar locos. 
Eso es un tremendo disparate. 
Es falso totalmente. Y quien lo 
dude que nos acompañe todo el 
día, sin separarse de nosotros, y 
lo comprobará. Es un rumor sin 
ninguna clase de fundamento.

—¿Es que no os llegan a Adol
fo Ayllon y a tí los papeles de la 
anulación?

—Esa es precisamente la razón 
de que no pueda haber^boda. Me 
falta la libertad. Ojalá pudiéra
mos casarnos para quitarme para

al

al 
'la

8 de agosto próximos.

Un enorme cartel mostrando 
fenecido actor será exhibido a 
entrada de la sala cinemato-

gráfica, sede del certamen filmi- 
co internacional.

Según el boletín del comite 
organizador del festival, Wayne 
será homenajeado por su 
fensa de la soberanía panameña 
en la zona del Canal.

La Orden Lumiere, que otorga 
el comité del Festival de Cine de 
Panamá a personalidades destaca
das de la pantalla, le será entre^' 
da a los hijos del actor, que na 
sido invitados de manera esp^ 
cial a presenciar el espectáculo.

CADA NOCHE.

PARSIFAL

CANCELA

ASTORG'S GALLERY 2

SENECA

GRAWER CLUB IGUANA
La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y múska del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Sala de Restas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente’*. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca ios futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los - días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, t»*nemos lo que u*' 
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

Juventud, ritmos, diversión. Pr®‘ 
cios jóvenes. Calle Madre Vedru
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NICK CARTER TAMBIEN TUVO SU VERSION 
EN DIBUJOS ANIMADOS

La semana pasada

LUNES-9.-"Podria haberse evitado" es un documental nor
teamericano con muchos testimonios y un tanto sensacionalísta; 
pero a fin de cuentas interesante. "Incidente; OVNI" no interesa 
ye a nadie. Que lo quiten. ¿Y "300 millones"? Desde luego es 
Pueen TVE hay un rato de rnoraí,, porque pegarle palos a espacios 
tomo "La clave" y no suprimer nunca "300 millones", aunque 
æe^para retransmitir en directo una carrera de pulgas.-que a buen 
tesoro sería más interesante. Segundo episodio de "Ana Kareni- 
te", no parece que esté mal. Además Ana es guapa y se puede 
epuantar.

MARTES-10.-"Revista de toros" sigue con sus montajes 
"taurinos-discotequeros", que dan mucha marcha. "El mundo 

tie la música" tanribién va para abajo,-a pesar del trabajo de Gar- 
Asensio. Comienza la serie "Grandes detectives" con intere

untes protagonistas; pero las adaptaciones dejan mucho que 
’W. En "Ana Karenina" vemos cómo una señora se puede 
^nipeñar en conquistar a un joven militar, hasta que consiga 
Pneél haga lo.mísmo. Ya veremos qué pasa.

II^IERCOLES—I 1 .—"Vivir cada día" ofrece otro de sus bue- 
nnt reportajes, dedicado a El Gaseo y de forma más general a 

Ps Hurdes, que se hicieron populares, gracias a la película de 
nnuel. "La vil seducción" es una película aceptable, bien in- 
®tPretada por Fernán Gómez, aunque tenga que hacer de clásico 

Y Analía Gadé con la no menos típica actriz facilona.
Karenina" está decidida a dejar a su marido. La cosa es que 

"PP pegamos toda una hora viendo caballos.

JIIEVES—12.—"La mansión de los Plaff" sigue gustando a los 
Papúes y a los menos peques. Los personajes son simpáticos y 
^P^eñan a los niños, al tiempo que les hacen, pasárselo bomba, 

las aventuras de Rodríguez de Lafuente, las de las guapas de 
Plywood. Ya saben de cine mas bien poco; pero de guapas... 
at! A TVE le da por el flamenco y van ya dos días que nos lle- 

PP la noche de cante jondo. Ana tiene su escenita, un tanto 
P'tiplica(j3 con Karenin y se va con Vronski, que de galan el 
PPtttre tiene más bien 0oco. Se los buscan debiluchos ahora,

algunos trae mala suerte el trece y 
españoles de la Copa Davis la ha traído, pues el 

bast " perdido los dos primeros partidos. "Con ocho
aiürh siendo de lo más divertido, con un padre, que es 
Su n H "Ana" se ha ido/dejando a su pequeño con
am.. le tocará a la nerviosa Ana el aguantar a un

de lo más engreído.

<14^8?'’® " se les sigue haciendo corto a los pe-
• Buena señal. Otra de guerra. ¿Pero a quien se le ocurrió de- 

películas de guerra eran las más adecuadas para los 
Camilada"en "Aplauso" con un 

Cam'i° cantó hasta en inglés, i y de qué manera! Nada

on i' corazones,.que de los gritos ya se encargan otros,
l-os f k '^oche lolletrn al canto, con Liz Taylor y Monty Clift, 
tftt-.! . multimillonarios. Los buenos, los malos. Y en 

oscars. ¡Toma ya!

espectacu/os
Grandes detectives: Nick Carter

Hablamos ya la sema
na pasada de la nueva se
rie que a partir del mar
tes se iniciaba en el pro
grama de tarde-noche de 
la Primera Cadena y que 
llevaba por título “Gran
des detectives". Una co
producción de varias te
levisiones europeas con el 
fín de homenajear a cier
tos personajes y en ellos 
representados>a sus crea
dores, que han sido histo
ria dentro de la novela 
policíaca y detectives- 
ca.

la que el gobierno del 
pais está vivamente inte
resado. Nick Carter tra
tará de proteger al resto 
de profesores encargados 
de completar el trabajo 
así como de detener al 
asesino.

Nick Carter fué el 
gran héroe de los años 
veinte, cuyos casos se 
vendían en fascículos
por el precio de 
céntimos. Se han 
muchas versiones 
casos, en cine, en

veinte 
hecho 
de sus 
televi-
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PROGRAMAS
HOY MANANA

PRIMERA CADENA
14,0.5
Programa regional si

multáneo.
11.30
(lente hoy.

Telediario, primera 
edición.

Hora 15.

Empezó la serie con 
Sherlock Holmes, “el rey 
de los detectives" y hoy 
se presenta el segundo 
episodio dedicado a 
“Nick Carter". Fué el 
más directo antecedente 
de los actuales detectives 
americanos, que nació sin 
duda como reacción al 
flemático, como buen 
inglés que era, Sherlock 
Holmes.

El telefilm se titula 
“Misión secreta" y en él 
Nick Carter es puesto en 
antecedentes por un ex
traño personaje de varias 
muertes sufridas por 
científicos famosos. El 
único dato en común es 
que todos trabajaban por 
separado; pero todos para 
una formula secreta, por

sión y hasta en dibujos 
animados. Se hizo famo
so gracias a las tiras apa
recidas en múltiples re
vistas internacionales. 
Nick Carter es la reacción 
norteamericana al Hol
mes inglés, creando un 
superhombre infalible y 
ciertamente mucho más 
comercial que “el rey". 
Nick Carter sigue siendo 
dibujado en los comics 
actuales, mucho más de
formado; pero conservan
do su audacia. Ahora se 
nos ofrece un episodio 
dedicado a este popular 
personaje, que algunos ni 
siquiera conocemos; pero 
que a buen seguro servirá 
para que aquellos que 
leían las famosas “tiras" 
recuerden sus años mo
zos, repetimos, allá por 
los veinte.

Hoy y mañana
Esta tarde el programa 

infantil “Un globo, dos 
globos, tres globos” ofre
cerá un nuevo espacio de 
“El mundo de la música” 
con su ciclo de “Concier
tos para la juventud” a 

-cargo de la orquesta de 
RTVE dirigida por el 
profesor García Asensio. 
Seguirá ^‘A mi amigo el 
caballo ”, con “Guitarris
te, el caballo de la guar
dia” Tras quince años de 
servicio a la Guardia Re
publicana de Paris, el ca
ballo “Guitarriste” se re
tira. Con este motivo se 
muestran todos los aspec
tos de los caballos de di
cha guardia, que consti
tuye uno de los ejércitos 
montados más famosos 
del mundo.

La serie “Grandes de
tectives” prestará aten
ción a otro popular de
tective que será “Nick 
Carter”, con el episodio 
“Misión secreta ”, de ésto 
hablaremos en otro apar
tado.

En la emisión de no
che: “Primera página”

con documentales sobre 
la actualidad y “Grandes 
relatos” con el episodio 
número 8 de “Ana Kare
nina ”. Sigue desarrollán
dose la historia de Ana, 
Vronski y Karenin, cada 
uno con sus personalida
des que nunca cambiarán, 
Vomski sigue pensando 
que es una deshora no 
pagar una deuda de juego 
en vienticuatro años, sin 
emb argo sigue sin pagar a 
su sastre.

Revista de toros.
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El mun
do de la música.

20,00
Mi amigo el caballo. 

Guitarriste, caballo de 
la guardia”.

20,30
Los grandes detecti

ves. "Misión secreta”.

21,30
Tele diario, segunda 

edición.
22,05
Primera página, pro

gram a infonnatívo.
23,15
Grandes relatos.

“Ana Karenina”.
00,10
Ultimas noticias.

14.05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,35 
Hora 15 
15,55
Vivir cada día 
19.01
Un globo, dos 

globos, tres globos
"Los episodios 

"El ladrón de espejis
mos"

20,00
Cine español.
"Saeta del Ruiseñor
21,30
Telediarlo
Segunda edición 
22.05
Orquesta Sinfónica 

y Coro de RTVE
"Sin fo n ia n ú m. 

9 Del Nuevo Mundo" 
Dvorak

23,15
Grandes Relatos 
"Anna Karenina" 
00,10
Ultimas noticias

SEGUNDA CADENA
20,01
Redacción de no

che.
20,37 
Poíideportivo.
21,00
Documental. “El 

Atica”.
21,30
Café concierto.
22,00
Naííia. “Trampa de 

arena”.

20,01
Redacción de noche

20,37 
Polideportivo

21.00
Pop-grama

22.00
Imágenes
Tribuna de la his

toria

como

grama nacional, presenta
rá a sus gentes de siempre

cierto ! 
“Vivir 
mejor- 
de la 

gracias

¡Increíble... pero 
Y para terminar 
cada día”, de lo 
cito actualmente 
programa ción.

'Telediario

Por el UHF se abre la 
emisión con “Redacción 
de noche”; seguido de 
“Polideportivo ”, aún con 
el análisis de algunos 
acontecimientos deporti
vos, celebrados el pasado 
fín de semana. En “Ca
fé concierto ” estará el 
guitarrista Ricardo F. Iz- 
naala. Por su parte “Na- 
kia” presentará el tele
film “Trampa de arena” 
Un muchacho de humil
de familia contrae matri
monio con la heredera de 
una gran fortuna. Duran
te una fiesta. George cae

de un balcón, muriendo. 
La madre, testigo de la 
muerte, asegura a la po
licía que fué su mujer 
la que le empujó. Se 
completará el programa 
con “Tribuna económi
ca”, donde se trata mo
nográficamente cualquier 
tema de actualidad eco
nómica, laboral o mone
taria.

En cuanto a mañana, 
en el programa de sobre
mesa, nada nuevo. “Re
gional simultáneo ” abre 
el fuego, con informa
ción sobre nuestra re
gión, con deporte, ar
te, cultura, etc. “Gente 
hoy”, ya dentro del pro-

“Hora 15”, áste con un 
próximo descanso duran
te el mes de agosto. Por 
lo visto no hay nadie 
que durante las vacacio
nes de Martin Ferrand 
pueda llevar el programa

a los esfuerzos del equi
po de Rodríguez Puérto- 
las, que consigue siempre 
el máximo provecho so
bre temas realmente in.- 
teresantes; pero casi 
siempre dejados de lado.

"VIVIR CADA DIA" DELO MEJOR DE T. V.E.
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Echar a Somoza ha 
costado 30.000 muertos

PANAMA, 17 (Efe).— El derrocamiento del general 
Anastasio Somoza Debayle, hermano, hijo y sobrino de 
presidentes, ha sido uno de los procesos revolucionarios más 
largos y cruentos en la historia de Iberoamérica.

El asesinato del periodista y líder opositor Pedro Joa
quín Chamorro, el diez de enero de 1978, sentenció de 
muerte a la dinastía que regía Nicaragua desde 1932.

Pero la agonía fue larga y do
lorosa. Se habla de treinta mil 
muertos en un país con sólo dos 
millones de habitantes. Y la eco
nomía ha quedado prácticamen
te reducida al nivel de subsisten
cia.

La marejada de protestas, 
huelgas, manifestaciones, insu
rrecciones y enfrentamientos 
con el ejército que siguieron al 
asesinato de Chamorro, unida a 
la permanente acción guerrillera 
del Frente Sandinista de Libera
ción Nacional (FSLN) y a una 
presión internacional con pocos 
precedentes, tardaron dieciocho 
meses en poner fin al régimen 
de Somoza.

HITOS EN LA SUBVERSION

La rebelión en Masaya del 
barrio indígena “Monimbo”; el 
asalto del 22 de agosto al Pala
cio Nacional de Managua; la 
insurrección de siete ciudades 
en septiembre pasado; su reduc
ción a sangre y fuego;el fracaso 
de las gestiones interamericanas 
de paz en diciembre de 1978;la 
reunificación de los sandinistas a 
principios de 1979, y la ofensiva 
final de junio y julio de este año 
son los puntos más importantes.

LIDER CAIDO

tenido más presidentes de Nica
ragua que los Somoza, era direc
tor del diario “La Prensa” y en 
su juventud había participado 
en intentos guerrilleros contra 
el régimen.

Si una pandilla de matones 
no hubiera segado su vida en 
una esquina del destruido cen
tro de Managua, hoy bien po
dría encabezar el nuevo Gobier
no.

Cuando lo asesinaron. Cha
morro llevaba a cabo una cam
paña periodística contra “Plas- 
maferesis”, enpresa en la que 
supuestamente tenía intereses 
Somoza y que se dedicaba a 
comprar sangre a los nicaragüen
ses pobres, para su exportación 
a los Estados Unidos.

Turbas enfurecidas quema
ron entonces industrias y ataca
ron cuanta propiedad del presi
dente Somoza encontraron a su 
paso, en protesta por el asesina
to.

SOMOZA SE LLEVA 
MIL MILLONES

El dictador ya ha escapado 
a Norteamérica

Somoza ha vendido hasta sangre, 
para obtener una fortuna personal 
de mil millones de dólares

los sandinistas con la Guardia 
Nacional, la desaparición de cen
tenares de campesinos en zonas 
di Norte del país donde operaba 
la guerrilla, y la insurrección del 
barrio “Monimbo” aumentaron 
el clima de agitación a media
dos del año pasado.

El veintidós de agosto de 
1978, los sandinistas asestaron

al régimen un golpe espectacular 
en pleno corazón de Managua, al 
ocupar durante tres días el Pala
cio Nacional, sede del Pariamen- 
to y de varios Ministerios.

EL GOBIERNO SANDINISTA 
PEDIRA LA EXTRADICION 
DE SOMOZA___________

El Gobierno de Reconstruc

ción Nacional de Nicaragua pe
dirá al Gobierno de los Estados 
Unidos la extradición del expre
sidente Somoza, quien parece 
que ha salido con rumbo a Flo
rida.

Los trámites de extradición 
se iniciarán de inmediato, para 
que Somoza pague los crímenes 
cometidos contra el pueblo.

El ex-mandatario se halla ÿa 
en una base militar de Florida.

Ramírez indicó que este mis
mo día, martes, la Junta se ins
talará en Managua.

Para ello el Gobierno de Pa
nama ha facilitado dos heli
cópteros que trasladarán al 
guerrillero sandinista Daniel Or
tega desde León a la capital y al 
decano de la facultad de Letras 
de la Universidad Nacional de 
Nicaragua, Moises Hassan, desde 

.Masaya.

LA JUNTA CONOCIO LA 
RENUNCIA DE SOMOZA

La Junta del Gobierno de 
Reconstrucción Nacional de Ni 
caragua recibió la noticia de la 
renuncia del general Anastasio 
Somoza cuando dialogaba en 
San José con los canciUeres de 
los cinco países que integran el 
“Pacto Andino”.

El obispo de Managua mon 
señor Miguel Obando y Bravo 
se trasladara a Managua con el 
fin de asegurar la salida del gene- 
ral Somoza y coordinar con el 
presidente provisional, el diputa, 
do somocista Francisco Urcuyo, 
la forma en que se efectuará el 
traspaso del poder.

El Gobierno proclamado pr 
el “Frente Sandinista de Libera
ción Nacional ” (FSLN) se tras^ 
ladará a Nicaragua a las trece ho
ras de este día (19,00 gmt.).

Pedro Joaquín Chamorro, 
miembro de una familia que ha

Después de los disturbios se 
produjeron huelgas generales 
que duraron varias semanas pero 
que no conmovieron al general 
Somoza Debayle.

La fortuna del derrocado 
presidente se calculaba en mil 
millones de dólares.

Varios enfrentamientos de

El que instalan ahora los sandinistas en Nicaragua

UN GOBIERNO DE j 
CENTRO-IZQUIERDA

A. G. V. T. 469 Moyoristo - Minorista

AL SERVICIO EXCLUSIVO 
DE LAS AGENCIAS DE VIAJES

EXCURSIONES (en el día.) 
Todos los domingos y festivos

PLAYAS
6 h. Saiou-Cambril* ........................   590 ptM.
6 h. Salou-Cambrüa (con aire acondicionado) .... 726 ptaa.
6 h. Sitges ................................................................... 790 ptas.
6 Ji. Comorrug-a .......................................................... 786 ptas.
6 h. C alelí a ................................................................. 900 ptaa.
6 h. Lloret de Mar ......................     960 ptas.
6 h. Biarritz ..............   ' 790 ptas.

(Siempre por autopistas)

MONTAÑA
7 h. Loarro-S. Juan de la Peña-Jaca .................... 690 ptaa
7 h. Ordesa (Parque Nacional) .............................. 690 ptas.
7 h. Hecho-Selva de Oza ........... t........................... 600 ptas.
7 h. Aneó-Valle de Zuriza ...................................... 600 ptaa.

CONOZCA ARAGON
8,30 h. Monasterio do Piedra ................................. 478 ptas..
7,00 h. Albarracín-Teruel ........................................ 600 ptas.
9,30 h. Ruta de Goya (sólo sábados) ......   686 ptas.
8,00 h. Torreciudad- í.................................................. 686 ptaa.
7,00 h. Ruta de loa castillos .................................... 67-6 ptaa.

ANDORRA
AutopuUman con aire acondicionado .................... 800 ptaa.

Salida 3 h. Regreso 22 h.

ZARAGOZA DE NOCHE
Todos los martes y (jueves ..........................   1.660 pte».
Incluye visita panorámica de la ciudad, cena en B Cacbiruio con jo
ras y Sala de Fiestas Alda, con baHe. eapactáoulo y consumición

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES

Solicite foliato axpllcetivo a color oom el plano da Zaragoza 

TKKMINAL DK SALIDA 
ESTACION DE AUTOBUSES CZ ALMAGRO. 18

í.'

MANAGUA, 17 (Efe).— Por su 
programa y por la tendencia políti
ca de sus miembros, podría califi
carse de “socialdemócrata” “centro 
izquierda” el Gobierno de Recons
trucción Nacional que asumirá el 
poder en Nicaragua en las proximas 
horas.

Anunciada el dieciseis de junio 
ultimo en Costa Rica, la Junta dio 
a conocer de inmediato un plan de 
gobierno que incluye la expropia
ción de todos los bienes de la fami
lia Somoza y la formación de un 
nuevo ejercito.

En Política internacional se defi
ne como “independiente” “no ali
neado”.

La economía que propugnara se
rá mixta, con intereses privados y 
estatales actuando coordinada
mente.

Serán disueltas todas las intitu- 
ciones del poder somocista y reem
plazadas por otras propias del 
sistema democrático representati
vo.

No se habla de fecha de elec
ciones, pero Violeta Barrios, viu
da de Chamorró, integrante de la 
Junta del nuevo Gobierno, declaró 
recientemente que se hará todo lo 
posible para convocar a los nicara
güenses a las urnas cuanto antes.

Previamente, sin embargo, se em
prenderán tareas para reconstruir 
este país arruinado por la guerra ci
vil.

Alfonso Robelo, otro de los 
miembros de la Junta, anunció que 
en primer lugar se desarrollará un 
plan urgente para dar alimentos y 
dotar de techo a cientos de miles 
de nicaragüenses damnificados por 
ios bombardeos indiscriminados de 
la Guardia Nacional somocista so
bre zonas pobladas.

QUIEN ESQUIEN

Robelo es el miembro mas con
servador de la Junta, en la que re
presenta al “Frente Amplio de 
Oposición” (FAO).

Tiene treinta y ocho años y na
ció en el seno de una familia adine
rada. Además de süs actividades po
líticas, se desempeñaba como ejecu
tivo de empresas privadas.

No hace mucho, la oposición 
más a la izquierda, con la que ahora 
e^á alineado, lo acusaba de tener 
vínculos demasiado cordiales con 
la Embajada norteamericana.

Robelo fundó y dirige el “Mo
vimiento Democrático Nicaragüen
se”, con cuya representación llegó 
a la dirección del “FAO”.

Fue uno de los principales nego
ciadores de la oposición cuando, 
a fines del año pasado, una comi
sión nitidíadora internacional inten-

Van a expropiar todos los bienes 
de Somoza y a sustituir a la 
Guardia Nacional por un nuevo 
ejército

tó negociar una salida pacífica a la 
crisis.

La propuesta, basada en un ple
biscito para definir el futuro de 
Somoza, fracasó al no ponerse de 
acuerdo Gobierno y oposición so
bre las características, garantías y 
consecuencias de esa consulta.

El ‘ FAO” salió maltrecho de 
esa negociación, pues entidades 
como el “grupo de los Doce” se 
opusieron a tratar con el régimen 
y se retiraron de la coalición.

Robelo, sin embargo, sobrevivió 
a ese fracaso y hoy figura en la Jun
ta de Gobierno rebelde.

LA VIUDA ILUSTRE

A su lado, ideológicamente ha
blando, se encuentra Violeta Ba
rrios, la viuda del asesinado líder y 
periodista opositor Pedro Joaquín 
Chamorro.

Ella representa, más que a un 
partido, a la mujer nicaragüense y 
a la imagen de su esposo, quien has
ta el momento de su muerte, el diez 
de enero de 1978, era el líder anti- 
somocista de mayor relieve.

Violeta Barrios no tiene historial 
de milrtancia política

EL “NUMERO UNO

Ramirez, escritor liberal, de cen
tro izquierda, es el tercer miembro 
de la Junta que ha estado movién
dose más en el campo político que 
militar.

De treinta y cuatro años de 
edad, se declara sandinista. Es uno 
de ios fundadores del “Grupo de los 
doce”, integrado por intelectuales, 
sacerdotes y empresarios que se 
atrevieron a decir, hace ya dos años, 
que cualquier solución para la cri
sis nicaragüense debía incluir al san- 
dinismo.

Vivía fuera de Nicaragua, en su 
calidad de secretario del Consejo de 
Universidades Centroamericanas.

Aunque dentro de la Junta no 
hay “jerarquías”, por su actuación 
destacada se le ha mencionado va
rias veces como presidente del Go
bierno de Reconstrucción Nacional.

Los dos Ultimos miembros de la

Junta, Moisés Hassan y Daniel Orte
ga, son militantes sandinistas "vie' 
jos”.

El primero representa ai "Mo
vimiento Pueblo Unido” (MPU) y 
al “Frente Patriótico Nacional 
(FPN), frente político de la guerri
lla sandinista.

Matemático y profesor univer
sitario, Hassán profesa ideas de iz
quierda, pero no es maexlsti.

La “ofensiva final” guerrillera de 
junio pasado le sorprendió en Ma
nagua, en cuyos barrios orientales 
combatió contra la Guardia Nacio
nal.

Cuando las tropas del “Bata
llón Somoza García” obligaron a 
los rebeldes a replegarse. Hassan se 
trasladó a Masaya.

Fue herido hace unas semanas 
pero aparentemente ya está repues
to y en activo.

Daniel Ortega representa ai Fj®”' 
te Sandinista en la Junta. Es mie*^' 
bro de la dirección nacional con
junta del “FSLN”. ...

Hasta que se produjo la hpÍ 
cación guerrillera, a principios “® 
presente año, comandaba la tenden
cia “tercerista” “Insurreccional r 
considerada la mas moderada.

Su hermano Humberto es tam* 
blén miembro de la dirección na
cional del Frente, y otros do 
hermanos murieron combatíeno 
contra la Guardia Nacional. . .

Daniel Ortega fue uno de w 
guerrilleros liberados cuando un c 
mando sandinista atacó la 
cia del ex - ministro somocista 
María Castillo, el veintisiete desep 
tlembre de 1974. . .g

Tiene treinta años y se di^® 
en las ultimas semanas ha 
combatiendo en el frente Sur,, c 
ca de la frontera con Costa

Cuando se discutía 
clón de la Junta se pensó 
en Tomás Borge Martinez como 
legado del “FSLN”, pero 
te se decidió que este veterano 9 - 
rrlllero, fundador del Frente, 
demasiado “rojo” para el mome 
político actual. .

A Borge, marxista declarado, 
le menciona como seguro minis^ 
del Interior del nuevo Gobierno.
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